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Xas eleceiones se celebrarán 
el diez o el doee de ianío 
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L U 6 0 : Una s e ñ o r a , 
atracada ayer en su casa 

EL A S A L T A N T E A M E N A Z O C O N 
FORZARLA Y SE LLEVO 2.000 PESETAS 

CARBALLO: MATA A Sü ESPOSA A 

HACHAZOS Y SE SUICIDA ARROJANDOSE 

A l PASO DE UN CAMION 
EN SUCESOS 

La imagen del mecánico de la Pan-Amsrlcan, Mr. Cook, recortán
dose sobre los restos de los aviones siniestrados en el aeropuerto 
canario de Los Rodeos, ha dado la vuelta ai mundo. Mr. Cook fue 
uno de los setenta y dos supervivientes, resultando además ileso, 
algo que parece increíbis frente a los quinientos sesenta y un 
muertos, y la sobrecogedora estampa de los heridos y víctimas de 
fuertes quemaduras que hubieron de ser atendidas en Las Cana
rias y, posteriormente, trasladados a su lugar de origen. - {Foto 

CIFRA GRAFICA! 

LA CATASTROFE 

D E T E N E R I F E 

E l "JIIMBO" 
HOLANDES 
F U E E l 
CülPABLE 

Inicio el 
despegue 
sin orden 
de la torre 
de control 
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DESPUES DE CASI CUARENTA AÑOS 

Al filo casi de los cuarenta años, la C.N.T. (Confederación Nacional del Trabajo) celebró una 
impresionante reunión en lá plaza de toros de la localidad madrileña de San Sebastián de los 

Reyes. Cientos de personas abarrotaban los graderíos. — (Foto CIFRA GRAFICA) 
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el nuevo Gobierno francés 
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MURIO WAIDO 

DE IOS RIOS 

Se oree que se 
suicidó utilizando 
una escopeta 
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El coste de ta vida 
aumentó un 2,9 por 
ciento en febrero 

PAGINA 13 

PROBABLE SÜBIDA 
D E l A Z U C A R E N 
U O P O R K I L O 

PAGINA 11 

A R M A N D O R O D R I G U E Z C A S T R O ' 

DECORACION 
L A M P A R A S 

M U E B L E S . P R O Y E C T O S 
C R I S T A L E R I A S 

V A J I L L A S - O B J E T O S 
Ronda 

D E R E G A L O 
Caídos, 24 .. Tel. 21 82 04 

Ahora sí puede limpiar sus 
ALFOMBRAS • CORTINAJES • VISILLOS 
M A N T A S • C O L C H A S • T A P I C E S 

con la garantía de quedar bien 

TINTORERIA TECNICOLOR 
S U P E R - S E C O • LIMPIEZA ANTE Y C U E R O 

Recogemos y servimos a domicilio 
Avda. 18 de Julio, 41 - Teléfono 21 27 40 - L U G O 



PAGINA 2 
MIERCOLES, 30 de Marzo de 1977 

GRAN TEATRO C I N E P A Z C I N E K U R S A l J 
HOY 

ATENCION A L HORARIO 
4,30 - 7,30 y 10,30 

Mayores de 18 años y 
mayores de 14 acompañados 

O L I V I A H I I S E Y 
L E O N A R D W H I T I N G , en 

ROMEO Y JULIETA 
con M I L O O'SHEA 

M I C H A E L Y O R K 
¡La versión más sincera de 
la más lamosa leyenda de 

amor! 

P R I M E R A CADENA 

13,45 Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 

14,00 Panorama de Galicia. 
14.30 Apertura y presentación. 
14.31 Avance informativo. 
14,35 Gente. 
15,00 Telediario. Primera edi

ción. 
15,35 Andante. 
15,45 ¿Quién es...? 
16,00 Los patrulleros. " E l caso 

de la clave 5" 
16,55 Elegía, Bóttesini. 
17,05 Despedida y c ieñe . 
18,05 Carta de a,1uste. "Castillos 

de España: Moreno Torro-
ba", 

18.20 Apertura y presentación. 
18.21 Avance informativo. 
18.25 Balonmano. At. de Madrid-

M. A. I . de Moscú. 
20,00 Novela. (Capítulo III ) . "Un 

verano con Angela", db J . 
López Medina jy Arturo 
López Sanmartín. 

20,30 Telediario. Segunda edi
ción. 

21,00 España, hoy. Tema de ac
tualidad. 

21,30 Hombre rico, hombre po
bre. "Episodio número 4". 

22,30 E l mundo en acción. 
23,00 Ultima hora. 
23.15 Teiedeporte. 
23,25 Despedida y cierre. 

ULTIMAS 
NOVEDADES 
EN 

J U G U E T E S 

iectricidad EDISON 
Avenida de l a toruna 

(Esquina C. Arenal) 
SEGUNDA CADENA 

19,30 Carta de ajuste. "Opera y 
sinfonía pop: Time Wind", 
Presentación y avances. 
Cine club. Ciclo Orson We-
lies. ''Macbeth" 1948. 
Flamenco. "Los Juncos". 
Redacción de noche. 
Despedida v cierre. 

20,00 
20,01 

21,45 
22,10 
23,00 

Mujer eres el espejo donde 
se miran tus hijos: cuida ta 
instrucción. Acude al Centro de 
Formación Familiar v Social. 

HOY: 5,45 - 8 y 10,30 
TODOS LOS P U B L I C O S 
JOHNNY W E I S M U L L E R 

en 

EL TRIUNFO 
DE TARZAN 

Vuelve Tarzán en una de sus 
más dinámicas y peligrosas 

aventuras 

HOY, 5,45-8 y 10,30 
Servía a la ley, pero las 
fuerzas del crimen le obli
garon a luchar de forma 

violenta y despiadada 

SIN CONCIENCIA 
Technicolor 

Philippe Leroy 
Silvia Monti 

Fausto Tozzi 

Mayores de 18 años 

Tv.E, : La programación de hoy 

MACBETH, CON ORSON WEUES, EN EL 

SEGUNDO CANAL 
At. Madrid-Moscú, en balonmano, por la tarde 

M A D R I D . — ( M U L T ¡PRESS).— 
Este es un mal momento para nues
tra Televisión. Basta con seguir un 
día la programación completa para 
ver que más del cincuenta por 
ciento de los programas no alcan
zan la calidad media, en su análi
sis no muy exigente. Deben de an
dar mal los ánimos de los profesio
nales del medió en Prado del Rey. 
Son muchos años, muchos directo
res, y el medio continúa viviendo 
gracias a los mismos presentadores, 
algunos programas antiguos y a 
una nutrida selección dé telefilms 
a la americana. Algo desde luego 
se salva, pero muy poca cosa, Y 
fíjense que en cada especialidad se 
ha ido a peor. Los musicales son 
peores que los de antes; los progra
mas de reportajes nada tiene que 
ver con aquellos interesantes «A 
toda plana»; la fórmula comercial 
del «Un, dos, tres» es ya eterna, 
y la segunda cadena parece añorar 
sus tiempos más brillantes, cuando 
un buen nutrido y mimado número 
de espacios la convirtieron en cade
na estrella. Ahora que todo fun
ciona un poco manga por hombro, 
a pesar de que se intenta consolidar 
algunos programas, se nos sorpren
de con el más difícil todavía. Una 
obra de teatro, un bodevil, es re
transmitido en directo. Nos parece 
fenomenal. Pero, si hay pero.. ¿Por 
qué no se nos ofrecen en directo 
programas más importantes? Por 
ejemplo, las entrevistas con líderes 
políticos, las mesas redondas, etc. 
E l teatro tiene su mérito realizado 
en directo, pero si se nos da graba
do, bien hecho, tampoco importa. 
L o que queremos en directo son los 
programas más enjundiosos, aque
llos informativos o de opinión don
de comparezcan hombres políticos 
o líderes, programas de debate so
bre temas importantes. Eso es lo 
que da vida al directo, no un libre
to ensayado hasta la saciedad para 
jugar con el más difícil todavía. 

• H O Y 
A las cuatro, en «Los patrulle

ros», el caso de la clave cinco. Dos 
patrulleros han confiscado un car
gamento de heroína, pero dos anti
guos dueños qvé han' conseguido 
escapar a la justicia, tratan de 
averiguar el día y la hora en que 
el alijo será entregado en el Centro 
Federal de Estupefacientes. 

• BALONMAÑO 
Retransmisión del encuentro en

tre el A tlético de Madrid y el. 
M. A. I . de Moscú, desde el Pala
cio de los Deportes de Madrid. A 
las seis y veinticinco. 

* T E R C E R C A P I T U L O D E 
UN V E R A N O CON A N 
G E L A 

Pesada está resultando la novela, 
y quizá más por el texto que por 
la labor del realizador. En el ca
pítulo dé hoy, Marcela opta por 
hablar con Victorio sobre sus re-

1.050 P L A Z A S 
Ministerios Civiles — Bachilleres Superiores 

Ambos sexos — Mayores 18 años 
— CUERPO EJECUTIVO CORREOS (M.0 Gobernación). 

625 plazas más vacantes. 
Ingresos 400.000 Ptas. anuales. Instancias hasta 13 Abril ( B O E 
5-3-77). 
Destinos en Madrid y principales ciudades. Textos a vuelta de 
correo. 

- INSPECTORES S. ESPECIAL V. FISCAL (M." Hacienda). 
Ingresos: 490.000 Ptas. anuales. 
Exámenes Octubre. Instancias hasta 27 Abril (B.O.E. 21-3-77). 
Textos a vuelta de correo. 

Hágase funcionario del Estado en pocos meses. Programas senci
llos. Clases orales y por correspondencia. Profesores especializa
dos. Información e instancia gratuitas. Pídalo urgentemente. Ño 

pierda esta excepcional oportunidad 
A C A D E M I A B U L E V A R 

Monteleón, 25 — Tfno. 447 3203 — MADRID-IO 

¡aciones con Angelina, teme por 
su hermana. Victorio le promete 
ser más sensato y hacerse digno 
de ella. Rafael por su parte co
mienza a sentirse atraído por An
gelina. A partir de las ocho. 

• E L MINISTRO D E JUS
T I C I A E X P L I C A L A 
L E Y E L E C T O R A L 

Difícil se, le plantea al Gobierno 
la papeleta de explicar por un me
dio tan complejo como es la Tele
visión —por su heterogénea au
diencia— en que consiste la Ley 
Electoral. Dentro de «España hoy», 
se va a emitir uno de los primeros 
programas dedicados a este tema. 
Sobre él hablarán el profesor Car
los Ollero, Raúl Morodo, del PSP; 
Fraile Crivilles, del P.P.; y el cate
drático y hasta hace unos días rec
tor de la Universidad de Barcelo
na, Manuel Jiménez de Parga. Pe
ro quizá la sorpresa sea el que 
junto a ellos aparezca el propio 
ministro de Justicia, Landelino La -
villü. A las nueve. 

• H O M B R E RICO, HOM-
- B R E P O B R E 

Es el equivalente a un serial a 
la americana. Eso si, bastante bien 
realizado, sin reparar en medios y 
con un conjunto de actores donde 
hay de todo, sin olvidar las «estre
llas invitadas». Cada capítulo supo
ne una sorpresa a pesar del excesi
vo tono folletinesco de la acción. 
Los personajes convencen bastante 
poco, y son las situaciones* las que 
más o menos logradas, consiguen 
atraer al espectador. E n el capítulo 
de hoy, Tom se ha casado con 
Teresa y comienza a dedicarse al 
boxeo. Rudy se gradúa en la Uni
versidad y consigue un puesto di
rectivo en los grandes Almacenes 
Calderwóod. July. mientras, se ha 
casado con Billy Abbott. A las nue
ve y media. 

• A M U N D S E N 1¡ 
Parece que ha recobrado algo el 

pulso esta serie. E l primer capitulo 
tenia algo más de ritmo que los 
famosos dedicados a Marco Polo 
y menos divismo por parte de Mi
guel de la Quadra. A las diez y 
media. 

• M A C B E T H E N L A SE
GUNDA 

Dentro del ciclo dedicado a Or
son Welles, hoy le toca el tumo al 
drama shakesperiano «Macbeth». 
Conocida es la devoción de Welles 
por el inmortal inglés, que ha ser
vido también de base a otros films 
suyos como «Oteño» o «Campana-

Vista sus suelos de elegancia, 
distinción y confort con 

s u D é r 

G r a n C o n f o r t 

Es otro producto A I S C O N D E L , S . A . 
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de su domicilio los trabajadores que precisen. 

Los trabajadores que aspiran a ocupar un puesto de trabajo, nan 
de estar inscritos como demandantes de empleo. 

O F E R T A S 
Dependiente. 
Viajante Recambios. 
Vendedores. 
Electricistas. 
Jefe de Contabilidad. 
Mecánicos. 
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Palista. 
Secretaria Auxiliar Administrativo, 
Oficiales calefactores. 
Contable. 
Técnicos de T.V. y Electrodomésticos. 
Encargado establecimiento. 
Dependienta. 
Pintor Duco. 
Jefe Administrativo. 
Chófer. 
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Albañiles 1.a. 
Destajistas hasta 60.000 Ptas, mes para tabi-

quería y enlucido. 

Las Oficinas de Empleo del SEAF.-PPO., faci
litan a las Empresas información sobre las bo 
nificaciones que tienen, en la contratación de 
trabajadores minusválidos y mayores de 40 años. 

DJFOEMES: En las respectivas Oficinas de Empleo. 

C O N F E C C I O N I S T A S 
Empresa de confección radicada en el NORTE, necesita reiacio 
narse con TALLERES especializados en confección de ABRIGOS 

Dirigirse al teléfono 94-4411804 de Bilbao. Sr. Gutiérrez 

das a medianoche». E l film, pese a 
sus años —es de 1948—, posee una 
enorme fuerza dramática y una 
gran belleza plástica. Es una pe
lícula de la antología del cine, y 

más que recomendable. Junio a 
Welles, en el reparto, Jeannete No
tan y Roddy Mac Donald. 

MARCOS AIZPURÜA 

L A N C O M E 
P A R I S 

4 
C O S M E T 1 C A S E L E C T A ,5 A, 

y / L e indicará cómo cuidar su cutis, cuáles son los colores de 
moda y . . . pequeños secretos para lograr que su maquillaje 
sea más personal. 

Muestra esthéticienne le informará y aconsejará muy gus
tosamente en 

p e r f u m e r i a 
DR. CASTRO, 10 T E L . 21 
DEL DIA 28 DE MARZO 
AL 2 DE ABRIL 

T E L . 213048 IÜG0 | 



jWERCOLBS, 30 efe Marzo de 

SOBRE LA 
MARCHA 

m (MABOS BOYS 

En el campeonato de fút
bol de sala viene actuando el 
equipo de los Cuñados Boys, 
denominación que puede pa
sar desapercibida para muchas 
personas pese a la curiosidad 
que encierra. Y tanta, porque 
se trata de un equipo forma-
do exclusivamente por cuña
dos. Bueno, por cuatro her
manos y por cuatro cuñados. 
Los hermanos son José Luis, 
Joaquín, Manuel y Alberto 
Muñoz A y ala. Y cuatro de sus 
hermanas están casadas con 
ios otros componentes, Ja
vier López López. Vicente 
Sanz Martín, Emilio Guerrei-
ro Fernández y Dalmacio L a -
ge Teijeiro. Joaquín es el ca
pitán del equipo y quien diri
ge un poco el cotarro, aunque 
casi no es necesario, dada 
la armonía y el buen entendi
miento que existe entre ellos, 

—Vamos, que sois una fa
milia muy bien avenida, depor
tiva y extradeportivamente... 

—Por supuesto, 
—¿Cuándo se formó el equi

po de los Cuñados Boys? 
—Pues mira, el año pasado 

organizamos entre nosotros un 
torneo de tenis, participando 
también en el fútbol sala, pe
ro sólo jugamos dos o tres 
partidos, porque al ser por eli
minatoria cayéramos ante el 
C,D. Lugo. 

—Joaquín, ¿cómo surgió la 
idea? 

— L a mayoría de nosotros 
practicamos deporte, y al mon
tarse esta competición pensa
mos que era una estupenda 
oportunidad. 

—Los ocho, ¿habéis jugado 
al fútbol? 

—Bueno, dos o tres de mis 
cuñados, no. Javier sí militó en 
modestos. Yo, como sabes, 
pertenecí incluso al C.D. Lugo. 
Mi hermano Manolo jugó tam
bién en modestos, y Alberto, 
aunque lo ha practicado, no 
lo hizo ni en modestos. José 
Luis empezó ahora. 

—Pues no lo hacéis tan 
mal... 

—Hombre, yo creo que no. 
Vamos entre los equipos de 
cabeza. 

E l torneo de fútbol-sala go
za de gran aceptación entre los 
aficionados. Prueba de ello es 
que el Pabellón de la O J E es
tá siempre a tope. Pero p \ a 
Joaquín Muñoz Ayala existe 
un problema: 

—Hay demasiada juventud. 
E l mayor de nuestro equipo 
tiene treinta y nueve años, pe
ro los componentes de otros 
son mayores y tienen que en
frentarse con chavales de vein-

- ticinco años. Así que la des
igualdad es total. Algunos de 
estos jugadores militan o mi
litaban todavía en clubs mo
destos, y claro, esto no puede 
ser. Por eso se producen una 
serie de lesiones que no se 
producirían de existir más 
igualdad, 

— Y el fútbol, en algunos ca
sos, tampoco es muy vistoso... 

—Bueno, esto porque se po
ne en algunos casos demasiado 
ardor. A muchos equipos sólo 
les interesa ganar. 

Seguimos contando con los 
Cuñados Boys, porque están 
dispuestos incluso a participar 
en cualquier otra competición, 
como por ejemplo de balonces
to. Animo. 

L O P E Z CASTRO 

• RUEDA DE [CEWIOSAS DE CAMIABRIW)» 

B A J O la presidencia de su pro
motor, José Rodríguez López y 
con asistencia del ingeniero Juan 
AJvarez, que participó en el ante
proyecto de la factoría, se cele
bró una «rueda de informadores» 
en el Portón do Recanto. Poco 
después se incorporó a la reunión 
el químico señor Lopesánchez,, 
autor del proyecto de medidas 
correctoras y anticontaminantes 
y el Jefe del Servicio de Promo
ción Industrial de la Diputación 
Provincial, Rosendo Figueroa. . 

E l señor Rodríguez López llevó 
a cabo una amplia información 
de cómo había surgido la idea de 
instalar, en aquel lugar de la pro
vincia más conveniente, una fá
brica de celulosa y papel prensa. 
«Puede decirse —dijo el señor Ro
dríguez López— que «Celulosas 
del Cantábrico» es la primera ini
ciativa seria para crear una em
presa regional capaz de aprove
char nuestros recursos forestales, 
consiguiendo con ello que el va
lor añadido en la transformación 
de la madera quede íntegramen
te en nuestra tierra. Pero para 
que ello sea sociahnente justo, 
es necesario que la riqueza gene
rada no pertenezca ni sea manipu
lada por un determinado sector 
o grupo, más bien, al contrario, 
queremos que la empresa sea po
pular y gallega. Para conseguirlo 
se limitará la aportación máxi
ma de cada accionista a un pe
queño tanto por cien, y se dará 
prioridad en la inscripción de ac
ciones a aquellas personas vincu
ladas con Galicia». 

Luego dijo que tras difíciles 
gestiones, «Celulosas del Cantá
brico» —que realmente, por aho
ra, no es más que el señor Rodrí
guez López por cuanto él ha sido 
quien hizo frente a todos los des
embolsos, posee: 

—40 hectáreas de terreno pro
pio que han venido a salirle, en
tre unas cosas y otras, en unos 

60 millones de pesetas, pero que 
si ahora quiere venderlas, le dan 
entre 700 y 800 millones con lo 
que, si el señor Rodríguez López 
se retira de la Sociedad y no va 
a la construcción de la Celulosa, 
se habrá ganado en la operación 
del orden de los 700 millones. Sin 
embargo, él se empeña en ceder 
estos terrenos a la Empresa que 
se constituya, por el precio que le 
costó, con tal de que la industria
lización llegue a nuestra provin
cia, en este caso, concretamente 
a Fazouro. 

—Dispone además de la conce
sión de 2.425 litros/segundo de 
agua del río Ouro. 

—Canal para 1.050 litros agua 
segundo. 

—Autorización del Ministerio 
de Industria. 

—514 millones de subvención 
de los que 51 se destinan a la 
creación del fondo social. 

—1.600 millones de exenciones 
arancelarias. 

—2.800 millones de prioridad 
en la concesión de crédito ofi
cial. 

E n cuanto a los beneficios que 
pueden esperarse de «Celulosas 
del Cantábrico» están los siguien
tes: 

—Mejora del precio de la ma
dera. E l 90 por 100 de la made
ra que se corta. Y todavía más: 
diariamente salen de L a Coruña 
y Lugo 1.000 Tm. diarias de ma
dera a otras provincias, en donde 
la transforman. Si estas provin
cias, pagándola a 1.500 pesetas 
Tm. en monte y después pagando 
casi otra cantidad igual en trans
portes, ganan dinero, ¿cómo no 
va a ser negocio para una facto
ría instalada en Lugo? 

—'Mayor producción de las ex
plotaciones forestales actuales. 

—Contribuir a la industrializa
ción de Galicia. 

—Consumir parte de los 800.000 

metros cúbicos de madera que 
salen anualmente con destino a 
otras provincias. 

—Creación de aproximadamen
te 500 puestos de trabajo fijos, 
directos en la factoría, además 
de un elevado número de puestos 
de trabajo indirectos en el mon
te para cortar, descortezar, pre
parar, transporte, etc. 

—Creación de empresas deriva
das, especialmente de cartonaje 
y artes gráficas. 

—Incremento de puestos de tra
bajo en servicios. 

—Importante número de pues
tos de trabajo en los cuatro años 
de las obras e instalaciones. 

* C O N T A M I N A C I O N 
E l técnico allí presente, quími

co de la empresa y uno de los 
expertos más importantes de E s 
paña y del extranjero, hablando 
de los perjuicios que pueden pre
verse, en especial en cuanto a 
contaminación dijo que práctica
mente, ninguno. «Podemos afir
mar que existen hoy en día me
dios técnicos suficientes para que 
no sea objeto de preocupación es
te tema. Como ejemplo, entre 
otros muchos que podrán citarse, 
en New Brunswick, Canadá, uno 
de los Gobiernos más exigentes 
en medidas contaminantes, existe 
una planta de celulosa y papel, 
St. Anne-Nackwic Pulp & Pa
per C." Lid. , de tres veces la ca
pacidad de «Celulosa del Cantá
brico», a la salida de cuyos verti
dos tiene el Gobierno establecida 
una estación para el control per
manente de los mismos. Pues 
bien, estos vertidos van al río 
St. John y a unos 3 kilómetros se 
encuentra una de las estaciones 
salmoneras mayores del mundo. 

* MAS D E 8.000 M I L L O 
N E S D E I N V E R S I O N 

E n cuanto a inversión alcanza
rá 8.021 millones de pesetas en 
capital fijo y 506 para circulante 
Total. 8.527 millones de pesetas. 
L a forma de financiación será la 
siguiente: 

3.000 millones con recursos pro
pios; 2.000 entre subvenciones y 
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Hernangómez Sastre 
pronunciará pasado 
mañana, en el 
Círculo, el Pregón 
de la Semana Santa 

E L Presidente de la Junta de 
Cofradías de la Semana Santa 
de Lugo, Manuel Fernández 
Vázquez, ha tenido a bien cur
sarnos una amable invitación 
para que asistamos pasado ma
ñana, día primero de abril, a 
las ocho de la tarde, al Salón 
Regio del Círculo de las Artes 
en donde José Luis Hernangó
mez Sastre, Delegado Provincial 
del Ministerio de Información y 
Turismo de Lugo pronunciará, 
invitado por la referida Junta de 
Cofradías, el Pregón de la Se
mana Santa de nuestro pueblo. 

Teniendo en cuenta el sig
nificado del acto y la catego
ría del pregonero, que tantas y 
tantas cosas ha hecho,por L u 
go en el transcurso de la cele
bración del Bimilenario de la 
Ciudad, del que, como todos us
tedes saben, fue el Comisario, 
es de esperar que el Salón Re
gio registre un impresionante 
abarrote. 

E l acto estará presidido por 
el Prelado de la Diócesis, Dr. 
Ona de Echave, y por la Junta 
de Cofradías en pleno. 

• E l 6 de mayo entrará 
en funcionamiento el 
Mercado Ganadero 

E N la Casa Consistorial se ha 
celebrado una reunión convo
cada por el alcalde, Tomás No
tario, a la que asistió el dele
gado provincial del Ministerio 
de Agricultura, Dasio Carballei-
ra, acompañado de alto perso
nal directivo y técnico de l a 
Delegación; presidente de la Cá
mara de Comercio, Industria y 
Navegación de la provincia, Jo
sé Mauricio Posada Veiga; pre
sidente del Sindicato Provincial 
de Ganaderos y titular del Co
legio de Veterinarios, Ricardo 
Pérez Rosón y teniente- de a l 
calde, delegado del alcalde pa
ra el Mercado Ganadero, Luis 
López Díaz-Pallín. 

A l terminar esta reunión, que 
se celebró a puerta cerrada, nos 
entrevistamos con el alcalde. 

—¿De qué se trató ahí dentro, 
Tomás? 

—De la puesta en marcha del 
Mercado Ganadero. 

—¿Para cuándo? 
— E n principio hemos acorda

do que entrará definitivamente 
en funcionamiento el viernes 
seis de mayo. 

(Pasa a la página siguiente) 

bonificaciones arancelarias y fis
cales; 2.800 de crédito oficial y 
sólo 700 de crédito privado. Com
pondrán el capital, en primer lu
gar los habitantes de la zoná que 
lo deseen, seguido de los de la pro
vincia y región. 

Y el señor Rodríguez informó 
todavía más. Habló del objeto y 
justificación de esta factoría, de 
los medios correctores de k con
taminación, de las medidas inter
nas, del programa de mejoras so
ciales, que es muy importan
te, etc., etc. Pero estos son te
mas que nos darán ocasión para 
otra serie de comentarios. Por 
hoy cerramos nuestra información 
con la seguridad de que algo im
portante se ha producido ayer en 
Lugo: lo que podíamos llamar 
presentación oficial de «Celulosas 
del Cantábrico».— R. 

« D U R A L E X » 
RESISTENTE. ATRACTIVO « SIEMPRE NUEVO f 
De venta en los establecimientos del ramo 

Concesionario Mayorista para Galicia: 

T O R R E S Y S A E Z 
l inares Rivas, 41-42 Uruguay, 11 José Antonio, 18 

I A C O M A VIGO IÜG0 
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A G E N D A 
HOY, MIERCOLES, DIA 30 DE MARZO DE 1977 

Luna: Cuarto creciente. Llena el 4. El Sel sale a las 
7,2 y se pone a las 19,37 

t e l é f o n o s de urgencia 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 21 14 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 27 10 

C R U Z R O J A 
Consulta especial pare pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 212299 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA " .M 360131 
PUESTC DE SOCORRO DF OTERO DE REY " ... 390393 
PUESTO DE SOCORRO DE CHANTADA 782 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 21 22 56 y 21 89 66 • Miño, 23 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Cruz Roja 212299 
Casa de Socorro 220628 
Juzgado n.» 1 ......... 221325 
Juzgado n.0 2 223626 
ESTACION DE AUTOBUSES 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 

Renfe 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 
... 223985 

222000 

\ ^ 7 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Miiag-osa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervedoira 221030 
Plaza de El Ferro! ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Aviiés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Oda.) 214488 y 
214502 
Ambui 'García" Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Roja . 212299 

T R E N E S 
LLEGADAS TRAYECTOS SALIDAS 

~ tugo a Vigo, via Monforte (Om. ferrobús) 6,50 
— Lugo a Coruña (Omnibus ferrobús) . . . 7,45 

8,46 Irún a Coruña (Exp.) (literas) . . . . . 8,53 
9,13 Madrid a Coruña y Ferrol (Exp.) (C. y lite.). 9,20 

10,21 Coruña a Monforte (Omnibus ferrobús) . 
10,27 Orense a Coruña (Omnibus ferrobús) . . 
51,01 Ferrol a Madrid y Astorga-Zamora (TER) (1). 
13,30 Barcelona a Coruña (Exp.) (lit.) . . . . 
14,32 Coruña a Monforte (Semidirecto) . , . 
15,05 Monforte a Coruña (Semidirecto) . .' , 
15,47 Coruña a Barcelona Hendaya (Exp.) (lit.) . 
18,15 Coruña a Orense (Omnibus ferrobús) . . 
19,12 Monforte a Coruña (Omnibus ferrobús) 
19,43 Madrid a Ferrol y Zamora-Astorga (TER) (1). 
20,32 Coruña y Ferrol a Madrid (Exp.) (C. y lit.). 
22,15 Vigo y Monforte a Lugo (Omnibus ferrobús). 
22,36 Coruña a Lugo (Omnibus ferrobús) . . . 

10,28 
10.30 
11,03 
13,37 
14,42 
15,15 
15,54 
18,22 
19,13 
19,44 
20,36 

(11 Pnlara #n Monforte con TER a/de Irún y Bilbao. 

VENTA DE BILLETES DE AVION V TREN 

" V I A J E S M I R A N D A " 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID iberia Boelng.727 

Diarlo a las 00,30, 07,45, 13,55, 17,35 y 19.35 horas. 
Sábados a las 15,45 horas. 

SAN TI ACO/ASTURIAS/BARCELONA Iberia Boelns-727 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 08,05 horas. 

s a n t i a g o / B a r c e l o n a 
Martes, jueves y sábados a las 09,05 horas. 

SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS iberia DC-9 
Lunes y sábados a las 18,00 horas. 

SANTIAGO/MALAGA/TEN ERIF€ Iberia Boelng-727 
Miércoles o las 17,25 horas. 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA Iberia Boelng-727 
Diario a las 1335 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS 
Lunes y ternes e las 11,00 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES Iberia Boelng.727 
Martes, jueves, sábados y domingos a las 11,00 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANFURT Iberia Boelng-727 
Miércoles a las 10,25 horas. 

LA CORUÑA/MADRID 
Diario a las 17,10 horas. 
Lunes, miércoles v viernes a las 12,15 horas. 

iberia Boelng-727 

l A R M A C I A 

Hasta las 10,30 de la noche doña Hermenegilda Rodríguez 
permanecerán abiertas las de: Otero, 18 de Julio, 73. 
don Pablo Jover García, Plaza .Desc¡e ^ hora P e t a r á n ser-
. , „ _ . „ ' „ vicio las de: don Pablo Jover 

del Campo, 5; doña Josefa Pa- García y doña josefa paci0 
ció Ocampo, Oral. Mola, 34 y Ocampo. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO D E GUARDIA driguez Mourelo 

Desde el día 24 al 30 de mar- T E L E G R A M A D E T E N I -
zo, permanecerá de guardia el DO 
Juzgado de Instrucción núme- De Santiago, para Esther Ve
ro 1, sito en la Avenida de Ro- ra, Doctor Gasalla, 2-0. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Ss. Juan dímaco, ab.; Régulo, Pastor, Zósimo, ebs.; Clinio, Pedro 
Regalado, «fs.; Quírino, Domnino y Vktor, Declo e Irene, mrs.; 

Mamertino, abad 

ASOCIACION DE DAMAS DE LA CARIDAD 
Hoy, día 30, último miércoles de mes, se celebrará en el Cole

gio de la Milagrosa, a las ocho de la tarde, {unta ordinaria de 
Damas de la Caridad. 

Se ruega la asistencia a todas las asociadas. 

T V COLOR 

TELELUGO 
B O L A N O R I V A D E Ñ E I R A . 

EMPRESA INTERNACIONAL DE ALIMENTACION 
con fábrica en Extremadura 

precisa 

D I S T R I B U I D O R 
para la provincia de LUGO 

NECESITAMOS: 
— Firma solvente. 
— Equipo comercial competente. 
— Flota de reparto. 

Interesados, escribir al Apartado de Correos n." 571 F.D. MADRID 

4 
HORIZONTALES.- 1: En plural, nombre de letra. Tejido de malla. 

2: Confitura menuda. En blasónica, aplkase a una clase de cruz. 3: 
Alimentarse. Composición estrófica de la métrica popular de los mu
sulmanes españoles. 4: Aplícase al diente canino. 5: Hombre taimado 
e hipócrita. 6: Figura que se pone en las calles de Valencia. 7: Permi
tidos por la ley, legales. 8: Familiarmente, médico. 9: Roban con en-
gaño. Marca que se pone a una cosa para distinguirla de otras. 10: 
Flancos de un ejército. Conoce. 11: Lirio. Igualdad de nivel, 

VERTICALES.- 1: Onomatopeya del ruido de un golpe. Semejante, 
parecido. 2: Personaje bíblico, padre de Matusalén. Popularmente, ser
vicio militar. 3: Coche de punto de tracción hlpomóvil. Sacerdotes bu
distas del Tíbet y Mongolia. 4: Supuestos habitantes de la Luna. 5: 
Dkese de la caballería que tiene el pelo mezclado de blanco y rojo. 6: 
Proveéis de lo necesario. 7: Partido nacionalista judío contra ios ro-
manos en tiempos de Tito. 8: En plural, grupo pequeño de soldados. 
9: Dividen por la mitad. Discurrir fantá^icameiíe 10: Poéticamente, 
los espacios celestes. Ciudad de la Arabia antigua. 11: Contracción! 
Forma de pronombre personal. 

• E l 6 de mayo entrará 

en funcionamiento el 

Mercado Ganadero 
(Viene de la página anterior) 

—¿Cuándo van a celebrarse 
estos mercados? 

—Hemos decidido que los vier
nes. Aquí el día tiene ya su tra
dición de feria y además apro
vechamos que el jueves se cele
bra siempre el de Santiago. 

—¿Qué carácter tiene la Jun
ta que se ha formado? 

— E l de asesorar a Pallín en 
todo cuanto necesite para poner 
en marcha el Mercado. A él co
rresponde la empresa y de él, 
también, es la responsabilidad. 
Sino hay mercado el 6 de ma
yo, Pallín es el responsable; si 
lo hay, Pallín se lleva —dijo el 
alcalde en broma— los votos. 

Después entramos en la sala 
en donde la reunión se había 
celebrado .Todavía quedaban allí 
varios señores. Entre ellos el de
legado de Agricultura. Encon
tramos a Dasio Carballeira ha-
blanco con cierto tono de exce
siva seriedad. Parecía un poco 
enfadado. Ni cortos n i perezo
sos, se lo dijimos ^sí: 

—¡Tú estás enfadado, Dasio! 
—No, en absoluto. Yo lo que 

creo es que un mercado no es 
cemento o hierros más o menos 
bien puestos. Un mercado es una 
organización no sólo a nivel lo
cal, sino provincial. Y una pre
sencia de vendedores y compra
dores; Y de ganado, natural
mente. Pero, sobre todo, una i n 
teligencia, una programación a 
nivel de toda la provincia de 
Lugo para establecer un calen
dario de mercados que se suce
den sin coincidir, que se ayu
den sin interferirse. 

Pallín le dice que sí, que tie
ne razón, y que Lugo t r a t a r á 
de que así sea. 

E n fin, las cosas son así y 
están así. E l teniente de alcal
de Luis López Díaz Pallín es el 
responsable de que el Mercado 
Ganadero empiece a funcionar 
el día 6 de mayo. E l , lo sabemos 
muy bien, tiene puesto en la 
empresa todo su entusiasmo y 
toda su voluntad. Vamos a ver 
si es capaz de cumplir. Nosotros 
creemos que sí. 

N U M E R O 4 
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H O R I Z O N T A L E S . — 1: Nombre 
de mujer. 2: Seda exterior del ca
pullo. Símbolo del radio. 3: Proyec
tiles. Pradería p a r a sesteo del 
ganado vacuno. 4: A s t r o con 
luz propia. M o v í a con movi
miento de vaivén. 5: Símbolo de 
Brahma. Harían ruido. 6: Síntoma 
de catarro. Constelación boreal. 7: 
Principio o causa de algo (pl.). Con
junción latina. 8: Unicos en su es
pecie. Río de Canadá. 9: Nota mu
sical. Flujo y reflujo del mar. 10: 
Pronominal. Uniera en matrimonio. 
11: Reparo o remedio algo. 

V E R T I C A L E S . — 1: Deteriora
dos. 2: Mes del calendario hebreo. 
Tardo. 3: Entregas. Graneros subte
rráneo. 4: Bestias de carga. Tanto 
deportivo. 5: Especie de chorlitos 
americanos. Negación. 6: Igualdad 
en una superficie. Isla del mar de 
Irlanda. 7: Trasladarse. Mortifica
se la carne con penitencia. 8: Ente. 
Fiesta nocturna. 9: Fuerte, macizo. 
Río de Gerona. 10: Uniese o confe
derase. Río holandés. 11; Renta 
anual de un empleo. 

SOLUCION A L N.0 3 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Tamiz. 

2: Acosar. Va . 3:. Ganar. Sir. 4: 
Red. Legas. 5: I L . Lusitano. 6: 
Zar. Sal. 7: Avalaría. Si. 8: Salís. 
Gol. 9: Res. Majás. 10: ¡Ea! Dura
se. 11: Coser. 

V E R T I C A L E S . — 1: Rizas. 2: 
Ag. Lavaré. 3: Car. Ralea. 4: To
nel. Lis . 5: Asaduras. Do. 6: Mar. 
Mus. 7: Ir. Litigaré. 8: Set. Aojar. 
9: Vigas. Las. 10: Aranas. Se. 11: 
Solio. 
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El DR. PARDO BAUM CEEBRO Sü 102 CllPlEMOS EN 

FAMEIA.-DESPÜES TOMO CAFE Y COPA EN El CIRCUIO, 

CON El GRCPO DE AMIGOS A M QUE HAMAN "El SENADO" 

COMO ya les dijimos en 
nuestro número de ayer, el 
Dr. Pardo Baliña cumplió 102 
años. Por la mañana , a t ra
vés de su sobrina, nos pusimos 
en comunicación con el viejo 
doctor: 

—¿Cómo se halla hoy don 
Manuel? 

—Como siempre, muy bien y 
claro, como cumple años, muy 
contento también. 

—¿Le felicitaron muchas per
sonas? 

—Sí, muchas. 
—¿Tiene invitados hoy a la 

hora del almuerzo? 
—No, comeremos en familia, 
—¿Qué menú especial para 

don Manuel? 
, —Menú especial, ninguno; el 
de todos. Unos entremeses, mer
luza, cabrito y postre. 

—=¡Y café y copa, claro! 
—Los tomará con sus amigos 

del Círculo. Estará allí puntual
mente después del almuerzo. 

—Pues díle de mi parte que 
le felicito y que le deseo que 
cumpla muchos más. 

—Me dice que gracias, y que 
no debíais de ocuparos tanto de 
él en E L P R O G R E S O . . . 

Rogamos a Barreiro que fuera 
por el Círculo y que obtuviera 

una fotografía de la hora del 
café de don Manuel. Y ahí que
da como recuerdo de un día 
muy gozoso para el Dr. Pardo 

Baliña y para todos sus ami
gos. ¡Ciento dos años no se 
cumplen, ciertamente, todos los 
días.. .!. 

YA SE VENDEN PALMAS PARA E l PROXIMO DOMINGO 

E L próximo día 3 de abril 
celebra la Iglesia el Domingo de 
Ramos. L a bendición de las pal--
mas y la procesión que a conti-

# Muestras carreteras 

H A C E unos momentos Siso 
acaba de llegar a la Redacción. 
Venía de Ribadeo y regresó a 
Lugo por carretera de Vegadeo-
Meira-Lugo. Venía asustado. 

— L a verdad, no sé como nadie 
llega vivo a su destino. L a carre
tera está infernal; 

¡Y miren ustedes quf casuali
dad! Hacía unos momentos había 
venido a vernos Antonio Tort, el 
director de R . T . R . y teniente de 
Alcalde del Ayuntamiento quien 
vino a decirnos algo así: 

— L a carretera esa está que da 
miedo. Es una constante trampa 
para el conductor en Santa Com
ba de Orrea los coches, sin de
fensas ni «quita miedos» se van 
por el precipicio un día sí y otro 
también. E l domingo he visto co
mo un Seat PO-8487-A se fue 
por allí. Yo he sacado estas fotos 

que ahora os brindo, por si que
réis publicarlas—y ahí las tienen 
ustedes—: Pues bien, un paisano 
que por allí reside nos dijo que 
era un lugar por el que «se desli
zaban» con harta frecuencia toda 
clase de vehículos. «El sábado 
—nos dijo— se fue otro». Y^ se 
quedó tan tranquilo. Comprende
rán que es hora de que Obras Pú
blicas ponga un poco de remedio 
en todo esto. 

Y nosotros también lo. decimos. 
Esta carretera Vegadeo-Ponteve-
dra es una trampa tremenda. Por 
allí, no lo olvidemos, se fue aquel 
ómnibus lleno de chicas que hace 
años iba de peregrinación a San
tiago. Y por allí, seguirán yéndo
se uno y otro día los automóviles, 
camiones y ómnibus mientras que, 
insistimos, por Obras Túblicas no 
se tome una determinación. 

nuación se celebra por las calles 
de Lugo, presidiendo el Prelado, 
es la primera manifestación pú
blica de la Semana Santa de 
nuestro pueblo que después, el 
Lunes Santo, con la presencia 
aquí de la Marina Española y muy 
especialmente de su Ministro, el 
Almirante Pita da Veiga, ofrecerá 
para la ciudad una extraordinaria 
jornada. Pues bien, como todos 
los años, la procesión del Domin
go de Ramos dará cita en la Ca
tedral a centenares de chavales 
que portando palmas o ramos de 
laurel, acompañarán al paso de 
«la Borriquita» por las plazas y 
calles en una mañana que, como 
de costumbre, es muy posible que 
sea fría. Pues bien, preparando 
este día están también los esta- ,. 
blecimientos en donde habitual-
mente se expenden palmas llega
das recientemente de Elche. Unas 
se venden tal como son cortadas; 
otras, sin embargo, se rizan y se 
preparan ornamentalmente. Por 
ejemplo, la que todos los años 
porta el Obispo y después es col
gada de uno de los balcones de 
Palacio Episcopal, está preparada 
por las Hermanitas del Asilo de 
Ancianos y dicen que si el Pre
lado tuviera que comprarla, le 
costaría bastantes miles de pese
tas, porque el trabajo que lleva 
puede calificarse casi como un 
trabajo «de chinos», aunque en 
este caso, lo repetimos, sea de las 
monjitas del Asilo. 

Plazas en residencias de 

Educación y Descanso 
Por el Departamento Nacional 

de Residencias y Ciudades Residen
ciales, de la Obra «Educación. y 
Descanso», ha sido efectuada la 
programación de las Residencias 
para el presente año, en Almuñé-
car (Granada) y Complejo de Va
caciones «El Torrejón», de Torre-
vieja (Alicante). Dichas •Residencias 
funcionarán en turnos quincenales 
durante los meses de junio a sep
tiembre y los plazos de solicitud 
finalizan el día 20 de mayo para 
los turnos 2.° y 3.°, el 11 de junio 
para el 4.°, 5.° y 6.° y el 1 de julio 
para los turnos 7.°, 8.° y 9.° 

Para una mayor información, los 
interesados podrán personarse en 
la Dirección Provincial de la Obra, 
sita en la quinta planta de la Casa 
Sindical. 

Sobre industrias transformadoras del aluminio 

Hoy, reunión del Consejo Rector del Servicio 

de Promoción Industrial de la Diputación 
E l presidente de la Diputación 

convocó una reunión del consejo 
rector del Servicio de Promoción 
Industrial que ha de celebrarse 
hoy, a partir de las 12, en el Pa
lacio Provincial. 

Puede decirse que esta reunión 
tendrá un tema monográfico pues 
se tratará especialmente de l i s 
acciones que será preciso acome
ter para el desarrollo de la indus
tria transformadora del aluminio 
en nuestra provincia. 

E l presidente ha considerado 
conveniente que asistieran a esta 
reunión, habiéndoles cursado la 
pertinente invitación, el gerente 
del Gran Area de Expansión In
dustrial de Galicia, el presidente 
de la Cámara de Comercio de 
nuestra capital, el presidente de 
Alúmina-Aluminio, el director-ge

rente de SODICA, y el director-
gerente del propio Servicio de 
Promoción Industrial. 

Excusamos decir la importancia 
del tema a tratar, pues de los cri
terios de actuación que allí se 
adopten dependerá en gran médip 
da la instalación de industrias en 
nuestra provincia que transfor
men el aluminio y traten sus deri
vados, lo que generaría una gran 
riqueza para la provincia además 
de crear puestos de trabajo que, 
de otra forma, se irían a otras zo
nas. 

Por eso esta reunión puede con
siderarse como importantísima y 
nos consta que el Servicio de Pro
moción Industrial de la Diputa
ción, a través de su presidente, 
está dispuesto a prestar toda la 
colaboración que le sea posible. 

£ iV S £ fl A N I A 
CURSO D E ' D I R I G E N T E S 
D E J U V E N T U D 

L a Delegación Nacional de la 
Juventud convoca la celebración de 
un Curso para Diplomar Dirigentes 
de Juventud. 

Podrán formular solicitud de asis
tencia, por medio de la Delegación 
Provincial de la Juventud, en el 
modelo que se facilitará a los in
teresados antes del 20 de mayo, los 
Diplomados en Escuelas Universi
tarias, Colegios Universitarios, Fa
cultades y Escuelas Técnicas Supe
riores y los que aprobaran el pri
mer ciclo en e l Instituto Nacional 
de Educación Física. 

Los posibles interesados pueden 
obtener la información complemen
taria que precisen en la Delegación 
Provincial de la Juventud (Depar
tamento de Formación), todos los 
días laborables de 17,00 a las 20,00 
horas. 

U N I V E R S I D A D D E SAN
T I A G O . I N S T I T U T O D E 
C I E N C I A S D E L A E D U 
C A C I O N 

E l I . C. E . de la Universidad 
de Santiago en colaboración con 
la Inspección Técnica de E G B de 
Lugo convoca un curso de perfec
cionamiento titulado «Curso de 
Perfeccionamiento en Ciencias So
ciales» destinado a profesores de 
E G B (2.a Etapa). 

L a duración del curso será de 30 
horas. Se impartirá en Lugo. Fe
chas: 22 de abril al 21 de mayo, 
con un horario de 13 a 22,; y de 
10 a 14 los viernes y sábados. 

Director técnico don Francisco 
J . Río. Bar ja. Intervendrán además 
el profesor don Francisco J . Gortizo 
Nieto. 

Los objetivos del curso, son los 
siguientes: 1) Realizar diversas prác
ticas con mapas, diapositivas, tex
tos, etc. 2) Iniciar en la Investiga
ción. 

E l plazo de inscripción termina 
el día 12 de abril. 

Los participantes percibirán una 
bolsa de estudio en la cuantía que 
determina la vigente legislación. 

Los interesados podrán realizar 
la inscripción directamente en ©1 
I C E (División de Formación del 
Profesorado - Planta Baja de la 
Facultad de Farmacia), donde se 
les facilitará una ficha de inscrip
ción que deberán cumplimentar y 
devolver al I C E - Apartado 49. 
Santiago. 

Estas fichas estarán también, a 
disposición de los que lo deseen, en 
las cuatro Delegaciones de Educa
ción y Ciencia de Galicia. También 
se remitirán al I C E , una vez cu
biertas. 

I N S T I T U T O ESPAÑOL D E 
E M I G R A C I O N (SECCION 
D E B E C A S ) 

Se pope en conocimiento de los 
familiares de becarios de este Ins
tituto que, para poder percibir el 
importe de las correspondientes 
Becas, deben presentar un certifi
cado del director del Centro res
pectivo, acreditativo de que el in
teresado no tiene concedida Beca 
alguna, pues la concesión de estas 
Becas es incompatible con las 
otorgadas por otros Organismos y 
Centros del Estado. 

I N S T I T U T O N A C I O N A L 
M A S C U L I N O D E E N S E 
ÑANZA M E D I A D E L U 
GO 

Se pone en conocimiento de los 
señores que se citan, que a la vista 
del D. N . | . , pueden retirar el 
Título de Bachiller Superior, en la 
Secretaría de este Centro: 

Jaime Camilo Armesto López. 
Juan Antonio Arias Ares. 
Antonio Aso rey Fernández. 
Emilio Ares Rico. 
Félix Pablo Aceituno Obregón. 
Juan Antonio Armesto Vázquez. 
Antonio Alvarez López. 
José Ramón Alonso Díaz. 
José Ramón Arcos Areosa. 
Jesús Antas Díaz. 
Ignacio Manuel de Arce Vilar. 
Maximino Aldrey Pereirá. 
Felipe Alonso González. 
Dolores Ramona Alvarez Blanco. 
José Alvárez Rocha. 
M.a del Carmen Alvarez Somoza. 
José Alvarez Vázquez. 
Jorge Arroyo Mac'ía. 
Miguel Angel Ares Ares. 
José Luis Alvarez Paz. 
Diego Alvarez Puente. 
Albino Agras Martínez. 
José Ramón Alonso Fernández. 
Julio Antonio Alvez González. 
José Ancosmede López. 
José Luis Alvarez Quintana. 
Ignacio Jesús Alvarez Rocha. 
David Antonio Ares Pórtela. 
Jesús Alvarez López. 
Carlos Maximiliano Alvarez Le-

bredo. 
Miguel Angel Ameijide Rodrí

guez-Moldes. • 
José Luis Arias Jordán. 
Francisco Javier Alvarez Rocha. 
Jesús Arrizado Yáñez. . • 
Jesús Alvarez López. 
José María Ares Sarceda. 
Luis Alvarez Rey. 
Pedro José Arroyo Sánchez. 
Jaime Abel Suárez. 
Adolfo Jesús Atadell Ferreim. 
José Aviles González. 
Efrén Alvarez Rivero. 
María Dolores Abad Cociña. 
Alfonso Arias Jove. 
José Arias Quinteiro. 
José Alvarez Landeira. 
Carlos Añilo Canto. 
Juan Pedro Alonso Casco. 
Vicente Ricardo Aguirre Iglesias. 
Julio César Alvarez Illanes. 
Manuel Arango Ron. 
Onelio Abelleira Ferreiro. 
Jesús Andrade Expósito. 
Germán José Gaspar Alvarez Re-

fojo. 
Leopoldo Arias Pasarín. 
Carlos Enrique Ares Veloso. 
José Manuel Aenlle Conde. 
José Alvarez López. 
Salvador Anaya González. 

I N S T I T U T O P O L I T E C N I 
CO N A C I O N A L 

E n cumplimiento de lo ordenado 
en la Resolución de la Dirección 
General de Enseñanza Media de 
14 de marzo actual, por la que se 
convocan «Pruebas de Evaluación 
de Enseñanzas no Escolarizadas» pa
ra obtener el Título de Formación 
Profesional de 1.° Grado, se comu
nica para general conocimiento que 
la inscripción de matrícula para 
participar en dichas pruebas podrá 
efectuarse desde el día 1.° al 16 
de abril próximo, en este Instituto 
Politécnico, para k s Ramas del 
Metal, Delineación, Electricidad, 
Electrónica y Construcciones Metá
licas. 

Los exámenes darán comienzo 
tí día 26 de abril próximo. 

Los interesados podrán recibir 
Información en este Centro. 

DELEGACION DE EDUCA-
CION Y CIENCIA 

LIBROS DE ESCOLARIDAD.— 
Relación de escuelas cuyos direc
tores deben pasar a recoger los 
libros de escolaridad, a la mayor 
brevedad posible por las oficina» 

(Pasa a la página siguiente) 
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• G U I A M E D I C 7 W 
CLINICA DENTAL 

SANTOS MARTINEZ 
MEDICO DENTISTA 

Rayos X 
Calle José 
izqda. 

Antonio, 33-35 - 4.* 
Teléfono 2128 26 

C . S . P. 217 

FELIPE PRIETO GALAN 
C A R D I O L O G O 

Clérigos, 7-1° Izqda. o Teléfono 216519 o LüGO 
C. S. P. 220 

A L I J A 
MEDICO-DENTISTA 

Ortodoncia Cirugía -bucal 
Avenida Coruña, 33-3.* Iqda. 

Telf. 21 19 51 
C. S. P. 216 

Jesús Latas López 
U R O L O G O 

San Mareos, 3-1° Izquierda 
L O G O 

María de la Paz Gasalla 
O C U L I S T A 

Trasladó su consulta a la calle Armaná> 3 - 1 . ° 
(FRENTE A LA "GRAN BRETAÑA") 

TELEFONO 21 1060 * 
C. S. P. 001/77 

A. Rodríguez Castro 
Medicina Interna • Reumatismos 

ENFERMEDADES 
DE COLUMNA VERTEBRAL 

Plaza de Santo Domingo, 13 -3.* 
Teléfono 21 41 59 C. S. P. 20 

JOSE ZAERA GAY0S0 
D E R M A T O L O G O 

Especialista en Enfermedades de la Piel, Urinarias y Alérgicas 
De la Fundación Jiménez Díaz y Hosp. S. Juan de Dios de Madrid 

BOLAÑO RIVADENEIRA, 7-2.» 

D r . P A B L O PENA R A B A D E 
E S P E C I A L I S T A 

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS 
TRASLADO SU CONSULTA A: 
C / . ORENSE, 19-1.»C TELEFONO 21 4464 • L U G O 

C. S. P. 234 

A L F O N S O CHICO A L V A R E Z 
Especialista en enfermedades de los niilíos 

P U E R I C U L T U R A 
Plaza de España. 6-2.° Teléfono 21 1613 L U G O 

C. S. P. 202 

TRIVIÑ0 
MEDICINA GENERAL Y 

CIRUGIA 
Bolaño Rivadenelra, 17-3.° Ocha. 
Teléfono 21 59 39 C. S. P. 223 

JOSE ANTONIO REBOLLO MARTINEZ 
O C U L I S T A 

Ciudad de Vivero, 3 •2.° Dcha. {Puerta de Santiago) 
TELEFONO 22 36 96 - LUGO C. S. P. 173 

F R A N C I S C O J . V I D A L PARDO 
ENFERMEDADES NERVIOSAS T MENTALES 

E L E C T R O E N C E F A L O G R A F I A 
G/. Montero Ríos, 29-2.° • Telf. 22 1930 • l l l G O 

C. S. P. 221 

M. RICO 
RIÑON VIAS URINARIAS 

García Abad, 3-1.° D. 
Teléfono 22 36 60 C. S. P. 231 

C A R L O S ABUIM M 0 S T E I R I Z 
M E D I C O 

Especialista en PARTOS y enfermedades de la mujer 
San Fernando. 5-2.» Izqda. (Edificio Almacenes Martínez) 

Consulta de 10 a 12 y de 3,30 a 5,30 
Teléfonos: Domicilio particular 21 44 92. Clínica 21 12 20 
s C. S. P. 230 

Víctor ArambuloTreDes 
Médico 

PEDIATRA PUERICULTOR 
(Consulta previa cita) 

Dr. GasaHa, 5 1* 
(Detrás de Edificio Obras 

Públicas) 
Teléfono 21 54 68 C. S. P. 204 

FERNANDO DE CASTRO GOMEZ 
M é d i c o 

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO 
(Esófago • Estómago • Hígado y Vías Biliares Intestinos) 

Rayos X 
CA General Franco, 2 ^ Dcha. Teléfono 21 65 77 L U G O 

C. S. P. 232 

Oortensio Díaz Calvo 
MEDICO ESPECIALISTA 

ELECTROCARDIOGRAFIA 
Aparato Respiratorio y Circula
torio Ventiloterapia Oxigeno-

terapia y Aerosoles 
General Mola, 42 -1.* izqda. 

Teléfono 21 13 31 L U G O 
C. S. P. 144 

José Fernández González 
ENFERMEDADES NERVIOSAS \ MENTALES 

E L E C T R O E N C E F A L O G R A F I A 
Bolaño Rivadenelra. 19 I,0 Dcha. Teléfono 21 20 01 

C. S. P. 41 

P. de Diego Aragoneses 
Médico-Jefe del Dispensarlo 

Oficial Antivenéreo 
ENFERMEDADES DE LA PIEL 

Mañanas de 9,30 a 11,30 
Tardes de 3 a 5 

CA dei Dr. Gasalla, 5 2.a planta 
Teléfono 21 20 36 L U G O 

F. Javier Pumar Vidal 
Medico especialista 
Pulmón Corazón 

Electrocardiografía Rayos X 
R. Gral. Primo Rivera, 38-1.°-A 

Teléfono 21-44-33 
( C . S . P. 236 

Rodrigo Castro López 
GINECOLOGO 

Trasladó su consulta a: 
Calle del Conde, n.0 2-1.» C (Esquina a calle Monforte) 

Teléfono 21 22 70 , 
C. S. P. 235 

J . PENZ0L 
Jefe de E. E. G. de la Resi-

dencla de la S. S. 
Especialista en Enfermedades 

Nerviosas 
San Marcos, 3-4.° Orcha. 

LUGO Tel.: 21 52 08 

DOCTOR A. ÜSER0 
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

Director del Hospital Psiquiátrico Provincial 
Calle de Orense, 25 L U G O 

C. S. P. 186 

Di. A. RAMOS VIVERO 
E S P E C I A L I S T A 

O I D O S N A R I Z , G A R G A N T A 
0. Ballesieros, 15 • Teléfono 21 22 85 

Pablo Seoane Rodríguez 
Especialista en Partos y 
enfermedades de ta mu¡er 

Ronda General Sanjurlo, 58 2.* 
(Al lado Campo de la Feria) 

Teléfono 22 02 68 C. S. P. 

E l P r o g r e s o 
Se vende en SAN MIGUEL 
DE REINANTE, comercio de 

i D. Elíseo Novo. 
iS _ 

JUAN A. VIDAN MARTINEZ 
CARDIOLOGO 

CA Emilia Pardo Bazán, 4 y 6- l . i - Teléfono 222038 
(Junto a la Iglesia de San Roque) 

Consulta mediante cita C. S. P. n.» 003/77 

m LAGO FERRFJRO 
PEDIATRA PUERICULTOR 

Plaza de España, 20-3.* 
Teléfono 21 89 62 L U G O 

C. S. P. 199 

R. FERNANDEZ 
DA PONTE GARCIA 

Pediatría y Puericultura 
Consulta tardes previa cita 

CA Dr Fleming, 3-1.° Izqda. 
(Transversa* Ramón Ferreiro) 

Teléfono 222090 C.S.P. 002/77 

E L P R O G R E S O 
EN MONFORTE DE LEMOS 

Se vende en: imprenta Balado, C/. Cardenal. 27. Librería de Fe
rrocarriles Estación de t. c. y en casa de nuestro corresponsal don 
Baldomcro Otero, CA La Coruña, 36 y nuestro vendedor de calle 

Reserve su ejemplar 

R 0 S S I V A R G A S 
GARGANTA - NARIZ - OIDOS 

JEFE OEl SERVICIO RESIDENCIA 
Qolroga Ballesteros, 1 -1 . ° — Telf. 21 17 10 —- LUGO 

— — — . ^ . ^ . ^ ^ C. S. P. n." 226 

CLINICA DE REHABILITACION 

J E S U S V A Z Q U E Z G A L L E G O 
M E D I C O 

Jefe Servicio Rehabilitación de la Residencia Sanitaria 
Rehabilitación pest traumatismos y reumatologia Desviaciones 
columna Lumboclátlcas Enfer de los pies Parálisis «Hemiplegtas 
parapiegias. parálisis post parto, poliomielitis) Parálisis cerebral 
Q. Ballesteros, n.* 4 « Teléfono 21 63 37 - C. S. P. 227 

(Viene de la página anterior) 
óe la Delegación provincial de Edu
cación y Ciencia de Lugo. 

Ayuntamiento de Puertomarín: 
Colegio Nacional de Puertomarín 
y Seijón. 

Ayuntamiento de Quiroga: Ca-
sadovello, .Párteme, Seara, Soldón 
de la Seara y Freijeiro. 

Ayuntamiento de Ribera de Pi
quín: Ribera de Piquín, Barangón 
y Outariz, 

Ayuntamiento de Riotorto: Es-
courido. 

Ayuntamiento de Samos: Nande, 
Castroncán y Puente - Lózara. 

Ayuntamiento de Sarria: Cole
gio "La Asunción". Reboredo, 
Fuenteabuín, Lavandeira y Pinza. 

A. Baamonde Ferreiro 
MEDICO ESPECIALISTA 

Corazón. Bronquios y Pulmones 
Electrocardiografía 

Avenida de La Coruña 31 2.' 
Teléfono 21 39 67 

Consulta de 10 a 2, tarde 
previa cita C S. P. 135 

E N S E Ñ A N Z A 
Ayuntamiento de Saviñao: San 

Victorio, Pereira - Según, Santa 
Mariña de Rosende, Belesar - Dio-
mondi, Gouzán, Rebordaos, Vila-
mor, Villaesteva y Reiriz. 

Ayuntamiento de Triacastela: 
Balsa. 

Ayuntamiento de Vivero: Pedro-
sa Latas de Cillero, San Pedro, Ma-
gazos, Boimente, Landrove (niñas), 
Valcarría, Abelleira y Escuela Ho
gar de Galdo. 

Ayuntamiento de Villalba: Vala-
do - Cuesta, Colegio Nacional de 
Villalba, Ladra, San Cosme de Ne-
te, Sancobad • Frouxeixa, Pedrego

sa - Cuesta y Feiranova - Sancobad 
(niños). 

Ayuntamiento de Abadin: Cole
gio Nacional de Abadín y Montece-
los. 

Ayuntamiento de Alfoz: Reirado 
y San Pedro de Mor. 

Ayuntamiento de Baleira: San 
Bernabé. 

Ayuntamiento de Barreiros: Ci
llero, San Julián de Cabarcos y 
Santiago Basanta - Aspera. 

Ayuntamiento de Becerreá: To-
dón y Quintá 

Ayuntamiento de Bóveda: Viliar-
buján. 

Ayuntamiento de Carballedo: 
Colegio N. de la "Bárrela". 

Ayuntamiento de Castro de Rey: 
Hendía. 

Ayuntamiento de Castroverde: 
Colegio N. de Castroverde y Mi
rándola. 

Ayuntamiento de Cervantes: 
Dorna, Quindós, Pradela y Villa-
pún. 

Ayuntamiento de Cervo: Cervo, 
La Venta y "Virgen del Carmen" 
de Burela. 

Ayuntamiento de Corgo: Chamo-
so San Cristóbal y Barreiros - Ma-
rey. • 

Ayuntamiento de Cospeito: "Vir-
xen do Monte" de Cospeito; 

Ayuntamiento de Chantada: So

lar, Muradelle y Santiago de Arri
ba. 

Ayuntamiento de Folgoso de Cau-
reí: Ferreirós (niños), Soldón de 
la Seara y Campo Meiraos. 

Ayuntamiento de Fonsagrada: 
Lamas 2 / y Santa Juliana de Cerei-
jido. 

Ayuntamiento de Foz: Fazouro, 
Colegio N M. Comarcal de Foz, 
San Acisclo y Ferreirabella. 

Ayuntamiento de .Germade:, Mo-
mán número 1, Burgás número 1, 
Panda Piñeiro, Momán número 2, 
Lousada número T y Criba r Rou-
par. 

Ayuntamiento de Guitiriz: Piga-
ra y Colegio N. M. Comarcal de 
Parga. 
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a p r o v i n c i a 
P U E N T E N U E V O 

E l Colegio Nacional de E . G. B ce lebró 
brillantemente el "Día Forestal" 

¿LA JEFATURA DE MINAS CONTROLA 
LAS EXPLOSIONES QUE SE REALIZAN 

EN LAS CANTERAS? 

P U E N T E N U E V O . — (De nues
tro corresponsal). 

E l Colegio Nacional Mixto de 
esta villa, en colaboración con el 
Ayuntamiento y Hermandad de 
Labradores y Ganaderos ha orga
nizado diversos actos para solem
nizar el «Día Forestal Mundial». 

Del 14 al 18, ©I citado Centro 
Educativo dedicó especial atención 
a los diversas temos relacionados 
con el árbol, versando el trabajo 
de los alumnos en redacción, di
bujos, sistemas de cubicación, etc. 

E l día 21, en el salón comedor 
del Centro, ante un auditorio supe
rior a doscientos escolares de la 
segunda etapa, y del que formaba 
también parte el público en general 
y ios profesores del Colegio, se rea
lizó por el agente de Extensión 
Agraria de Meira, don Rogelio 
Pombo Carrillo la proyección de 
varias diapositivas en torno al bos
que en general, desarrollando una 
hermosa lección sobre los diferen
tes y muy variados usos de todos 
los productos derivados del bos
que, haciendo especial énfasis en el 
enemigo mortal de nuestra rique
za forestal: el fuego. Trató acerta-
dartiente de llegar a la conciencia 
de los oyentes sobre la necesidad 
de combatir el incendio, y mejor 
aún, por todos los medios, evitar-
Jo. 

A- continuación el secretario de 
la Hermandad de Labradores y Ga
naderos, don Marcelino Fernández 
Ferreiro, habló a los reunidos so
bre «Los árboles frutales». Hizo 
un breve resumen de los diferentes 
frutales adoptados al clima y suelo 
de nuestro municipio, destacando 
en cada clase las especies más se
lectas, dando diversos consejos y 
normas sobre plantación e injerto. 

Recomendó especial interés por 
el cultivo de fruíales en esta Co
marca, muy idónea por razones cli
máticas y de suelo, y terminó esti
mulando a los alumnos del Centro 
Escolar que decididamente inten
taran llevar a la práctica en sus 
propias heredades plantación en se-
Cie de los diferentes árboles fruta
les que mejor se adapten a nues
tros terrenos para poder disponer 
en muy breve plazo de una magní
fica fuente de ingresos amén de' 
unos alimentos tan ricos como son 
Jas frutas naturales y en conserva. 

Finalizaron los actos este dk 21, 
con una plantación de pinos reali
zada por los alumnos de séptimo 
y octavo. 

A G R A D E C I M I E N T O 
E l pasado domingo, día 27, a las 

seis de la tarde, se celebraron en 
Ja iglesia parroquial del Sagrado 
Corazón de Puentenuevo, los actos 
de funeral y entierro por el eterno 

Puentenuevo, (q. e. p. d.). Segui
damente se procedió a la conduc
ción del cadáver al cementerio de 
de Villameá, donde radica el pan
teón de esta familia. 

Los familiares de don Domingo 
desean hacer llegar su más sincero 

agradecimiento a todas aquellas 
personas que se dignaron partici
par en dichos actos, agradeciendo, 
del mismo modo, todas las otras 
muchas manifestaciones de pesar 
que durante estos días vienen reci
biendo por tal motivo. 

VILLANTJEVA D E L O R E N Z A -
NA— (De nuestro corresponsal, 
COIDO) . 

Están causando inquietud en 
esta vil la y barrios contiguos las 
explosiones practicadas en la can
tera de caliza que explota la em
presa Rey en el barrio de Recimil 
que, a juzgar por sus efectos, 
aumentan en intensidad a me
dida que aumenta la confianza 
de los vecinos en su autorización 
y control por parte de la Jefatura 
de Minas. Todos nos imaginamos 

EL AULA DE CULTURA DEL 
ATENEO PROMUEVE LA 

CREACION DE UNA ESCUELA DE ARTE 

CONSTITUIDA LA JÜNTA DIRECTIVA DE LA SOCIEDAD "VAL DE LEMOS" 

Fraga Iribarne y Falcón estuvieron el domingo en Monforte 
MONPORTE D E LEMOS.—(De 

nuestra Corresponsalía). 
E l lunes, un poco más tarde 

de lo anunciado, respetando el 
concierto de la Sociedad Filarmó
nica, el Aula de Cultura se vistió 
de nuevas galas, en su conocido 
afán promocional. 

Fue el arte, y sólo el arte, el 
que en l a mesa redonda se ponía 
en Juego,'pensando en su no de
saparición, pensando en su con
servación, pensando en su supe
ración... i-

E l motivo de aquella compleja 
reunión, de la más variada com
posición, tenía un solo objetivo: 
el análisis real de las posibilida
des de orear y funcionar con 
éxito, una Escuela de Arte en la 
ciudad del Cabe. Una escuela de 
arte popular, de artes plásticas, 
de arte local, que recoja los ya 
agonizantes latidos de una vida 
pujante, que fue, en él sentir ar
tístico de Monforte de Lemos. 

Con amplia participación de 
elemento joven, sin faltar la re
presentación artesana, de cuali
ficados expositores en la I Bie
nal Artesana del Bajo Lugo, ce
lebrada en diciembre, así como 
de cualificados responsables tan
to de l a enesñanza, como de la 
empresa, privada y pública, se ce
lebró la mesa redonda, en la que 
todos tuvieron algo que decir. 

Todos aportaron puntos de vis

ta y particular estimación del 
magnífico intento ~de revitalizar 
la vocación artística de la co-
márca. 

L a aportación positiva del sec
tor R E N F E constituyó un dato 
de notable consideración para la 
viabilidad de la idea. 

Tras la mesa redonda, que fue 
muy animada, se proyectaron una 
colección de diapositivas de l a 
última Bienal Artesana del Bajo 
Lugo. Y a continuación se entre
garon los premios otorgados por 
el Departamento de Seguridad 
Social y Obras Sociales de Renfe, 
a los cuatro expositores ferrovia
rios de aquella Bienal monforti-
na, a saber: a don Guillermo A l -
varez Vázquez, a don Restltuto 
Alonso Alvarez, a don Casiano 
Díaz Pavón y a don José Luis 
Díaz Gómez. 

A continuación todos los asis
tentes celebraron el acontecimien
to con un sencillo vino español. 

F R A G A I R I B A R N E Y F A L 
CON E S T U V I E R O N E N 
MONFORTE 

E n las últimas horas de la tar
de del domingo estuvieron en 
Monforte, concretamente en la 
estación ferroviaria de R E N F E , 
el secretario general de Alianza 
Popular, don Manuel Fraga I r i 
barne, ex-vicepresidente del pr i 
mer gobierno de S.M. el Rey Don 
Juan Carlos, y el ex-subdirector 

la 

general de Bellas Artes, don R a 
món Falcón Rodríguez. Fueron 
saludados por don Pablo Moure 
Mariño, vicepresidente de Al ian
za Popular en la provincia de L u 
go con quien departieron duran
te todo el tiempo que el tren que 
los conducía a Madrid hizo para
da en nuestra ciudad. M señor 
Moure Mariño es gran amigo del 
señor Fraga Iribarne desde 
época en que ambos eran univer 
sitarlos y fue una de las personas 
que ejerció influencia más deci
siva para-que la emisora " L a Voz 
Sindical de Lugo" Radio Mon
forte, se estableciese en nuestra 
ciudad y j io en la capital de la 
provincia como pretendían algu
nos. Dicha emisora sustituyó 1 a 
la de la Cadena Azul de Radio
difusión que suprimiera de Mon
forte l a Delegación Nacional de 
la Juventud. 

P R O B L E M A S EN E L S E R 
V I C I O D E AGUA 

Estos días, de nuevo la ciudad 
ha vuelto a conocer las restriccio
nes de agua, esta vez a conse
cuencia de una avería de obstruc
ción de uno de los tubos que afec
ta a la estación provisional de 
bombeo, según se nos informa en 
fuentes municipales. 

Para superar el mconveniente 
está trabajando una de las m á 
quinas de la compañía que se ha 

(Pasa a la página 9) 

descanso de don Domingo García « 
Díaz, más conocido entre nosotros * 
por don Domingo de Regos, de C CHIMO: En conslrucciÉi la Casa del Mar 

F E R I A S 
HOY, NADELA, NA V I A D E 
SÜARNA, R U B I A N Y CASTRO 

D E C A R B A L L E D O 
— • — 

Mañana, en Menforte de Lemos 

F 0 Z 
NOTA NEC80IMICA 

L a familia de D. Jesús Fernández 
Rouco (q e. p. d.), dan las más ex-
presivas gracias a cuantas personas 
se dignaron ásistir a los actos fúne
bres y a cuantas, de alguna manera, 
les hleieron llegar su pésame, por 
tan sensible e irreparable pérdida. 

Las misas gregorianas, en sufra
gio de su alma, se celebrarán en la 
iglesia de Nuestra Señora de Mont
serrat, de los PP. Benedictinos, de 
Madrid, desde el l.» de abril al 2 
de mayo del presente año. 

s i x x x x i x x i x x x x x s n m 

m 
I X X I X I X X X X X X X X X X X 

m 

Asi marchan ias obras de construcción de la Casa del Mar de Cillero, institución polifuncionai, 
de ámbito comarcal. Constará de tres plantas nobles y bajo, dotadas de Policlínica, Escuela de 
Formación Profesional Náutico-Pesquera, Aula-Hogar y Delegación Local del Instituto Social de la 
Marina, aparte de Biblioteca y Hogar del Pescador, así como servido» diversos, ~ IFoto SERGIO, 

de B urela) 

que se obra dentro de la Ley y 
que ésta, aún cuando nos perju
dique, hay que aceptarla. }Ni que 
las leyes se hiciesen para fasti
diar al prójimo en beneficio de 
algunos! 

Varios vecinos me han llamado 
por teléfono para que, como co
rresponsal informativo • de E L 
PROGRESO, lo haga publicar en 
el mismo a fin de llamar la aten
ción del Ayuntamiento o de quien 
corresponda en el sentido de que 
se abra una investigación por 
técnicos oficiales sobre la peligro
sidad de estas explosiones y aún 
en contra de su dictamen, si éste 
fuese negativo, se prohiba el em
pleo de cargas potentes en dicha 
cantera, tan próxima a la vi l la . 

Tenemos derecho a la tranqui
lidad y seguridad, y la autoridad 
y sus agentes tienen la obliga
ción de velar que nadie intente 
privarnos de ellas, y esperamos 
que esta denuncia pública tenga 
validez de tal; no que se lea co
mo una nota local sin trascen
dencia, de apreciación más o me
nos subjetiva por parte del co
rresponsal, como si dijese que 
pronto vamos a tener que andar 
a la caza del plato por encima 
de la mesa, cuando las comidas 
coincidan con las detonaciones, o 
posteando las curvaturas de las 
casas. S i bien, eso sí, lo haremos 
con gran pasividad y resignación. 

Se respira un denso "aire de 
Empresa" en este pueblo —tam
bién apreciación subjetiva. 

NOTAS N E C R O L O G I C A S 
L a familia Pénela, de la finada 

doña Natividad Casañé Bemardó 
(q.e.p.d.), expresa por nuestro 
conducto su agradecimiento más 
sincero a todas las personas qu© 
se dignaron asistir a los fune
rales y sepelio, actos que se ce
lebraron el pasado día 25, en l a 
iglesia parroquial de esta Vi l l a ; 
agradecimiento que hacen exten
sivo a todas cuantas personas de 
una manera u otra les testimo
niaron su condolencia. 

"Día Forestal Mundial" 
Tras una meticulosa organiza

ción, llevada a cabo por el profe
sorado de nuestro Colegio N . Mix
to Comarcal, con su ¿directora, se
ñorita Gloria Fernández López al 
frente y con k valiosa y desintere
sada intervención del delegado lo-

. cal de la Organización Sindiacl, 
don José Vázquez _ Mariño, se ce
lebró en nuestra villa, con todo es
plendor, el «Día Forestal Mundial», 
que proporcionó muchas enseñan
zas a todos los escolares y al nu
meroso público que asistió a los ac
tos conmemorativos. 

También asistieron las fuerzas vi
vas de la localidad, así como un 
funcionario de Extensión Agraria, 
quien sostuvo una amenísima e ins
tructiva charla, aportando unos in
teresantes datos sobre la importan
cia de los árboles y unos datos es
tadísticos de las pérdidas ocasiona
das por los incendios que tuvieron 
lugar en los últimos años; datos 
que recogieron los niños con sumo 
interés. 

Por gentileza de la Empnesa 
Raúl, de Sarria, fueron transporta
dos los profesores y niños al «Vi
vero Forestal «Os Trollos», distante 
unos tres kilómetros, dónde fueron 
atendidos por el encargado de 
ICONA, señor Camino, plantando 
los niños y los profesores varios ár
boles, bajo la dirección de dicho 
encargado y la del señor Vázquez 
Mariño, con la intervención del 
funcionario de Extensión Agraria, 
regresando a la una y media al Co
medor Escolar, donde los niños fue
ron obséquiados con una comida 
extraordinaria. 

L a directora del Colegio nos en
carga expresemos su agradecimien
to hacia todos los que han colabo
rado en esta celebración, así como 
hacia las autoridades que han hon
rado k fiesta y a los colaboradores 
con su presencia a los actos. 
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L A P R O V I N C I A 
La Cámara de Comercio 

PUEBLA DEL BR0LL0N 

celebra hoy una reunión en 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . — E n va
rias ocasiones hemos tocado el te
ma de la Cámara de Comercio, In 
dustria y Navegación de nuestra 
provincia, desde este espacio y casi 
siempre para preguntar el por qué 
de su existencia. Cuando menos 
para los de fuera de la capitalidad, 
de nada nos servía. 

No sé si ahora, cuando se nos 
convoca a los sarrianos a una reu
nión, aquí, en nuestro propio te
rreno, creo que por primera vez 
en la historia ,cuando menos que 
nuestras generaciones recuerden, 
elgo debe pasar o algo cambió. 

Nada nos une con quien lleva 
ahora los bártulos de la Cámara 
Oficial de Comercio, Industria y 
Navegación de la provincia de L u 
go, a no ser el figurar como un 
asociado de tantos, no obstante, 
queremos salir al paso de ciertos 
temoresj que en estaos "ultimas horas 
se nos hacen ver, sobre si esta reu
nión, a la que se nos convoca, para 
hoy, día 30, a las 8 de la tarde, 
en los salones de la Biblioteca Pú
blica Municipal, tendrá algo que 
ver con la política. 

Desde luego, hay motivos para 
pensar así, en los tiempos que vivi
mos, pues la mayoría de los actos 
y reuniones $e mueven en. torno a 
este tema. Ahora bien, el mundo 
empresarial tiene, más problemas 
que nunca, la vitalidad experimen
tada últimamente por este organis
mo provincial está demostrada, los 
cambios fiscales, temas laborales, 
precios, horarios, etc., etc., figuran 

como principales en el orden del 
día, y hacen que pensemos que el 
tema no es bajo bandera de ningún 
partido, si nO, que su presidente 
J . M . Posada Veiga, viene, nos 
llama, a dialogar y exponer sus 
planes. 

Por tanto, los sarrianos que ha
yan sido invitados a este acto, de
berán hacerle los honores de su 
asistencia. 

E n resumen, hoy, a las 8 de la 
tarde, todos los invitados deberán 
personarse en los salones de la B i 
blioteca Pública Municipal de nues
tra villa. Después saldremos de du
das y aprovecharemos el contenido 
de lo que allí se trate. 

L O Q U E SE D I C E Y 
COMENTA 

Que hay aficionados que se las 
hacen muy felices en torno a la 
velada de boxeo del próximo sá
bado. 

- * -
Espero que no sea en las condi

ciones de «La Guagua». De Sarria 
se llevó Torrebruno y compañía, 
una buena presada de cuartos. Ni 
ellos mismos esperaban semejante 
éxito." 

- * -
Para ese espectáculo, tan promo-

cionado y . con tantas facilidades 
por parte de todos, es mucho co
brar, especialmente a los niños. ' 

- * ~ 
Los niños pagaron a 100 pesetas 

y los mayores a 200. A quien tuvo 
la publicidad en sus puertas, íe 
descontaron cincuenta pesetas, pe-
PASO POR SARRIA 

nuestra Villa 
ro sólo a las personas mayores. 
Mucho sabe la gente últimamente. 
E l negocio a cuenta del niño no 
debiera existir. 

-•-
Algo hay que hacer en Sarria 

para que los vehículos pasen más 
despacio. Se h a c e n velocidades 
enormes, incluso por parte de ca
miones cargados. -•-

Que Dios nos ayude, como haya 
un despiste, la desgracia será de 
las buenas. 

- * -
¿Tantos problemas hay para que 

a Sarria venga un puesto de la 
Cruz Roja...? 

• ~ * -
Y a entramos en tiempos de fies

tas. Aunque no esté el horno para 
bollos, se preparan las de los De
samparados, San Isidro y las de 
San Juan. 

- • - , 
Las cigüeñas han vuelto al pino 

de siempre. Y a están las dos em
parejadas...-A respetar todos la fe
liz pareja, que viene de lejos. 

- • -
Bolita, empezó de nuevo a com

poner el equipo que el domingo 
jugará en el «José Antonio» de la 
Ciudad de las Burgas, aiite el Atlé-
tico de Orense. Ocasión de oro pa
ra regresár sin ese negativo. 

- • -
Y a tenemos letras de cambio de 

todas las fracciones. No pasa igual 
con los sellos de correos para los 
coleccionistas. Aún tenemos los de 
Navidad del 75. Uñ ejemplo. 

CARLOS CASARES ISTIMA QUE IOS PARTIDOS GAUEGEISTAS 

SERAN IOS OÜE MENOS VOTOS OBTENGAN 
momento político? ¿Por qué unos 
partidos están más apoyados que 
otros, incluso dentro de la lega
lidad? 
' —Ctonsidero que esto es muy 
normal. Unos se prestan mejor 
al juego que tiene trazado el Go
bierno en este momento de cie
rre de una dictadura y creación 
de una democracia, supongo que, 
autoritaria, hecha por un sector 
de la burguesía española. Uno de 
los problemas más graves que te
nía l a dictadura era el vasco-
gallego-catalán, de ahí que sean 
estos partidos quienes, al final, 
tengan más dificultades en esa 
nueva democracia. 

— E l momento político, después 
de las elecciones, ¿Cómo va a ser? 

—Yo creo que la operación del 
presidente Suárez llegará hasta 
el final, serán unas elecciones 

TOUZA PEREZ SOBRE " E L ARBOL" 
9 Concluido el alumbrado público de la villa 

P U E B L A D E L B R O L L O N . — 
(De nuestro corresponsal). 

E n la noche del 24, comenzó a 
funcionar el nuevo alumbrado pú
blico, fluorescente, en la Avenida 
de José Antonio, de Puebla. Fue
ron colocadas 30 lámparas con sus 
correspondientes soportes metálicos 
y otras tres más frente a la Plaza 
del X i l , margen derecha del río 
Sáa. Quedó así concluida la ejecu
ción del proyecto de alumbrado 
público en Puebla, en su segunda 
fase, B . L a primera fase. A , está 
funcionando a perfección desde 
hace cerca de dos años. 

Esta calle tiene a sus lados casi 
todos los centros oficiales. Casa 
Consistorial, Casa Cuartel, . Casa 
Sindical, farmacias, médicos, co
mercios importantes y numerosos 
edificios de nueva construcción 
que, con el arbolado y las zonas 
verdes de los márgenes, forman 
un conjunto urbano hermoso. Y al 
ser iluminado este paisaje durante 
la noche por dos hileras de lámpa
ras fluorescentes, ofrece un aspec
to excepcionalmente bello y gran
dioso. L a intensidad de la luz hace 
de la noche oscura como un día 
de sol radiante. Es algo digno de 
contemplar ahora en las noches 
primaverales en que los árboles 
floridos contribuyen poderosamen
te a perfeccionar la obra urbanísti
ca del hombre. Es el paisaje urba
no armonizado con el paisaje ru
ral, formando como- un símbolo 
de lo que deben ser los pueblos mo
dernos, sanos, hermosos, tranqui
los... ;. _ 

Con e^ta obra, la urbanización 
del pueblo ha experimentado un 
notorio avance. Quedan algunos 
lugares extremos que suponemos 

irán recibiendo la acción moderni* 
zadora a medida que lo permitan 
Iqs recursos financieros de la Ad
ministración municipal. Hoy pode
mos decir, en verdad, que Puebla, 
capitalidad municipal, ofrece un 
aspecto de villa moderna con todas 
las mejoras, recibidas en la última 
década. Sus habitantes debemos 
sentirnos satisfechos y agradecer al 
alcalde, don Antonio Caneda Món
delo, a sus antecesores, y a la Cor
poración Municipal su excelente 
labor en pro del saneamiento y em
bellecimiento del conjunto urbano. 
También los vecinos debemos sen
tirnos, en cierta forma, orgullosos 
por la colaboración que hemos 
prestado a todas las obras ejecuta
das, que representan mucho dine
ro. Así, con unidad y unanimidad, 
con entusiasmo colectivo y cierta 
liberalidad en favor del bien co
mún, es como se logra el progreso 
de los pueblos. Creemos que Puebla 
del Brollón puede ser un buen-
ejemplo a seguir en estos aspec
tos, tanto por parte de su Admi
nistración Municipal como por los 
administrados. 

C O N F E R E N C I A D E DOÑA 
A M A L I A TOUZA P E R E Z 

E l pasado día 24, con motivo del 
«Día Forestal Mundial» pronunció 
una interesante conferencia sobre 

• «El árbol» la Inspectora Municipal 
Farmacéutica, doña Amalia Touza 
Pérez, en la que habló de la im
portancia del árbol, sus fines, y los 
beneficios que en todos los órde
nes reporta al hombre. A l final de 
su intervención fue muy aplaudida. 
Dicha conferencia tuvo lugar en el 
Colegio Nacional Comarcal de 
E . G . B . 

que no las va a ganar nadie, es 
decir, más o menos de equilibrio, 
entre derechas-centro y los so
cialistas, con cierto predominio 
para el centro, que está inflado 
evidentemente désde el poder. 
Pienso que quienes vamos a tener 
problemas en las elecciones va
mos a ser precisamente los galle
gos; bueno, los gallegos "gale-
guistas". Los que actúan en Ga
licia, no como galleguistas, no 
tendrán problemas. Creo que so
mos los partidos galleguistas los 
que menos votos vamos a sacar. 
Creo que el P. S. O. E . se va a 
llevar los votos de la izquierda, 
muchos más que el partido socia
lista gallego. E n una palabra, que 
el galleguismo va a quedar una 
vez más en situación minoritaria. 
Y creo, a mi manera de ver, que, 
por la política equivocada que se 

hizo hasta la fecha, se presentó 
al nacionalismo como una solu
ción p o l í t i c a ultraizquierdista, 
cuando verdaderamente el país 
no es ultraizquierdista, 

—¿Felipe González, quién es? 
—Un político inteligente. Apro

vechó muy bien las condiciones 
favorables y, además, es un polí
tico inflado por el socialismo eu
ropeo, pero no inflado de la na
da, sino sobre una base fuerte. 
Es un hombre can cualidades po
líticas y que sirve muy bien al 
plan de la liquidación de la dic
tadura e instauración de la de
mocracia, lo cual no se puede ha
cer sin contar con los socialistas. 
Por tanto, es lógico que se le apo
ye. 

—¿Habrá unidad socialista? 
—No quedará más remedio. Pe

ro no antes de dos o tres años. 

M U R A S 

LA CORPORACION Y FUNCIONARIOS 
HOMENAJEARON AL SECRETARIO 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal Víctor V I L L A R A B I D ) . 

Carlos Casares, de un tiempo 
a esta parte, es noticia. Por algo 
se le considera una de las autén
ticas realidades de la literatura 
gallega. 

Carlos Casares ha estado en 
Sarria. Pronunció una conferen
cia en los salones de la Biblioteca 
Pública Municipal, que ha resul
tado un completo éxito. E l tema, 
" A xeneración nós" , fue desarro
llado magistralmente por este jo
ven escritor. 

Momentos antes de iniciar su 
disertación abordamos al confe
renciante. 

—Carlos, ¿cómo ves el momen
to de la literatiu-a gallega? 

—Depende del género. E n este 
momento hay un auge, en cuanto 
a Ensayo y Literatura, periodís
tica, incluso, pero creo que la 
creación está atravesando un mal 
momento. 6e nota un renacer de 
la novela, pero la poesía está en 
baja alarmante. Y a no solamente 
la poesía gallega, sino la de todas 
las literaturas. Claro que, al ha
blar de literatura gallega tene
mos que tener en cuenta que es 
específica de un país tan con-
flictivo como el nuestro. Pero la 
realidad es que la crisis la acu
san todos los países. 

— S i comparamos nuestra lite
ratura actual con la vasca o la 

catalana, ¿ganamos en la com
paración? 

—Sí, yo creo que mucho, en el 
sentido de que se editan muchos 
más libros gallegos cada año. 

— E l momento político, ¿cómo 
influye en nuestra literatura ac
tual? 

—Bueno, en principio hay una 
incidencia muy marcada de l a s i 
tuación política actual sobre la 
literatura, que, en Galicia, está 
muy politizada, en los últimos 
años. Esto puede ser bueno' o 
puede ser malo, según el punto 
de vista desde el que ,se mire. 
Puede ser bueno, desde el punto 
de vista político; pero puede ser 
malo desde el literario. De lo que 
no hay duda es de que una lite
ratura que vive dentro de un 
mundo tan politizado tiene que 
estar influida. S i esto incide ne
gativamente sobre la calidad, es 
otro problema. 

—"Xoguetes pra un tempo pro
hibido " es quizás la obra que más 
ha dado a conocer el nombre de 
Carlos Casares, ¿no es cierto? 

—Bueno, no es que esté muy 
contento de ellas, pero, por el 
premió de " G a l a x i a " y por el de 
la crítica, ha tenido más difusión, 
aunque, desde luego, no es a 
que le tengo mas cariño. Le ten 
go mucho más a "Vento ferido 
por ejemplo. 

—¿Qué nos podías decir 

la 

del 

MURAS.— (De nuestro corres
ponsal, P. Corral), 

E l pasado sábado, día veinti
séis, le ha sido ofrecido a don 
Elias Vázquez Puentes, Secreta
rio del Ayuntamiento de Muras, 
una comida - homenaje por la 
Corporación Municipal y funcio
narios del Ayuntamiento, con 
motivo de su traslado al Ayunta
miento de la Baña (La Coruña). 

L a comida tuvo lugar en la 
Casa Pedro del Viveiró, y duran

te la misma el señor Vázquez 
Puentes fue objeto de las mues
tras de simpatía y cariño que su 
trabajo en este Ayuntamiento 
había despertado entre sus com
pañeros y miembros de Corpora
ción por su buen hacer en el 
desempeño de su cargo. Asistía a 
este acto también la esposa del 
homenajeado ' doña Esperanza 
Iglesias, acompañada de su hijo 
menor Anxel y la señora Alcal 

desa, doña Concepción Parga Ro
dríguez, quien a l final de los pos
tres hizo entrega en nombre de 
sus compañeros de Corporación de 
un recuerdo al homenajeado. Des-v 
de estas columnas felicitamos a l 
señor Vázquez Puentes por este 
bien merecido homenaje, deseán
dole mucha suerte y felicidad en, 
su nuevo destino, como asimismo 
felicitamos al Ayuntamiento de 
la Baña. 
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L A P R O V I N C I A 
U N R I N C O N D E . . . 

Friol, una de las villas más occidentales de nuestra provincia, es al mismo tiempo una de las 
comarcas con raíces feudales. Las torres de Xlá, Miraz y Fríol, son testimonio imperecederos de 
cuanto antes decimos. Una comarca que en tiempos medievales estuvot dominada por diferentes 
señores de otros tantos lina fes. Ahora, al paso de los años, Friol, especialmente la capitalidad mu. 
mcipal ha evolucionado, y las antiguas fortalezas, que aún permanecen y que son una impor
tante riqueza de nuestro patrimonio artístico provincial, han quedado relevadas, en buena parte, 
por edificaciones alegres y de corte residencial, como la que presentamos en nuestra - fotografía 

de hoy. - ("CHAO DE ZARRIDO") 

RIE: E L A U L A D E C U L T U R A . . . 
(Viene de la página 7) 

venido encargando de la limpieza 
de colectores, sin que hasta el 
momento se haya conseguido el i
minar la obstrucción. 

Por ello no podemos informar 
de cuanto tiempo dura rán los-
cortes en el suministro, si bien 
esperamos que no mucho. 

B A S T A N T E P U B L I C O E N 
E L CONCIERTO D E R A 
F A E L S E B A S T I A 

Mayor número de público de 
lo que viene siendo normal se ha 
registrado en el concierto que ha 
ofrecido el lunes la Sociedad''Fi
larmónica a cargo del pianista 
¡Rafael Sebastiá. Y a se sabe que 
—lamentablemente— en este t i 
po de espectáculos la audiencia 
es siempre limitada. 

Posiblemente este aumento se 
haya debido a que Rafael Sebas
t iá ya era conocido en Monfor-
te, pues, además de ser gallego, 
es la segunda vez que actúa e¡n 
nuestra ciudad. 

Del programa, bien interpreta
do en general, gustó al público 
especialmente la parte dedicada 
a Chopín, del que Sebastiá es un 
atiténtico especialista.. 

L a buena acogida del público 
hizo que el concertista interpre
tase dos obras más fuera de pro
grama. 

Y A T I E N E F E C H A E L 
P R O X I M O CONCIERTO 

. L a Sociedad Filarmónica h-a f i 
jado la fecha ya, para el próxi
mo concierto que estará a cargo 
del Trío del Conservatorio de Má
laga. 

Tendrá lugar el próximo día 13. 
NEGOCIADO D E QUINTAS 

E n el negociado de Quintas del 
Ayuntamiento de Monforte, pue
den obtener los interesados am-

A S 
Domingo, 3 • Tarde-Noche 

S a í a C U R R O 

GRAN BAILE 
homenaje a las 

MISSES 1977 
Conjunto juvenil 

INQUIETUDES 

pila información sobre las s i 
guientes convocatorias: 

-—2® plazas para ingreso en las 
Escuelas de Formación Profesio
nal de Primer Grado del Ejérci
to del Airé. 

—Normas para Ingreso en la 
Escuela Central de Automovilismo 
del Ejército, en la que se pueden 
desarrollar diversas especialida
des. 

Los interesados pueden infor
marse sobre documentación y to
dos los requisitos, en la mencio
nada oficina municipal. 

CENTRO NACIONAL D E 
FORMACION P R O F E S I O 
NAL • 

E l Centro Nacional de Forma
ción Profesional de 1.° y 2.° gra
dos, de Monforte (Escuela de 
Maestría), convoca las Pruebas de 
Evaluación de Enseñanzas No E s -
colarizadas, cuyas fechas de ma
trícula serán las siguientes: 

Del 1 al 16 de abril, ambos in 
clusive, para l a convocatoria de 
abril, 

Y del T al 10 de septiembre pa
ra la convocatoria de septiembre. 
Los interesados pueden consultar 
la totalidad de las bases'de la 
convocatoria, eri el tablón de 
anuncios del centro. 

NUEVA J U N T A D I R E C T I 
VA D E L A SOCIEDAD 
" V A L D E L E M O S " 

Después de la designación por 
otros cuatro años de Manuel 
Martínez Fernández, como presi
dente de la Sociedad Val de lie
mos de Caza, Pesca y Tiro, en la 
última junta general extraordina
ria -que celebraron los miembros 
de dicha sociedad, el señor Mart í 
nez procedió a la designación de 
los señores que le acompañarán 
en su gestión, y que en su mo
mento serán presentados a los so
cios, quedando l a junta directiva 
así .formada: 

Presidente: Manuel Martínez 
Fernández, 

Vicepresidente: Don Hipólito 
López Gómez. 

Secretario: Don Benigno López 
López 

Contador: Don Gonzalo Rodrí
guez Rodríguez. 

Vocales: Don Venancio Gunti-
ñaz Rodríguez, don Constantino 
Rodríguez Forja y don Emilio So.-
telo Rodríguez. 

L a nueva junta está en per
manente contacto, teñiendo pro-

gramadas varias reuniones, con 
el fin de programar su actua
ción al frente de la conocida so
ciedad moñfortlna. 

REUNION D E L A S E C 
CION D E CAZA 

E l próximo día seis de. abril a 
las ochó de la tarde, celebrará 
Junta la Sección de Caza de l a 
Sociedad Val de Lemos, teniendo 
como escenario el salón de ac
tos de la Casa Sindical. E n la 
misma se t ra ta rá el siguiente or
den del día: 

—^Presentación de la Junta di
rectiva de la Sociedad. 

—Estado de cuentas de la Sec
ción de Caza. 

—Confirmación de los miem
bros que forman la Delegación 
de Caza, o en su caso nombra-
miesnto de otros. 

—Cuota para el año 1977. 
—Ruegos y preguntas. 
E n esta reunión de los cazado

res pertenecientes a l a Sociedad, 
se in tentará poner solución a los 
problemas que afectan a la ca
za, problemas que la mayoría son 
comunes a otros cotos de caza 
y en algunos casos afectan a to
do el territorio nacional. 

UN ACTO QUE D I C E M U Y 
POCO A F A V O R D E SUS 
A U T O R E S 

Según habíamos informado días 
pasados, los pescadores que fre
cuentan el río Cálbe, pudieron 
apreciar como en la margen iz
quierda, muy cerca del campo 
de la fiesta de la Parte, y atra
vesada en el camino que va pa
ralelo al río, se encontraba una 
vaca muerta, que alguna perso
na, sin una marcada educación 
cívica, había arrojado por el te
rraplén que se l o rmó días atrás 
con motivo de la construcción 
del canal del regadío de la mar
gen izquierda. E l olor que se. po
día apreciar a muchos metros del 
animal, era nauseabundo. Por 
otra parte los pescadores tenían 
que necesariamente pasar por 
allí, o dar un gran rodeo y dejar 
un gran tramo de río. sin pescár. 
Puesta ia situación en conoci
miento de la Sociedad Val de L e -
moíj, y por mediación de su guar
dería, se procedió a la incinera
ción, del animal, utilizando gaso
lina y gran cantidad de leña, sin 
que se consiguiera de una forma 

Manifestación pacífica de un grupo 
de amas de casa protestando por 

deficiencias municipales 
x n i Y i i r x x x i 

CHANTADA.— (De nuestro co
rresponsal Alvaro FERNANDEZ). 

Como estaba programado, den
tro del ciclo cultural organizado 
por la Asociación "Lumieira", el 
pasado día 34, en la Sala de Fies
tas "Mogay", de esta villa, a las 
ocho de la tarde, pronunció" un 
parlamento sobre "O autonomis-
mo Galego na Segunda Repúbli
ca", el profesor de Historia de la 
Universidad compostelana Xosé 
Vilas Nogueira. ' 

Ea el coloquio que siguió a es
ta conferencia, pronunciada en 
lengua vernácula, el disertador 
contestó con acierto a las diver
sas preguntas formuladas sobre 
el posible y próximo logro y tam
bién dificultades para un estado 
federal gallego. 

P A C I F I C A MANIFESTACION 
D E L A S AMAS D E CASiA, 

El pasado lunes, a la una de la 
tarde, un grupo de cerca de cin-

C P E E L X X X X X X i : 
cuenta amas de casa de la villa 
protagonizaron una manifestación 
pacifica por varias calles, diri
giéndose al Ayuntamiento, eu 
donde entregaron un escrito a la 
primera autoridad del pueblo, cu
yos principales puntos hacían re
ferencia a la falta de agua para 
el suministro de las casas duran
te la casi mitad del día, la pro
hibición de que era objeto de la 
venta de pescado fresco por las 
calles, el bochornoso espectáculo 
de los perros sueltos por la villa, 
la invasión de las aceras por nu
merosos coches mal, aparcados y 
los insoportables olores prove
nientes de las obras del alcanta
rillado en las márgenes del río 
Asma. 

El alcalde expuso el punto de 
vista de la Corporación Munici
pal sobre algunos de los proble
mas planteados y prometió so
meter a estudio la solución de 
los demás. 

BUHELA 

41 MILLONES DE PESETAS PARA 
E L CONTRADIQUE' DEL PUERTO 

INTERES EN TORNO A l PLENO MlNICIPAl DE HOY 

La fotografía de Sergio, tomada en alta mar a bordo del moto-
pesquero con base en Burela "Menéndez Valdés", recogiendo el 
momento en que los miembros de la tripulación proceden a la 
selección del producto de la pesca en la modalidad de arrastre 

B U R E L A . — (Especial para ÉL 
P R O G R E S O , por S I S O ) . 

E l último viaje del Alcalde de 
Cervo, doctor Costas, a la capi
tal de España ha sido productivo.-
Con la noticia de su pretensión 
de dimitir como presidente de la 
Corporación Municipal, "cansa
do de recibir zancadillas por par
te de algunos que pretenden ha-

total. Pero lo realmente censu
rable es la forma de proceder de 
los autores del acto. Nos pudimos 
enterar de que se están haciendo 
gestiones para la localización del 
autor o autores del hecho. 

cer su política", nos dio otra 
mucho más positiva: la asigna* 
ción de cuarenta y un millones 
de pesetas para la realización del 
contradique del puerto de Bure
la, cuyas obras serán subastadas 
en el verano próximo. 

L a noticia es de gran impor
tancia porque supone el comple
tar una obra que redundará en 
beneficio del sector pesquero tan 
identificado en la proyección y 
promoción socio - económica de 
nuestra pro'vincia. 

HOY, PLENO MUNICIPAL 
x Para hoy, a las siete de la tar

de, se anuncia la celebración de 
(Pasa a la página siguiente) 
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E C O S D E S O C I E D A D 

ENLACE LOPEZ RODRIGUEZ • ALVAREZ MAZ03RA 

E l pasado domingo, día 20, en 
la iglesia parroquial de Santa Ma
ría de Villaoscura (Sober), se ce
lebró el enlace matrimonial en
tre la señorita Celia Alvarez Ma-
aorra y el joven José Manuel Ló
pez Rodríguez, de conocidas fa
milias de aquella comarca lucen-
se. 

Bendijo l a unión el reverendo 
don Guillermo Fernández Gon
zález, ecónomo de las parroquias 
de Canabal y Villaoscura, quien 
dedicó, a los nuevós esposos, una 
sentida y emotiva plática alusiva 
a l Sacramento. 

Apadrinaron a los contrayen
tes, el padre de la novia, don Be
nito Alvarez Rodríguez y la ma
dre del novio, doña Alicia Rodrí
guez Expósito, firmando el acta 

matrimonial, como testigos, fa
miliares y amigos de los contra
yentes 

Finalizada la ceremonia religio
sa, que resultó muy emotiva, de
bido a la gran cantidad de asis
tentes, los nuevos esposos se reu
nieron con sus respectivos padres, 
familia y amigos en una entra
ñable fiesta celebrada con un a l 
muerzo en el hotel " E l (Tastillo" 
de Monforte de Lemos; fiesta que 
se prolongó durante varias ho-
rás. 

Los nuevos esposos, queridos 
amigos nuestros, salieron de via
je nupcial por distintas poblacio
nes de la Península, Andorra y 
Francia, para finalmente fijar su 
residencia en Vigo. 

Nuestra más cordial enhora
buena a la feliz pareja. 

L A V I D A E S A S I 
(Viene de última página) 

trando actualmente a los co
merciantes y que han pasa
do ante la prensa especia
lizada. 

E l diseñador K a r l Lager-
íeld, uno de los más famo
sos del mundo, ha confir
mado, con la presentación de 
modelos, la tendencia que ya 
apareció la semana pasada 
en pequeñas colecciones. 

Las minifaldas del modelo 

" Casanova" , de Lagerfeld 
se inspirarán en la reciente 
película italiana del mismo 
nombre, que ha llegado a 
conseguir una gran popula
ridad. Las maniquíes de L a 
gerfeld parecen como sali
das de una película cubier
tas de satín negro, botas a l 
tas, bombaohones de satín 
negro, blusones blancos y el 
pelo recogido en rodetes. 

BURELA: Cuarenta y un millones de. 
(Viene de la página anterior) 

una importante sesión plenaria 
de la Corporación Municipal de 
Cervo que, por el momento, pre
side el doctor don Jaime Cos
tas. 

Entre los temas a tratar desta
ca el de la solicitud de los veci
nos de Lieiro que piden la revo
cación de la concesión adminis
trativa para la explotación dé 
una cantera en el monte comunal 
"Costa de Lieiro" en el que des
de hace ocho días se mantienen 
los vecinos de la indicada parro
quia para impedir que los opera
rios de la mencionada cantera 

; continúen efectuando extraccio
nes. 

Naturalmente, esta sesión pue-

PLAZAS DE TURISMO 
SOCIAL 

Por la Obra de «Educación y 
Descanso» y a través de su Depar-^ 
lamento Nacional de Turismo So
cial, se han efectuado programa
ciones para el año actual, com
prensivas de estancia en el Hotel 
Cosía Blanca, de Benidorm (Al i 
cante), Hotel Costa Azul, de Be-
nalmádena (Málaga) e intercam
bios con I N A T E L , de Portugal, pa
ra asistir a sus Residencias de Foz 
4o Arelho y Albufeira, con estan
cia durante los meses de junio y 
septiembre. 

Para una mayor información, los 
interesados podrán personarse en la 
Dirección Provincial de la Obra, si
ta en la quinta planta de la Casa 
Sindical. 

de verse muy concurrida por 
cuanto los vecinos esperan una 
resolución favorable a sus reivin
dicaciones sobre el citado mon
te. Ellos defienden unos derechos 
al usufructo de estos terrenos, 
cuya calificación es en mano co
mún, ^nientras que los concesio
narios o concesionario de la ex
plotación de la cantera también 
pretenden hacer uso de un dere
cho concedido por la Corporación 
Municipal. Tema polémico que 
ha transcendido a ios medios i n 
formativos por l a postura adop
tada por los vecinos de Lieiro que 
no han dudado en mantenerse en 
torno a la polémica cantera hasta 
que la autoridad municipal se 

-pronuncie en favor de sus reivin
dicaciones. 

M a ñ a n a , r e u n i ó n p a r a o r g a n i z a r 

l a s f i e s t a s p a t r o n a l e s 
BURELA. — (Por teléfono. De 

nuestra Corresponsalía). — E l al
calde de Cervo, don Jaime Costas 
Rodríguez, ha convocado una reu
nión de empresarios de la locali
dad, que tendrá lugar a las siete 
y media de la tarde, en la Biblio
teca Pública Municipal, con el fin 
de estudiar la organización de los 
festejos patronales 4„ del presente 
año. 

IOS VETERINARIOS CONTRATADOS Al 

SERVICIO D E MINISTERIO DE AGRICIMT1RA, 

PARO TECNICO DESDE El UNES 

Nota de la Delegación Provincial 
de Veter inar ios Contratados 

Los veterinarios contratados al 
servicio del Ministerio de Agricul
tura, una vez agotadas todas las 
formas legales tendentes a legalizar 
su situación, han comenzado el día 

Rueda informativa con los vecinos de Lieiro 

"Non queremos nin cartos nin canteira; o 
que pedimos é que nos devolvan o monte" 

Una comisión de vecinos de 
Lieiro, integrada por tres hom
bres y otras tantas mujeres, se 
reunió ayer con representantes de 
los medios informativos para ex
plicarles el problema de l a ocu
pación del monte "Costa de L i e i 
ro", tema del que ya nuestros lec
tores tienen amplia referencia. 

E l monte —explicó un portavoz 
de los vecinos—, fue siempre ve
cinal en mano común, hasta que 
el Ayuntamiento concedió licen
cia para la explotación de la can
tera a una empresa que, al me
nos nominalmente, encabeza el 
Sr . Crego Arroyo, empleado de l a 
sucursal de una entidad banca-
ria en Burela. Con esta determi
nación, la población de Lieiro 
(ochenta familias y unos cuatro
cientos habitantes) vio traspasa
da una propiedad comunal a ma
nos particulares. Desde entonces 
—hace ahora ocho días exacta
mente—, los vecinos han decidido 
ocupar la cantera, en distintos 
turnos distribuidos .desde las ocho 
y media de la mañana a las siete 
de l a tarde. " A Guardia Civi l pa
sa por alí todos os días e nos pre
gunta si hai algunha novedade, 
nada máis" . 

L a actitud piensan mantenerla 
hasta que se retiren las máquinas 
de la cantera. Los vecinos dese
chan toda posibilidad de expro
piación: "Non queremos nin car
tos nin canteira; o que pedimos 
é que nos .devolvan o monte". 

Lieiro, junto a San Ciprián, 
tiene serios problemas, tanto de 
servicios como de transporte es
colar. E l patrimonio de estas 
ochenta familias parece seria
mente amenazado. Ellos resumen 
así su situación: "Primeiro, Alú
mina levounos as poucas térras 
que tifiamos, e agora queren le
vamos o monte". 

S O L I D A R I D A D D E CC. OO. 
Y CC. CC. 

Tanto Comisiones Obreras co
mo Comisiós Campesifias de la 
provincia de Lugo han redacta
do sendos comunicados de soli
daridad con los vecinos de L i e i 
ro. "Mentras o dereito de propie^ 
dade privada —dice la nota de 
CC. CC.— non seña abolido, te
mos dereito a que se nos respete 
e protexa". 

SOLIDARIDAD D E L A 
AN-PG CON L A MAR
CHA S O B R E X O V E 

L a A. N.-P. G . de la costa l u -
cense nos envía una nota en l a 
que manifiesta su total apoyo y 
solidaridad a la llamada de l a 
Comisión Labrega de Xove para 
hacer una marcha que partiendo 

de diferentes puntos, terminaría 
con una concentración ante la 
iglesia de San Bartolo, de Xove, 
el domingo, 10 de abril. 

Se trata de manifestarse con
tra l a central nuclear, en acción 
solidaria y popular, en lucha con
tra el capitalismo para la conse
cución de. un Gobierno gallego y 
de los trabajadores. 

28 dél actual, un paro técnico en 
reivindicación de los siguientes pun
tos: 

1. °-— Que el Ministerio de Agri
cultura aclare su situación jurídico-
administrativa, ya que desde el año 
1973, figuran en una escala que no 
garantiza sus derechos. 

2. ° — No se nos reconoce auto
ridad, pese a llevar en el mismo 
puesto de trabajo entre 12 y 24 
años. . 

3. ° — Las retribuciones económi
cas no están equiparadas a las fun
ciones que realizamos, en lo que 
se refiere a complementos, incenti
vos, prolongaciones de jornada, etc. 

4. ° — P o r no existir puestos de
finidos en sus funciones, no tienen 
posibilidades de promoción, trasla
dos, etc., y sin acceso a Jefaturas 
de negociado, las cuáles en algunos 
casos están cubiertas por funcio
narios administrativos y técnicos de 
grado medio. 

Los festejos patronales de Bure
la suelen celebrarse en la prime
ra quincena de junio, anticipándo
se a sus fechas oficiales, en aten-
ción a la población marinera que 
durante dicho mes ha de comen
zar la costera del bonito, en la que 
toman parte la totalidad de los 
barcos de la flota de este puerto. 

E l P. C. C. DENUNCIA 1A EXPLOTACION DE 1A 
CANTERA "COSTA DE I I E I R O " 

Coñ ruego de publicación, 
el Comité de la costa lucen-
se del P. C. G . nos remite 
la nota siguiente: 

«O P C G denuncia a esplotación 
da canteira no monte do municipio 
de Santa María de Lieiro como 
unha arbitrariedade máis que se 
comete eos homes do campo gale-
go, ó mismo tempo que apoiamos 

a postura dos campesifios de ocu
par o monte. 

Chamamos a mostrar a solidari-
dade con eles a tódolos seutores 
sociaes da provincia dispostos a de
fender a súa xusta reivindicación 
de non verse botados dunha pro-
piedade que lies pertenece e que 
representa unha axuda importante 
pra a súa economía». 

mCOBPORACION A FILAS 
Desde el día 1 al 11 de abril próximo, ambos Inclusive, se coticen» 

trarán en ta Caja de Recluta de Lugo, acuartelamiento de San Fer
nando, los reclutas del segundo llamamiento del reemplazo de 1976 
Y agregados, destinados a los distintos Centros de Instrucción de Re
clutas: 

Día 1: Destinados al CIR 11, Araca (Vitoria). 
Día 1: Destinados a! CIR 15, Hoya Fría (Tenerife). 
Día 2: Destinados al CIR 2, Alcalá de Henares (Madrid), 
Día 2: Destinados al CIR 4, Obejo (Córdoba). 
Día 4: Desfinados al CIR 7, Marines (Valencia). 
Día 4: Destinados al BRIPAC, Alcantarilla (Murcia). 
Día 6: Destinados al CIR 12, El Ferral (León). 
Día 6: Destinados al CIR 8, Rebasa (Alicante). 
Día 7: Destinados al CIR 9, Figueras (Gerona). 
Día 7: Destinados al CIR 1, Colmenar Viejo (Madrid). 
Día 7: Destinados al CIR 16, San Fernando (Cádiz). 
Día 7: Destinados al CIR 5, Cerro Muriano (Córdoba). 
Día 8: Destinados al CIR 10, San Gregorio (Zaragoza). 
Día 8: Destinados al CIR 3, Santa Ana (Cáceres). 
Día 10: Destinados al CIR 14, General Asenslo (Baleares). 
Día 11: Destinados al CIR 6, Huelcar Vlator. (Almería). 

E L P R O G R E S O E N B U R E L A 

Desde las primeras horas de la mañana se 
vende en el QUIOSCO ALICIA, LIBRERIA 
ROZAS, LIBRERIA BALTAR y LIBRERIA 

AMELIA 

"DAR SANGRE A TIEMPO ES DARLA AHORA". 
Hermandad de Donantes de Sangre de la Seguridad Social. 

DONANTES DE SANGRE S. S. 

Especulaciones sobre el rechazo del... 
(Viene de última página) 

bierno por la reciente "politización" de la Sala IV en 
io concerniente a los recursos de legalización de los 
partidos políticos. De todos modos, los contencio
sos de los partidos seguirán adelante según los pla
zos previstos. Hoy se ven ios concernientes al Par
tido Comunista de España, Partido Carlista, Liga Co
munista Revolucionaria y Asociación Democrática de 
la Mujer (de tendencia comunista). La vista quedará 
presidida por el presidente interino, que en este 
caso será el magistrado más antiguo, don Enrique 
Medina Baimaseda, ya que el anterior interino, don 
Adolfo Suárez Mantelola, sigue enfermo. Se da la 
circunstancia de que el señor Medina Baimaseda 
era el ponente del expediente del P.C.E., por lo que 
tendrá que ser sustituido por otro magistrado. 

Los señalamientos se mantienen, y mañana será 
la vista de estos otros partidos: P.T.E., O.R.T., 
P.S.U.C., M.C., Unión de Juventudes Maoístas y Joven 
Guardia Roja, todos ellos de ideología marxista-leni-
nista. Después de las vistas, la Sala IV dispondrá de 
diez días hábiles para dictar sentencia definitiva so

bre la idoneidad de la inscripción de estos partidos 
en el Registro de Asociaciones Políticas del Ministerio 
de la Gobernación. Dada la inminencia de la Semana 
Santa, los plazos concluirán hacia el 13 y 14 de abril, 
aunque se sospecha que el Alto Tribunal no agotará 
sus plazos y las sentencias definitivas se pbdrían co
nocer algunos días antes. 

Por lo demás, la actividad política siguió alrede
dor de las fusiones y concentraciones electorales que 
no acaban por llegar. Mientras el Centro Democráti
co dice que da un paso adelante, se comienzan a oír 
rumores en el sentido de una posible dimisión del 
presidente del Partido Popular, Pío Cabanillas, que 
seguiría a la ya efectuada por Areilza. Por otro lado, 
fuentes próximas al presidente Suárez manifestaban 
que éste aún no se ha decidido sobre si se presenta
rá a las elecciones, y si lo hará en el Centro o en lis
tas independientes y que, por supuesto, no tuvo nada 
que ver en ia dimisión de Areilza. Sobre este 
"affaire" cada- día se ofrecen versiones distintas, y 
el propio interesado se niega a h-blar. 

CARMELO CABELLOS 
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SANTAILA Y SANTlMO DE FINCOT DOS 

MONASTERIOS MEDIEVALES EN HIGO 
Pocos lectores habrá que no 

sepan del barrio lucense de Fin-
goy, integrado ya en buena par
te en la capital y tan conoci
do por su moderno polígono de 
viviendas, por su famoso Cole
gio, por la Granja con solera 
de años, y por la ubicación de 
los estudios de Radio Popular, 
de la Casa Diocesana y del Co
legio Smo. Sacramento. 

Muchos lucenses también ha
brán oído o leído sobre los his
tóricos monasterios de Fingoy, 
que espontáneamente habrán lo
calizado en esta zona. Pero lo 
curioso es que los datos más 
precisos de tales cenobios no 
ban sido proporcionados preci
samente por un lucense, sino 
por un médico orensano de Ri-
badavia, cultísimo medievalista 
y académico, que se llama don 
Manuel Rubén García Alvarez. 

Este buen señor tuvo a bien 
enviarme una separata que so
bre "Los monasterios lucenses 
de Santalla y Santuiño de Fin
goy" él había publicado en lai 
revista YERMO de Madrid (V, 
1967, 49-75). Y yo resumo aquí 
sus primeras páginas. 

PROEMIO 
La corta vida de estos dos ce

nobios, fundados en las inme
diaciones de la ciudad de Lu
go, el primero a comienzos del 
siglo X y el segundo a comien
zos del X I , encierra un gran in
terés para el esclarecimiento de 
varios problemas históricos al
gunos de ellos de mucha impor
tancia. Sin embargo, no han 
despertado hasta ahora la aten
ción de los eruditos, ni de den
tro ni de fuera de Galicia, re
gión ésta cuya historia monás
tica, hay que reconocerlo, per
manece envuelta en confusiones 
y oscuridades. Fruto de un es
tudio ceñidamente crítico de 
aquella documentación son las 
notas que siguen. 

LOCALIZACION 
Hoy se llama Fingoy una al

dea de la orilla izquierda del 
Miño a la que está alcanzando 
ya la ciudad de Lugo. Allí hay 
uan capilla denominada de San 
Antonio. Más ni este lugar ni 
su hermita tienen nada que ver 
con el antiguo San Antonio de 
Fingoy. La documentación de la 
época nos dice que estos monas
terios estaban al occidente de 
Lugo, en la margen derecha del 
Miño. Lo cierto es que San An
tonio estuvo situado en la al
dea de Santuiño, en la feligre
sía de Santiago de Pingos E in
mediato a ella estaba también 
el monasterio de Santa Eulalia 
de Fingoy, en la aldeíta denomi
nada todavía Santalla, en la 
feligresía de Santa Eulalia de 
Cuiña. 

FUNDACION Y PRIME
ROS AÑOS 

Estos dos cenobios surgen se
paradamente y en tiempos dis
tintos; tienen luego una corta 
vida independiente también; se 
incorporan después al patrimo
nio hereditario de los reyes leo
neses; y terminan, finalmente, 
por pasar a ser propiedad dé la 
iglesia de Lugo. 

I . - - Santalla de Fingoy. Fue 
Fundado este monasterio por 

doña Ildoncia en la villa que le 
había correspondido por he
rencia de sus padres, Gun desin
flo y Sénior. Levantó en su he
redad de Fingoy una iglesia en 
honor de Santa Elalia, construyó 
junto a ella un claustro, atrajo 
a sí algunas compañeras, dotó 
el cenobio con sus bienes y la 
nueva comunidad religiosa ini
ció su vida de oración y trabajo. 
El monasterio, que estaba bá-
jo el régimen de herederos, pasó 
a su hija Munia y después a 
Tructino Vermúdez, nieto de la 
fundadora, el cual murió a ma
nos de los árabes en Simancas 
el año 9S1, retirándose su viu
da Faquilo al monasterio as
turiano de Teverga y donando 
poco después, en 17 de noviem
bre de 995, al rey Vermudo II 
el monasterio de Santalla con 
las cuales se contaban: Vilar-
mao, Vilameá, Cüiña, Argonde, 
Belesar, Soñar, Tlriz, Vilar, Vi-
lacendoy, Boc amaos, Vilaestebez, 
Lamas, Porto-Framil y Papoy, y 
en territorio de Bergantiños la 
villai de Verdes; hace entrega 
también de los hombres v fami
liares que servían al monasterio 
y habitaban en Fingoy, en San 
Fiz, en Bosende y en Barbaín; 
y, por último de la heredad de 
Pórtela, bajo el castro de San 
Pedro de Soñar. La escritura se 
hizo en el lugar asturiano de 
Barcena y fue entregada al rey 
Vermudo en Astorga por el abad 
Quiríaco en presencia del Obispo 
Armentario de Mondoñedo. 

2.-- Santuiño de Fingoy. Su 
fundación debió tener lugar en 
torno al año 1030, más o menos, 
o sea un siglo después que la de 
¡Santalla. El fundador y pro
pietario fue don Pedro, obispo 
de Lugo, quien lo pobló con 
monjes bajo su patronato, que 
allí vivían en régimen de comu
nidad. Vemos, en efecto, cómo 
en el año 1038 se hallaba al 
frente del mismo el abad Rodri
go, seguramente el primero que 
tuvo el cenobio, mientras que a 
la sazón gobernaba la congrega
ción femenina de Santalla la 
abadesa doña Guntroda. Poste
riormente el obispo Pedro donó 
su monasterio de Santuiño a 
Miguel Amiquiz, según la con
dición patrimonial del cenobio, 
pasó a ser su dueño, pudiendo 
hacer de él lo que mejor gus
tase, pues en realidad se tra
taba de una propiedad parti
cular, como cualquier otro bien 
raíz, mueble o semoviente. Y , 
de acuerdo con ello, Miguel 
Amiquiz, pasada cierto tiempo, 
lo donó a los reyes Fernando I 
y doña Sancha en una data que 
desconocemos, si bien anterior 
a 1065, en que murió el citado 
monarca. 

Tenemos asi a los dos monas
terios incorporados al patrimo
nio real: el de Santalla, por do
nación de Faquilo a Vermudo II, 
y el Santuiño, por donación de 
Miguel Amiquez a Fernando I. 

El trabajo del Dr. García Al
varez continúa en 30 páginas 
más, completando la historia de 
los cenobios incorporados a la 
corona y finalmente donados a 
la iglesia de Lugo. 

NICANDRO A R E S VAZQUEZ 

POSIBLE SUBIDA DEL AZUCAR 
EN 3 ¿ 0 PESETAS POR KILO 

MADRID, 29.—CIFRA). — Si el 
Consejo de Ministros no autoriza 
que se continúe aplicando la sub
vención que pesa sobre el azúcar, 
el precio de este producto tendrá 
que subir, al cumplirse la víspera 
de la próxima reunión del Gobier
no el plazo previsto para la actual 
prórroga de dicha subvención. 

Existen, sin embargo, indicios de 
%ue será presentada una moción 
para que se conceda una nueva 
prórroga, de otros tres meses, al 
apoyo económico procedente de 
fondos públicos que viene afec
tando el producto, según ha podi
do saber "Cifra" de fuentes bien 
informadas. 

L a hipotética subida del precio 
del azúcar, teóricamente de 3,20 
pesetas en kilo, salvo redondeos, 

no guardaría ninguna relación 
con su volumen de oferta, ya que 
sumadas las existencias correspon
dientes al azúcar importado de Cu
ba y al procedente de la remola
cha de producción nacional, está 
previsto contar a final de año con 
unos excedentes de entre 400.000 
y 450.000 toneladas. 

Sobre el destino de los exceden
tes, se sabe que se han realizado 
gestiones para exportar azúcar na
cional, ya que el procedente de 
Cuba no se puede reexportar. 

Medios autorizados han señala
do, sin embargo, que la Adminis
tración es partidaria, hasta el mo
mento, de conservar las reservas 
en previsión de que se repita al
guna situación deficitaria en la 
producción nacional por razones 

BARCELONA: SETENTA MIL OBREROS 
DE LA CONSTRUCCION, EN HUELGA 
• SE MANTIENE El CONFLICTO EN LAS « ( M I A S AUXILIARES 

DE ASTANO, QH AFECTA A TRESCIENTOS TRABAJADORES 
MADRID, 28.— (CIFRA).— Cin

co provincias se han visto afecta
das durante la jornada de hoy por 
la huelga en el sector de la cons
trucción. De ellas, Barcelona, Ge
rona, Almería, Albacete y Málaga, 
la primera es la que mayor índice 
de huelguistas ha registrado, con 
un total de 70.000. 

Por otra parte, tres empresas 
pertenecientes a tres provincias 
han tramitado la huelga legal se
gún la nueva normativa de rela
ciones laborales. Estas empresas 
son "Lovable Española", en la pro
vincia de Guadalajara, en apoyo 
de las deliberaciones del convenio 
que afecta a 331 trabajadores. 

Los yesistas de Granada que han 
seguido el mismo procedimiento 
ante las dificultades que encuen
tran para que sus retribuciones 
sean compensadas conforme al 
convenio colectivo sindical de la 
construcción, y por último, los tra
bajadores de "Fetronor S.A." de 
Somorrostro (Musques) de la pro
vincia de Vizcaya, que han decla
rado huelga legal en apoyo de la 
negociación del convenio o pacto 
de la empresa. 

Por otra parte, 90 enlaces de la 
vid de Cádiz se han encerrado es
ta mañana en el salón de actos de 
la Casa Sindical de Jerez de la 
Frontera, por la no autorización 
de una manifestación solicitada en 
apoyo de los trabajadores de la 
empresa "José María Jurado, S.A." 
de Jerez. 

E n L a Goruña sé mantiene el 
conflicto de las compañías auxi
liares de "ASTANO" que afecta a 
unos 300 trabajadores. Como con
secuencia de las anormalidades 
producidas sp lian registrado cer
ca de doscientos despidos. 

En Barcelona, después de varias 
reuniones celebradas en la Casa 
Sindical por la comisión delibera
dora del convenio colectivo para 
la agrupación provincial de "Ofi
cinas y Despachos", se ha produ
cido la ruptura de negociaciones 
ante la imposibilidad de hacer 
coincidir las posiciones de ambas 
representaciones. 

En la misma provincia hoy se 
ha llegado a un acuerdo para la 
firma del convenio colectivo del 
"Metro" en el que se incluye un 
aumento lineal de 80.000 pesetas 
anuales, según han informado 
fuentes sindicales, entre otras me
joras. 

En Vigo ha habido acuerdo en
tre las representaciones de los 
trabajadores y empresarios para el 

convenio provincial de transpor
tes y garajes, que comenzará a 
regir el primero de abril del pre
sente año. Los empresarios se han 
comprometido a no imponer san
ciones por la participación en la 
huelga que se inició él pasado día 
veintlnuno. 

En E l Ferrol del Caudillo esta 
tarde se han registrado conatos 
de manifestación en diferentfts 
puntos de la ciudad, en solidari
dad con los casi 100 obreros de 
"Rinsa" y otras empresas auxilia
res de "ASTANO" que han sido 
despedidos. 

VALENCIA: LANZAN DOS COCTELES "MOLOTOF" 

CONTRA LA MAGISTRATURA DE TRABAJO 

• Atentado contra "Diario de Barcelona" 
V A L E N C I A , 29.— ( C I F R A ) . — 

Dos cócteles "Molotof" estalla
ron, poco antes de las diez de la 
noche pasada, en la puerta de 
la Magistratura de Trabajo, sita 
en la calle del Maestro Clave, 
número 3. 

A l parecer, ambas botellas con 
líquido inflamable fueron lanza
das por unos jóvenes con barba, 
que se dieron a la fuga inmedia
tamente. 

Julián Arregüi Echave, 
en libertad 

J A E N , 29. — (CIFRA). — Julián 
Arregui Echave, militante dé^Liga 
Comunista Revolucionaria (antes 
E T A VI) fue amnistiado y puesto 
en libertad ayer de la cárcel de 
Jaén, según ha podido saber "Ci
fra". 

Julián Arregui había sido conde
nado a 12 años de cárcel por el 
Juzgado Militar de Bilbao, en con
sejo de Guerra ordinario celebrado 
en 1972, 

Acudieron los bomberos, pero 
entre tanto, el portero de l a f in
ca, José S. P . consiguió dominar 
el fuego, sin que fuese necesaria 
la actuación de aquéllos. 

Por el momento, nadie ha rei
vindicado el atentado. 

ATENTADO CONTRA E L 
" D I A R I O D E B A R C E L O 
NA" 

BARCELONA, 29.— ( C I F R A ) .— 
Otro atentado se produjo anoche 
contra el edificio de "Diario de 
Barcelona", cuyos ventanales se 
vieron perforados por bolas de 
plomo arrojadas por unos desco
nocidos, según informa el rotativo 
esta mañana . 

E l atentado, denunciado ante 
la Policía, es similar al que se 
produjo el 18 de este mismo mes, 
pero parece que en esta ocasión 
iba dirigido contra un redactor 
del diario que estaba sentado 
junto a la yentana y que por 
fortuna no fue alcanzado por los 
proyectiles. 

Durante más de una hora 

Manifestación de alumnos y profesores 
de Educación Física ante el MEC 

MADRID, 29.— (CIFRA).— Unos 
800 alumnos y profesores de los 
centros oficiales de Educación Fí
sica se manifestaron silenciosa
mente, durante más de una hora, 
poco después del mediodía de hoy. 
ante el edificio del Ministerio de 
Educación. y Ciencia. 

E l delegado nacional de Educa
ción Física, Benito Castejón, pro
metió hacer gestiones ante el Mi-

A U D I E N C I A C I V I L D E L R E Y 

M A D R I D , 29.— ( C I F R A ) .—Du
rante la m a ñ a n a de hoy, en el 
Palacio Real, han sido recibidas 
por S u Majestad el Rey, las s i 
guientes audiencias: 

—Comisión del Ayuntamiento 
de Medina de Rioseco, presidida 
por el alcalde don Manuel Puen
tes Hernández y acompañada por 
don José Estévez Méndez y don 
Fernando Velasco de Andrés, go
bernador civil y presidente de la 
Diputación Provincial de Vai la-
dolid, respectivamente. 

•—Miembros de la X I Reunión 
Plenaria de la Comisión Redacto-
ra del Código Penal Tipo para 
Latinoamérica, presididos por don 
Antonio Hernández G i l , presiden
te de l a Comisión General de Co
dificación de España. 

—Don Antonio Valdés y Gon
zález Roldan, vicepresidente del 
Consejo Superior de Transportes 
Terrestres. 

—Don Alfredo Santos Blanco. 
—Don Manuel Bermejillo Mar-

climatológicas u otras causas. 
La situación del mercado inter

nacional es de progresiva tenden
cia al alza. Según los últimqs da
tos, de los nueve centavos de dó
lar la libra a que se cotizaba en 
la Bolsa de Nueva York el día 14 
de este mes, el precio se había ele
vado a 9,46 centavos libra el día 
21; al día siguiente bajó a 9,45 cen
tavos, pero el 23 recuperó la posi
ción de la víspera. 

tínez y don Valentín Matilla Gó
mez, presidente y secretario per
petuo, respectivamente, de la Real 
Academia Nacional de Medicina; 
don Gabriel Sánchez de la Cues
ta, presidente de la de Sevilla; 
y don Eloy Domínguez D'Adame. 

—Don Carlos Gamü- Prieto, di
rector general de Relaciones Eco
nómicas Internacionales. 

—Con Enrique Domínguez Pas-
sier, embajador de España en Ca 
nadá . 

—Condesa de Rodezno, con sus 
hijos los condes de Valdellano. 

—Don Emilio Lamo de Espino
sa, presidente del Instituto de E s 
tudios Agro-Sociales. 

—Doctor don Alfonso de la 
Puente Chaos, catedrático de la 
Facultad de Medicina de Madrid. 

—Don Ursiclno Alvarez Suárez, 
don Isodoro Mart ín • Martínez, 
don Antonio Hernández Gi l , don 
Eustaquio Galán Gutiérrez y don 
Francisco Llavero Avilés, cate
dráticos de Derecho Romano; de 
Derecho Canónico; de Derecho 
Civi l y presidente de la Comisión 
General de Codificación; de F i 
losofía del Derecho; y de Psiquia-
tría y director del hospital psi
quiátrico "Alonso Vega", respec
tivamente. 

—Marquesa viuda de Luca de 
Tena. 

—Don Carlos Romero de Lecea, 
académico electo de Bellas Ar
tes. 

—Don Jaime Badillo y Diez., 
doctor ingeniero de Caminos. ; 

nisterio y la Delegación Nacional 
de Deportes, para llegar a una so-
lución de los problemas plantea
dos y pidió un margen de tiemoo 
hasta el próximo día 15 de abril. 

La propuesta del señor Caste
jón fue sometida a la asamblea que 
votó en contra del aplazamiento 
y decidió manifestarse y pedir una 
entrevista con el ministro, Aure
lio Menéndez y Menéndez. . 

Poco después de la una de la 
tarde los alumnos se concentraron 
en la calle de Alcalá y una repre-
sentación de los mismos subió al 
Ministerio de Educación y Ciencia 
para entrevistarse con representan
tes del Departamento. 

La comisión delegada informó 
brevemente de sus gestiones, pa
sadas las dos de la tarde, y prome-
tieron dar cuenta más ampliamen
te en la reunión convocada para 
las cuatro de la tarde en el 
" INEF". 

A l parecer la comisión de alum
nos no consiguió ser recibida por 
el subsecretario, señor Martín-
Retortillo Baquer, ni por el direc
tor general de Universidades, se
ñor Arias Bonet. 

Los alumnos, durante la espera, 
confeccionaron una pancarta en la 
que pedían "Queremos una Facul
tad de Educación Física" y a la 
salida de la comisión representati
va se disolvieron sin ningún tipo 
de incidentes. 

MANIFESTACION DE ESTU. 
' DiANTES DE VETERINA

RIA 
Unos trescientos estudiantes de 

la Facultad de Veterinaria de Ma
drid se han manifestado esta ma
ñana con algunos animales para 
protestar por las condiciones de 
estudio. 

La manifestación ha sido pací
fica y la fuerza pública no ha lle
gado a intervenir. Los estudiantes 
llegaron hasta el Rectorado con el 
fin de mantener lina entrevista 
con el rector, lo que no ha podido 
ser cumplido por encontrase éste 
en el consejo de rectores. 

Mujer si no quieres distan
ciarte de tus hijos instruyete. 
Acude al Centro de Formación 
Familiar y Social. 



PAGINA 12 MIERCOLES, 30 de Marzo de 197? 

PONTEVEDRA: El ABOGADO ARTURO ESTEVEZ ENCABEZARA 

LA USTA ELECTORAL DE «CENTRO DEMOCRATICO» 

# F E L I P E GONZALEZ asistirá en Londres a la 
del "bureau" de la Internacional Socialista reunión 

P O N T E V E D R A , 29.— ( C I 
F R A ) . — E l abogado Arturo Esté-
vez encabezará las listas electorales 
en las elecciones a diputados de 
«Centro Democrático» por Ponte
vedra, según se dice en una noti
cia que hoy publica «El Pueblo 
Gallego». 

También se indica que los otros 
tres puestos destacados de la lista 
serán cubiertos por Pablo Padín, 
José María Pernas y Bernardo Po
sada, todos ellos de «UDE». 

F E L I P E G O N Z A L E Z 
M A D R I D , 29.— ( C I F R A ) . — 

Felipe González, secretario general 
del Partido Socialista Obrero Espa
ñol, viajará esta tarde a Londres 
para asistir a la reunión del «Bu-
reau» de la Internacional Socialis
ta, que se celebrará mañana en la 
capital del Reino Unido. 

L a reunión del «Bureau» de la 
Internacional Socialista se clausu
ra con la intervención de Felipe 
González quien hablará sobre la si
tuación española y abordará el pro
blema de, la legalización d e l 
«P.S.O.E» y del «P.S.O.E.», sector 
histórico. 

C E N T R O D E M O C R A T I 
CO T R A T A D E PONER
S E E N M A R C H A 

M A D R I D.— ( M U L T I P R E S S , 
por Alfonso Montecelos). 

Los dirigentes del «Centro De

mocrático» se han decidido por fin 
a poner en marcha la coalición 
electoral y avanzar cuanto antes 

f £ L / P £ GONZALEZ ) 
Y ENRIQUE BARON A 
EN LAS LISTAS DEL ( 

P.S.O.E. í 

M A D R I D , 29.— ( C I F R A ) . — 
Felipe González, primer secretario 
general del Partido Socialista Obre
ro Español, y Enrique Barón, de 
convergencia socialista, de Madrid, 
encabezarán las listas del P.S.O.E. 
por Madrid, según fuentes dignas 
de crédito. 

L a participación de miembros de 
C.S.M. en las listas del P.S.O.E. 
estaría, no obstante, pendiente de 
la reunión que el comité federal 
de este partido celebre en los pri
meros días del mes de. abril, tras 
la cual se harán públicas las lis
tas. 

Consultado Felipe González por 
«Cifra» dijo que aunque las listas 
l i e eran públicas todavía, era lógi
co que las encabece por Madrid 
el primer secretario del Partido. 

E l Libro Blanco de la Seguridad Social 
será dado a conocer la próxima semana 

MADRID.— ( M U L T I P R E S S ) . — 
L a progresiva aportación del E s 
tado en la ejecución económica 
financiera de la Seguridad So
cial y el control parlamentario 
de la misma son dos de los su
puestos que se contemplan en las 
líneas generales de reforma de l a 
Seguridad Social, que fueron ex
puestas por el subsecretario de 
la Seguridad Social, Victorino A n -
guera Ansó, en la reunión que 
éste mantuvo el martes con el 
director general de Ordenación 
y Asistencia Sanitaria de la Se
guridad Social, presidente y de
legado del Instituto Nacional de 
Previsión. E l objeto de esta reu
nión era el de cambiar impre
siones sobre la reforma de la Se
guridad Social. 

E l señor Anguera Ansó expuso 
las líneas generales del proyec
to que, por ahora, se componen 
de cuatro grandes apartados. E n 
el primer apartado se encuentra 
l a mejora de l a gestión, incorpo
rando a la misma criterios em
presariales, reestructuración de 
las actuales entidades gestoras, 
un programa de descentralización 
y la técnificación de las socieda
des de dirección de l a Seguridad 
Social. 

E l segundo apartado es el del 
replanteamiento de la asistencia 
sanitaria. Dentro del mismo se 

La Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a los beneficiarios de 
éstos aña completa protección 
en la Seguridad Social. 

Informan las delegaciones 9 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión y la Sección Fe
menina del Movimiento. 

contemple fel reajuste de la me
dicina asistencia! primaria, la 
reorganización de las prestaciones 
famacéuticas y la creación de 
una entidad gestora especializa
da que mejora los niveles de asis
tencia sanitaria. E n lo que res
pecta a los dos últimos aparta
dos, éstos contemplan la implan
tación de nuevos criterios en la 
ejecución conómica financiera de 
la Seguridad Social. E n el terce
ro se apunta a la progresiva apor
tación financiera del Estado y 
en el cuarto el control parlamen
tario de la gestión de la Seguri
dad Social. 

E n principio, parece ser que la 
reforma de la Seguridad Social 
vaya a llevarse a cabo en un fu
turo inmediato. Por el momento 
se queda la espera de la próxima 
legalización dé las centrales s in
dicales que serían uno de los ele
mentos en el diálogo sobre l a re
forma. E l criterio que impera por 
el momento en el de la creación 
de comisiones tripartitas com
puestas por representantes de la 
Administración, funcionarios y 
centrales sindicales. Precisamente 
este mismo criterio fue expuesto 
recientemente en una rueda de 
Prensa promovida por la Unión 
General de Trabajadores. 

Por último, y en relación con 
este tema, hay que decir que, 
probablemente, el libro blanco de 
la Seguridad Social será dado a 
conocer a l público la próxima se
mana. A l menos, el l ibro B lan 
co ya está en la imprenta. Entre 
los temas que trata el Libro B lan 
co de l a Seguridad Social desta
ca la recomendación del desmem
bramiento del actual Instituto 
Nacional de Previsión, que cede
ría l a asistencia sanitaria a una 
nueva entidad creada a este ob
jeto. 

LLEGO A MADRID E L MINISTRO 
DE ESTADO MARROQUI 

MADRID, 29. — (CIFRA). — E l 
ministro de Estado marroquí, Ab-
derrahim Bou Baio, llegó a medio
día de hoy a Madrid en avión pri
vado, procedente de Rabat. 

E l señor Bou Baio viene a Espa
ña en su calidad de líder de la 
"Unión Socialista de Fuerzas Po
pulares de Marruecos" y, según 
manifestó a los periodistas que le 
recibieron en el aeropuerto, va a 
establecer contactos con todos los 
grupos españoles próximos a su 
ideología, tales como " L a Federa
ción de Partidos Socialistas"^ el 
P.S O.E., "Partido Comunista", "Iz
quierda Democrática" y "Partido 
Socialista Popular". 

Más tarde afirmó que también 

se entrevistaría, en visita de cor
tesía, con algunos miembros del 
Gobierno español. 

Sobre la causa de que el Gobier
no marroquí continúe deteniendo 
a pesqueros españoles, el ministro 
de Estado marroquí dijo que él no 
llegaba a España como ministro, 
sino como primpr ^cretario de su 
Partido, por lo que consideraba 
que no debía responder a la pre
gunta. Sin embargo, subrayó que 
se trata de incidencias que no tie
nen importancia y que pueden ser 
resueltas. 

E l señor Bou Baio fue recibido 
en el aeropuerto por el embajador 
de su país en Madrid, señor Filali , 
y otras personalidades. 

hacia los objetivos comunes apla
zados durante varias semanas —du
rante las cuales la crisis de la alian
za ha sido patente— aunque mu
chas de las incógnitas que pesaban 
sobre el futuro de esta coalición 
siguen sin resolverse, a pesar de la 
reciente dimisión del señor Areilza, 
que a todos cogió por sorpresa y 
que clarifica, pero no demasiado, 
el panorama de su propio partido 
y del resto de la coalición. 

L a «puesta en marcha» del «Cen
tro Democrático» por usar una ex
presión de Rafael Arias Salgado 
(PSD), se acordó en la reunión de 
ayer por la mañana, continuación 
de la celebrada la tarde del lunes, 
y en las que se trató por la comi
sión ejecutivo de la coalición el 
programa conjunto de la misma, 
sus listas comunes y los actos pro
gramados para hacer propaganda 
electoral ya previstos hasta fina
les de mayo. 

Respecto a las iniciativas de 
avanzar hacia las elecciones uni
dos, pese a todo, el programa co
mún que en breve se hará público 
—aunque no está más que perfila
do— contiene una parte constitu
cional, referida al compromiso 
constituyente que adopta la coali
ción en las futuras Cortes; una se-
ción socio-económica del país y las 
gunda parte se refiere a la situa
ción socio-económica del país y las 
medidas de solución propuestas; la 
tercera trata del programa general 
en sus distintos aspectos, que fuen
tes de la coalición califican de «so-
cialmente avanzado». 

E n el orden de asuntos pendien
tes, la fusión entre el PPDC de Ál-
varez de Miranda y la U D E de 
Monreal Luque siguen sin resol
verse, y las versiones procedentes 
de ambas partes sobre el tema son 
contradictorias. Así, mientras por
tavoces autorizados de la U D E 
anuncian para hoy, una reunión 
conjunta UDE-PPDC de la que sal
dría el acuerdo de fusión, porta
voces igualmente autorizados del 
PPDC niegan en redondo tanto el 
hecho de la reunión como del in
minente acuerdo, y amenazan con 
desmentir ciertas declaraciones del 
señor Monreal referentes a estos 
extremos, que el secretario general 
de U D E habría hecho ayer algún 
medio informativo. 

Reforma de Secretaria del Movimiento, 
y supresión del artículo segundo de 
la Ley de Prensa, temas del próximo 

Consejo de Ministros 
# E l 11 de abril, convocatoria de elecciones, 

que tendrán lugar el 10-12 de junio 
MADRID, 29, — (CIFR^>. — La reforma de Secretaría General 

del Movimiento, la supresión del artículo segundo de la Ley de 
Prensa y la aprobación de una normativa anti-libelo, dos Decretos 
y un conjunto de órdenes que complementen la normativa elec
toral, constituyen los principales temas políticos que serán nueva
mente estudiados por el Consejo de Ministros que se celebrará el 
próximo viernes en el Palácio de la Moncloa. 

Con respecto al primer tema, se espera que ei Consejo de 
Ministros apruebe definitivamente el Decreto Ley para la refor
ma de Secretaría General del Movimiento, en los términos que ya 
adelantó "Cifra" hace más de un mes. 

Por otra parte, también se espera que el Gabinete de el visto 
bueno a la supresión del artículo segundo de la Ley de Prensa e 
Imprenta, actualmente en vigor, y apruebe, paralelamente, una 
normativa anti-libelo. 

A este respecto, existen, al parecer, dos borradores cuyo texto 
habría sido analizado en el anterior Consejo de Ministros, redac
tados, el primero de ellos, conjuntamente por los Ministerios de 
Justicia e Información y Turismo, y, el segundo, por el de la 
Gobernación. 

Finalmente, en determinados círculos políticos se cree que el 
Consejo-se pronunciará sobre dos decretos referidos a convocato
ria para las elecciones y a regulación de la campaña electoral, y 
sobre un conjunto de órdenes complementarias de la normativa 
electoi^i recientemente aprobada. 

A este respecto, la convocatoria a elecciones se realizará, según 
ha podido confirmar "Cifra", en fuentes dignas de crédito, des
pués de Semana Santa, muy posiblemente el 11 de abril. 

Estas mismas fuentes han señalado que las elecciones se ce
lebrarán entre los días 10-12 del mes de junio. 

S £ IGNORA S I HOY SE REUNIRA LA 
SALA CUARTA D E L S U P R E M O 
# £1 Tribunal no aceptó el nombramiento del 

Sr. Becerril como presidente de la misma 
MADRID, 29.— ( C I F R A ) . — Se 

desconoce si se reunirá mañana 
la Sala I V del Tribunal Supre
mo, aunque fuentes del Partido 
Comunista y del Partido Carlis
ta han manifestado a " C I F R A " 
que no han recibido notificación 
sobre una posible suspensión de 
las citas judiciales previstas pa
ra mañana , en relación con la le
galización de partidos políticos. 

S i n embargo, la impresión en 
medios judiciales consultados por 
" C I F R A " es que no se llevarán 
a cabo, ante el problema surgido 

PROBABLE: E l presidente m e j i c a n o 
podría visitar oficialmente España en mayo 

MADRID.— ( M U L T I P R E S S ) . — 
E l presidente de México, José Ló
pez Portillo, puede venir a Espa
ñ a en visita oficial el próximo 
mes de mayo, según informa el 
semanaxio " L a Actualidad Espa
ñola" . Dice asimismo la revista 
que el restablecimiento de las re
laciones diplomáticas entre am
bos países sufrió un adelanto so
bre las fechas inicialmente pre
vistas, pues al parecer había me
dios mexicanos, vinculados al 
Partido Revolucionarlo Institu
cional al que pertenece el presi
dente, partidarios de que no se 
formalizaran las relaciones has
ta después de las próximas elec
ciones generales españolas; sin 
embargo esas previsiones queda
ron anuladas por una conversa
ción telefónica entre el Rey, Don 
Juan Carlos, y el presidente Ló
pez Portillo, en l a que el monar
ca español le pidió a su interlo
cutor que el restablecimiento tu
viera lugar antes de las eleccio
nes de junio. 

Una vez firmado el protocolo 
de formalización de relaciones 
diplomáticas el Rey, Don Juan 
Carlos, —según dice el diario ma
drileño "Informaciones"— tele
foneó de nuevo a l presidente Ló
pez Portillo y le comunicó su sa
tisfacción por el hecho. 

E L E M B A J A D O R M E X I 
CANO 

Preguntado el presidente López 
Portillo sobre quién sería desig
nado embajador en Madrid con
testó humoríst icamente: "Haré 
una rifa. Venderé los boletos muy 
caros y así tal vez logre pagar la 
deuda exterior...". E n cualquier 
caso, se espera que el nombra
miento sea hecho público dentfo 
de pocos días. Según " L a Actua
lidad Española" hay dos candi
datos principales para ocupar la 

titularidad de la embajada en 
Madrid: Eduardo Bustainante y 
Antonio Canil lo Plores, que tie
nen más probabilidades. E l señor 
Carrillo Plores ha sido ministro 
de Hacienda yMe Relaciones E x 
teriores de México, 

E L REY RECIBIO EN 
BARAJAS AL CONDE 

DE BARCELONA 
M A D R I D , 29.— ( C I F R A ) . — Su 

Majestad el Rey, ha recibido a 
las ocho de la tarde, en el aero
puerto de Barajas a S. A, R . el 
Conde de Barcelona, que llegaba 
procedente de Lisboa en vuelo 
regular de "Iber ia" . 

Don Juan Carlos, conduciendo 
un "Mercedes" llegó a la sala de 
honor del aeropuerto minutos an
tes de esa hora procedente de la 
zona militar donde había aterri
zado el helicóptero que le tras
ladó desde el Palacio de l a Zar
zuela. 

Después de conversar durante 
unos minutos en la citada sala, 
Don Juan Carlos y el Conde de 
Barcelona partieron de nuevo, 
por el interior de las pistas, ha
cia la zona de ayuda a l a naver 
gaclón aérea donde, en helicóp
tero, proseguirían viaje a l Pala
cio de la Zarzuela. 

Don Juan Carlos de Bortaón 
permanecerá hasta mañana a me
diodía en Madrid para volar a 
Barcelona, donde se someterá a 
una revisión ocular. 

E L R E Y R E C I B E AL M I 
N I S T R O D E COMERCIO 

E n su residencia del Palacio de 
la Zarzuela, S. M. el Rey ha re
cibido en despacho al ministro de 
Comercio, José Lladó Pernández-
Urrutia. 

por la no aceptación por el T r i 
bunal Supremo de Justicia del 
nombramiento del Sr. Becerril 
Antón-Miralles como presidente 
de la Sala I V . 

A este respecto, el Tribunal S u 
premo de Justicia, en su reunión 
de hoy, no ha aceptado dicho 
nombramiento por 23 votos en 
contra y 18 a favor. 

Fuentes competentes han seña
lado a " C I F R A " que el motivo 
de dicha negativa obedece a que 
no se han cumplido los trámites 
reglamentarios, "ya que los ma
gistrados estiman que el trasla
do de un presidente de una sala 
a otra, como es el caso del Sr. Be-
cerril, va contra el principio de 
inamovilidad de los magistrados". 

También los magistrados con
sideran, según las citadas fuen
tes, "que l a petición de traslado 
realizada por el Sr. Becerril, ha 
de hacerse a la Sala de Gobier
no del Supremo, y ésta informar
la y posteriormente dar cuenta 
de ella al ministro de Justicia, 
t rámite no cumplido". 

Por otra parte, se espera que 
el Tribunal Supremo de Justicia 
remita al Gobierno, en breve pla
zo, un informe fundado del acuer
do adoptado. 

E n medios de la abogacía se 
considera probable que el Sr . Be -
cerril renuncie a su petición dé 
traslado a la Sala I V , en cuyo ca
so sería sustituido por el magis
trado de mayor antigüedad, se
ñor Medina Balmaseda. E n este 
último supuesto la reunión po
dría celebrarse mañana . 

Los servicios públicos 
regulares de transporte 

de viajeros 

PODRAN ELEVAR SUS TARIFAS 
UN MAXIMO DE 0,22 PESETAS 
POR VIAJERO Y KILOMETRO 

M A D R I D , 29.— (CIFRA) .—• 
Hasta un máximo de 0,22 pesetas 
por viajero y kilómetro podrán 
elevar sus tarifas las empresas 
concesionarias de servicios p ú 
blicos regulares de transporte de 
viajeros, equipajes y encargos por 
carretera. 

Así lo autoriza una Orden del 
Ministerio de Obras Públicas apa
recida en el "Boletín Oficial del 
Estado", que entra en vigor hoy. 
Dicha elevación de tarifas deberá 
solicitarse en el plazo de seis me
ses ante la correspondiente Jefa
tura Regional de Transportes T e 
rrestres. 
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A l P A R E C E R S í TRATA DE M SUICIDIO 

WAIDO DE IOS RIOS APARMO TllBADO 1 

¥ CON HA ESCOPETA A 10 LARGO 

• E l disparo le alcanzo en la « 

El antiguo coste de la vida 

cadáver en la residencia de La 

r SU CAMA, VESTIDO, 
DE SU CUERPO 

abeza, ingresando 
Paz 

MADRID, 29.—(CIFRA).—El com
positor argentino Waldo de los 
Ríoa fue encontrado anoche, so
bre las once y media, tumbado en 
la cama, vestido y con una esco« 
peta de dos cañones colocada a 
lo largo del cuerpo. 

A dicha hora, fue a visitarlo a 
su casa, su amigo Ello Blázquez, 
que fue el que halló a Waldo de 
los Ríos en la situación indicada. 

Aunque el disparo de la escopeta 
le había alcanzado la cabeza, toda
vía tenía restos de vida por lo que 
el señor Blázquez llamó al equipo 
quirúrgico y a la policía. 

Inmediatamente se personaron 
agentes de 091, que encontraron 
dificultades para entrar en la vi
vienda por cuanto el compositor 
tenía cinco perros sueltos en el 
jardín. 

MADRID: Falleció el actor Luis Peña 
A CAUSA DE UNA DOLENCIA INCURABLE QUE 

SE L E MANIFESTO HACE DOS MESES 
MADRID, 29. — (CIFRA) .— Ha 

fallecido esta mañana en su domi
cilio de Madrid el actor Luis Peña, 
a causa de una dolencia incurable 
que se le manifestó hace dos me
ses. Contaba 58 años. 

E l actor teatral y cinematográ
fico Luis Peña Illescas era hijo 
del también actor Luis Peña Sán
chez. Había nacido en Santander 
en el año 1918. Su hermana Pasto
ra también se dedicó al cine y al 
teatro. 

Intervino de niño, en 1931, en la 
película "Toda una vida", y a par
tir de 1940 comienza su carrera 
cinematográfica y teatral. Entre 
sus películas cabe mencionar " E l 
rey que rabió", "Boy", " E l naci
miento de Salomé", "Harka", "Los 
millones de Polichinela", "A mí, la 
Legión", "Altar mayor", "Calle Ma
yor", "Madrugada", "Plaza de 
Oriente", "Dos pistoleros", etcéte
ra, etc. 

En 1946 contrajo matrimonio con 

Reunión de los 
gobernadores con los 

ministros de Gobernación 
y del Movimiento 

M A D R I D , 29.— ( C I F R A ) . — L a 
normativa electoral, el orden pú
blico y la reforma de Secretaría 
General del Movimiento, han s i 
do los principales temas tratados 
en la reunión de los ministros de 
la Gobernación y secretario ge
neral del Movimiento con los go
bernadores civiles de las provin
cias españolas. 

A esta reunión, que se ha ce
lebrado en la sede del Consejo 
Nacional y que se ha prolongado 
por espacio de más de seis horas, 
han asistido también, entre otros, 
el vicesecretario general del Mo
vimiento, Eduardo Navarro A l -
varez, y los subsecretarios de Or-
de Público y de la Gobernación, 
s e ñ o r e s Hernández G i l y Ortí 
Bordás, respectivamente. 

Regulación del Fondo 
de Garantía Salarial 
MADRID, 29.—(CIFRA).—El "Bo

letín Oficial del Estado" inserta 
hoy una Orden del Ministerio de 
Trabajo por las que se dictan nor
mas relativas al Fondo de Garan
tía Salarial, creado por Real De
creto de 4 de marzo. 

La citada Orden fija los sala
rios de cotización a la Seguridad 
Social como base de cotización por 
las contingencias de accidentes de 
trabajo, enfermedades profesiona
les y desempleo. 

Por lo que respecta al ingreso 
que han de realizar las empresas, 
se efectuará conforme a las nor
mas sobre recaudación de cuotas 
de la Seguridad Social, tanto en 
período voluntario como fuera de 
plazo. 

Por último, dispone que serán 
reclamables ante el Fondo de Ga
rantía Salarial los conceptos que 
procedan siempre que la declara
ción de insolvencia, suspensión de 
pagos o quiebra se produzca a 
partir del 1 de abril de 1977. En 
el caso de reestructuraciones de 
plantillas por causas tecnológicas 
y económicas, insolvencia, suspen
sión de pagos o quiebra, el Fondo 
de Garantía Salarial garantizará y 
anticipará a los trabajadores afec
tados las indemnizaciones estable
cidas hasta el máximo previsto en 
la Ley de Procedimiento Laboral, 
siempre que la resolución de la 
autoridad laboral haya sido dicta
da a partir del 1 de abril de 1977. 

la actriz Luchy Soto (fallecida ha
ce unos años) con la que tuvo tres 
hijos. De los tres, las dos hijas es-
tán ya casadas y Luis Peña era 
abuelo de tres nietos. E l hijo está 
soltero. 

Con Luchy Soto se dedicó más 
intensamente al teatro, en la com
pañía formada por sus suegros, 
Guadalupe Muñoz Sampedro y Ma
nuel Soto, de la que Luis y su es
posa eran primeros actores. Reco
rrieron toda España^ actuando du
rante largas temporadas en Ma
drid y Barcelona. Interpretaron 
obras de los mejores autores de 
la época, entre ellos Carlos Llopis, 
Ruiz Irlarte, Jardiel Poncela, etcé
tera. 

También realizaron una gira por 
América del Sur, obteniendo 
grandes éxitos. 

En la actualidad, Luis Peña es
taba casado en segundas nupcias 
con la actriz María Teresa Cortés, 

E l conocido actor había interve
nido también en muchos progra
mas de Televisión Española y, úl
timamente, en Madrid, en el Tea
tro de la Comedia, estrenó la obra 
"Equis", de Petar Shaffer, junto 
a José Luis López Vázquez, Ana 
Diosdado y María Jesús Goyanes. 

DE NUEVO 

l o s vecinos de Vilaboa 
contra las obras de la 
autopista del Atlántico 

VILABOA (PONTEVEDRA), 29.— 
(CIFRA).—Los vecinos de la loca
lidad de Vilaboa (Pontevedra) han 
vuelto a manifestar su desacuerdo 
por las obras de la autopista del 
Atlántico, a través de una nota 
hecha pública hoy, en la que so
licitan la paralización de las obras. 

Con ocasión de una pasada vi
sita a Galicia el ministro de Obras 
Públicas, dichas Obras fueron pa
ralizadas. 

"Autopistas ni siquiera hace ca
so —dice la nota— de los vecinos 
a las palabras o promesas del mi
nistro, cuando nos comunicó que 
las obras estarían paradas en los 
puntos conflictivos (tubos), mien
tras no se llegará a un acuerdo 
con los afectados". 

La protesta de la asociación de 
vecinos de Vüaboá viene motiva
da por; la continuación del traba
jo desde el viernes pasado en 
un tubo de la parroquia de Vila
boa. 

Alfredo Amestoy deja 
"Vivir para ver" 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 
E l popular presentador de Televi
sión Española. Alfredo Amestoy, 
ha decidido de acuerdo con los di
rectivos de Prado del Rey suspen
der a partir de la semana próxima 
su programa «Vivir para ver» por 
juzgar que sy contenido en este 
período preelectoral podría ser con
siderado como polémico. L a deci
sión, al parecer, partió del propio 
Alfredo Amestoy, que en estos días 
ultima un nuevo proyecto, que po
dría estar en antena a finales del 
mes de mayo, y cuyo título, toda
vía provisional sería «Yo no com
prendo». E l espacio tendrá como 
protagonista la colonia extranjera 
residente en España. Como es sabi
do muchos pensionistas extranjeros 
pasan largas temporadas en zonas 
turísticas españolas, fundamental
mente en la Costa del Sol. Las pre
guntas que estas personas se plan
tean sobre cuestiones españolas ser
virían de base al guión del nuevo 
programa. 

Trasladado Waldo de los Ríos a 
la Residencia de La Paz, ingresó 
ya cadáver. Parece que se trata 
de un suicidio. 

E l compositor argentino Waldo 
de los Ríos, contaba 42 años de 
edad. Sufría fuertes depresiones 
nerviosas. 

Waldo de los Ríos nació en 1935 
en Argentina, donde gozaba de 
gran reputación. Vivía en nuestro 
país desde el año 1962. Estaba ca
sado con la actriz Isabel Pisano, 
que se hallaba en Italia y que lle
gó a las once de la mañana. 

La fama de Waldo de los Ríos 
se debe, aparte de sus composi
ciones propias, a sus adaptaciones 
de música clásica, sobre todo las 
sinfonías, título de uno de sus 
discos. También es muy famosa 
su adaptación de la sinfonía nú
mero 40 de Mozart y del "Himno 
a la Alegría" que Interpretó Miguel 
Ríos. 

También es autor de banda so
nora de películas, como "La Resi
dencia", o más recientemente 
"¿Quién puede matar a un ni
ño?". Ultimamente había realiza
do el arreglo de la canción que va 
a representar a España en el Festi
val de Eurovisión "Enséñame a 
cantar" y estaba grabando un dis
co con adaptaciones suyas de obras 
corales. 

Waldo de los Ríos será enterra
do probablemente pasado mañana 
pues debe precederse a la autop
sia en el Instituto Anatómico Fo
rense, a donde ha sido trasladado 
a mediodía de hoy. 

Su mujer acudió directamente 
allí desde el aeropuerto, a donde 
llegó procedente de Italia. La 
acompañaba Rafael Trabuquelll. 

E l índice de precios al consumo en 
febrero, subió casi un 3 por ciento 

MADRID, 29. — (CIFRA). — El índice de precios al consu
mo correspondiente al mes de febrero puede haber experimen
tado un aumento del 2,9 por 100 sobre el mes anterior, según 
ha podido saber "Cifra" en fuentes próximas al Instituto Nacio
nal de Estadística. 

Si se confirma Oficialmente la subida de 3,1 en enero, la 
tasa acumulada en los dos primeros meses del año será del 6 
por 100. , 

Publicado en el B O.E. 

Fernando Onega López, premio "José 
Antonio Primo de R¡vera,, de periodismo 

MADRID, 29. — (CIFRA. — Si el 
letín; Oficial del Estado" publica 
hoy Orden del Ministerio de In
formación y Turismo por la que se 
otorgan los premios nacionales de 
Periodismo "Francisco Franco" y 
"José Antonio Primo de Rivera" y 
el premio hispanoaihéricano de 
Prensa "Miguel de Cervantes". 

Él Premio Nacional "Francisco 
Franco", dotado con 500.000 pese
tas para el personal de redacción 
y con placa de plata para la em
presa, se otorga al diarlo "Arriba". 

E l Premio Nacional "José Anto
nio Primo de Rivera", dotado con 
250.000 pesetas, se concede al pe
riodista Fernando Onega López. 

Finalmente, el Premio Hispano
americano de Prensa "Miguel de 
Cervantes", dotado con 250.000 pe
setas, se otorga al periodista Nlvio 
López Pellón. 

Por otra parte, el Jugado corres
pondiente ha acordado por unaní-
midad declarar desierto el Premio 
Nacional de Literatura de "Poe* 
sía en lengua catalana, 1976". 

Secuestrado el primer 
número de 

'Mandrágora 
BARCELONA, 29. — (CIFRA).— 

La revista "Mandrágora", cuyo pri
mer número acaba de ser pussto a 
la venta, ha sido objeto de secues-
tro previo por funcionarlos de la 
Delegación del Ministerio de In
formación y Turismo. 

Según fuentes allegadas a la pu
blicación, de este primer número 
se lanzaron al mercado 110.000 
ejemplares, se trata de una revista 
de erotismo-ocultismo, que dirige 
Sebastián Martínez. 

HERMANDAD DONANTES DE SANGRE S. S. 
"Hoy también se mide el grado de desarrollo de un 

país por el consumo de sangre. Frente a los 16 c /c de 
Gran Bretaña y Países Escandinavos, o los 14 c/c. de Fran-
cia e Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/c. por habí» 
tante y año". 

M T E M T U M B A D E F R A 1 C 0 

p ^ ^ r srartf'^Se^rnse reünieron an,e ,a 
flores sobre el lugar de enteríamlfn7« Valle de los Caídos para depositar una corona de 
cítos. En lugar destacado iínírcon V , U e ^ E8tado * Gemelísimo de los Ejér. 
estuvo Presente Garc.a Carrés del Sindicato de Actividades Diverias, 

siSenclal, y qUe eV píe íden e d61 r ^ T *? ^ eXtremo l2t'u¡erdo ^ b*"«» , y que es presidente de la Confederación Nacional. - (Foto CIFRA GRAFICA) 

D I R E C T O 
•: L I N E A : 
C O L O R 

LLEGADA DEL MINISTRO IRLANDES 
DE ASUNTOS EXTERIORES 

MADRID, 29.— (CIFRA). — " E l 
Mercado Común está abierto a to-
dos los países europeos que reú
nan condiciones para su ingreso 
y no puede tener otra postura que 
la de dar la bienvenida a la peti
ción española cuando el proceso 
democratizador esté terminado", 
ha declarado a los periodistas eí 
ministro irlandés de Asuntos Ex
teriores, doctor Garret Fitzgerald, 
a su llegada esta noche a Barajas, 
procedente de Romg, en visita de 
dos días de duración. 

Él ministro irlandés fue recibi-

do por su colega español, seño» 
Oreja Aguirre, embajador de su 
país y otras personalidades. 

E l señor Fitzgerald dijo también 
que se entrevistará con Su Majes
tad el Rey, con el presidente Suá-
rez y, naturalmente, con el señor 
Oreja Aguirre, Subrayó que esta 
es la primera visita que hace un 
ministro irlandés a España, y por 
ello hay muchos temas de que ha-
blar, y varios asuntos bilaterales, 
y lo más importante es que no 
hay ninguna dificultad en las re 
laciones. 

k a HOJA DEL 
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| Novedades de la Medicina 
S • * 

hormonas de f 
a inteligencia f 

# Colaboración AFP • FIEL, Servicios Especiales EFE, % 
? en exclusiva para nuestro periódico). 
\ El "British Journal of Psychiatry" (Revista Britá- % 
I nica de Psiquiatría) publica un estudio que tiende a % 
% probar que los niños inteligentes deben esta cualidad < 

esencialmente a su madre. El niño es más brillante si ? 
la madre se benefició de un porcentaje elevado de % 
progesterona durante la gestión. Al cabo de 20 años ' 
de investigaciones, la doctora Katharina Dalton seña
la que las madres que recibieron durante su gestación 
inyecciones de progesterona, dieron a luz, en la ma
yor parte de los casos, niños muy inteligentes. 

A Ja progesterona se recurre para combatir la to-
xemia. Esta es una molestia vinculada a la hiperten
sión, que provoca una rápida obesidad, así como la 
presencia de proteínas en la orina. Este estado sobre
viene generalmente después del séptimo mes de ges-

S tadén e interfiere en la alimentación del feto. Fue 
| por casualidad que la doctora Dalton advirtió los efec-
| tos de la progesterona sobre el cociente intelectual de 
S los niños. En el City London Hospital, se prescribe de 
I buen grado ta progesterona contra la toxemia dé las 
€ mujeres eñelnta, y se observó un porcentaje particu-
# larmente elevado de niños Inteligentes que nacieron 
%• de madres atendidas en este hospital. 

EL ALCOHOL FEMINIZÁ | 
I Según un estudio realizado en el Hospital Mont % 
% Slnai de Nueva York, los grandes alcohólicos presen- % 
S tan una neta tendencia a la femización. Era cosa sa- | 
| bidá que, si el abuso de alcohol suele exacerbar el '* 
|1 deseo sexual del hombre, reduce en cambio su virili. | 
| dad. El estudio señala que ios alcohólicos crónicos * 
# pierden poco a poco ciertos rasgos masculinos: se % 
# vuelven imberbes, se les cae el vello corporal y la % 
i grasa se acumula en sus pectorales y caderas. El ín- * 
$ dice de testosterona, es decir, de la hormona mascu- $ 
| lina, disminuye al 50 y hasta al 30 por 100 de lo | 
%. normal. La hipófisis, que desempeña el papel de di- * 

Í rector de orquesta de las hormonas que actúan en ios % 

testículos, y Ja virilidad en general, acusan negati- | 
vamente la influencia del alcohol. La hipófisis del # 

| alcohólico crónico no favorece en absoluto la libido % 
| del sujeto. \ 

RIESGOS PARTICULARES DE LA PRO- % 
. FESION MEDICA 
Recientemente estadísticas llevadas a cabo en In- | 

glaterra han puesto de relieve que los médicos de este | 
país están sometidos a ciertos riesgos, en particular % 
al abuso del alcohol y del tabaco. í 

En efecto, se ha comprobado que el 83 por 100 % 
de los médicos británicos consumen por término me- | 
dio 19,ó cigarrillos por día. De 10.000 fallecimientos * 
de médicos, 3.000 se deben a infartos de miocardio y * 

i; 467 a cánceres pulmonares. 
€ Un médico de cada tres consume un exceso de % 
# alcohol y uno de cada seis presenta alteraciones de | 
% orden psicológico. | 
% Según el doctor Murray, director de la encuesta, 
% el alcoholismo está tres veces más extendido entre 
| los médicos que en las restantes capas sociales del 
f país. El hábito de beber se contrae frecuentemente 
1 durante los años de Facultad. 
f - / > 

MEDICION DE ALC0H0LEMIA 

En el Salón Internacional del Automóvil que se abrió en 
la ciudad suiza de Ginebra el pasado día 17 de marzo, 
se presentaron más de mil cien coches correspondientes 
a veintiocho países. Sin embargo, una de las novedades 
que causó mayor admiración fue este nuevo sistema 
para medir el grado de alccholemia de los conductores 
y que llega a precisiones insospechadas. — (FOTOFIEL-

ASL) 

A c t i v i d a d 

M ANANA, RAFAEL SEBASTIA, EN 
L A F I L A R M O N I C A 

Mañana, a las ocho de la tarde, 
en el Círculo de las Artes, el pia
nista Rafael Sebastiá ofrecerá un 
recital, de obras de Narciso Casa-
novas, Freixanet, Antonio Soler, 
Beethoven, Schubert, Brahms y 
Chopin. E l concierto está organiza
do por la Sociedad Filarmónica L u -
cense. 

Rafael Sebastiá nació en L a Co-
ruña, donde inicia sus estudios con 
los maestros María Moscoso, A l 
berto Garaizábal y Pilar Castillo, 
discípula de Granados. 

• A la edad de 9 años, da su pri
mer concierto en público, conce
diéndole una beca la Diputación 
Provincial, para realizar sitó estu
dios musicales en Madrid. 

Obtiene por unaniraidad el Pre
mio de Virtuosismo, del Real Con
servatorio de Música de Madrid, 
y la Medalla y Premio «Conde de 
Cartagena», de k Real Academia 
de Bellas Artes. 

Más tarde le son concedidas be
cas y bolsas de viaje, para ampliar 
su formación, no solamente musi
cal, sino en todas las ramas del 
arte y del saber, en Francia, Ingla
terra, Alemania y Estados Unidos. 

Ha dado innumerables actuacio
nes en las principales emisoras dé 
Radio Europa y de América y por 
Televisión. 

Es incluido en las listas de honor 

de la Badwin, de New York, y 
Bechstein, de Berlín. 

Como director, guionista c in
térprete, crea la emisión «La Aven
tura de k Música», en Televisión 
Española, con la que obtiene un 
éxito fuera de serie en esta dase 
de espacios, situándola k crítica 
entre los grandes programas y con
siderándola, además, como el des
cubrimiento del medio televisivo 
para hacer llegar la buena música 
a todos los públicos. 

E L C O N C I E R T O D E L L U 
NES 

Ta l y como estaba anunciado, el 
lunes pasado, también en concierto 
organizado por la Sociedad F i k r -
mónica Túcense, actuaron en ©1 
Círculo de las Artes, Emilio Mateu 
(viola) y Luciano González -Sar
miento (piano). E l concierto, al 
que asistió bastante público, demos
tró la calidad interpretativa de este 
dúo, cuyos componentes eran ya 
conocidos por el público lucense, 
ya que tanto Emilio Mateu como 
Luciano González Sarmiento for
man parte del grupo «Estro», que 
ha actuado en nuestra ciudad en 
diversas ocasiones (ha sido, por 
ejemplo, el conjunto que estrenó 
la obra de encargo de la última 
Semana de Música del Corpus). E l 
concierto incluyó obras de Marín 
Maráis, Brahms y Falla. 

• PINTURA: Esta tarde tnaugura Justo Moreda 
Esta tarde, a las ocho, en la . 

sala de la Diputación, se inau
gura una exposición del pintor 
Justo Moreda. L a muestra va a 
estar abierta hasta el día 9 de 
abril, pudiendo ser visitada en ho
ras de 19,30 a 21,30, los días la 
borables, y de 12 a 14, los fes
tivos. 

E n la pintura de Justo More
da, según palabras de Fernando 
Mon "late, fundamentalmente, la 
expresión de un pintor gallego, 
preocupado por las cosas de Ga-
licia, y, particularmente, a tra
vés de esta preocupación, un 
afán universal de expresarse". 

E n la fotografía, una de las 
obras de este pintor. 

• ESTEVE ADAM, EN EL 
CIRCULO 

Hasta el día 2 de abril puede 
verse, en el salón Regio del Círcu
lo de las Artes, la exposición de 

"óleos y sanguinas que el pintor 
valenciano Esteve Adam ha inau
gurado el sábado pasado! 

L a colección que Esteve Adam 
—actualmente, profesor de ' t é r 
mino en la Escuela de Artes Apli
cadas y Oficios Artísticos de 
nuestra ciudad— presenta en el 
Círculo está mereciendo los elo
gios más entusiastas de los nu

merosos visitantes que se acer
can durante estos días al salón 
Regio. 

L a exposición puede visitarse 
en horas de 8 á 10 de la noche, 
los días laborables; los festivos 
se abre, además, por las maña
nas, de 12 a 2. E n la fotografía 
de Barreiro, el pintor ante algu
nas de sus obras. 

EL PENSAMIENTO POLr^ ^ ^ U N T A M I E N T O ( I ) 

"Yo me considero in ften de d e r e d i a s " 

(SR. GOSfyl RODRIGUEZ w6panxeirow) 
Iniciamos hoy. la publicación de una serie ^ 

n/.. , . J Í de ia Corporación Municipal, mantenía ,' 
velar ante el lector el pensamiento político de 
ocupan los puestos de mayor responsabilidad 
Lugo, - n « 

*s r a e / 
que hoy 

fn/ento de 

MANUEL GONZALEZ 
RODRIGUEZ ("Granxei-
ro"), concejal por represen
tación familiar. 

--Presidente del Sindicato 
provincial de Hostelería y 
Turismo. 

—Vocal provincial de la 
Cámara de Comercio. 

—Director del hotel "Mi-
fio". 

--Vicepresidente de la Aso
ciación de Vecinos de la pa
rroquia de San Francisco Ja
vier. 

—Militante del Partido Po
pular Galego (P.P.G.), 

—Usted es uno de los pocos 
miembros de la Corporación con 
una militancia política definida. 

—Con una militancia, digamos, 
oficial, puede ser. Pero supongo que 
habrá algún otro que milite en un 
partido, aunque esa militancia no 
sea del domino público, como aho
ra es la mía. 

—¿Cómo llegó al PPG? 
—Mis primeros contactos datan 

de unos tres años, cuando vinieron 
a Lugo representantes del partido 
en Galicia. Luego, cuando el par
tido se integró en la Democracia 
Cristiana —la Izquierda Democráti
ca de ahora—, que es en la línea 
política en la que creo que encajo, 
me integré en él. 

—Pero usted procede de los Pro
pagandistas Católicos, ¿no es eso? 

—Sigo siendo Propagandista Ca
tólico, lo que pasa es que esta aso
ciación nunca se metió, como tal, 
en política, lo que no quiere decir 
que algunos de sus miembros se 
significasen, a título personal, po
líticamente. 

—Por otra parte, usted mantiene, 
desde hace años, un cargo en el 
Sindicato vertical, lo cual parece 
que lo califica como hombre de un 
determinado sistema. 

— E l ser presidente del Sindicato 
provincial de Hostelería es algo que 
no me pesó nunca, porque siempre 
traté de defender, desde ese pues
to, los intereses generales del sec
tor. 

— Y usted otorgó a Fraga la Me
dalla de Oro al mérito en Hostele
ría... 

—Sí; la medalla se le concedió 
hace cuatro años, por lo que el hi
zo, que fue mucho, en el campo 
de la Hostelería y, además, por ser 
hijo de Lugo. También se la conce
dimos a Sánchez Carro, por su me
ritoria labor durante su período de 
delegado de Información y Turis
mo. 

—Sin embargo, usted ahora mi
lita en un partido que es franca
mente adversario de la Alianza Po
pular de Fraga. 

— E n política pasan muchas co
sas. Yo sigo manteniendo la misma 
línea de entonces; por el contrario, 
creo que tal vez hayan sido ellos, 
los de Alianza, los que han cam
biado. 

—¿Usted, cómo se etiquetaría, 
políticamente hablando? 
' —Yo me considero un hombre 
más bien de derechas, si por dere
cha se entiende desde el Partido 
Popular hasta el socialismo mode
rado. 

—Usted, que es un hombre habi-
tualmente gallego-parlante, ¿qué 
opina de los grupos nacionalistas 
— U P G , como referencia—, que 
mantienen una dura lucha por la 
normalización de nuestro idioma? 

—Yo hablo siempre el gallego 
normal, no el académico; es decir. 

gl gallego qUe 
de la Fervedoi 
embargo, es CJ 
es más de la 
mejor en caste: 
será porque 
blar así, 

. nací-
' " ^ M v e •̂ mei've 

^ uula 

10 

ó a 

hasta hace 
vergüenza eí^ 
idioma. Ahora 
nómeno comrJ 
do el mundo 
lectuales, habí 
yo pienso es ^ 
mos hablar 
lo entienda, y 
que no lo eniie-

—Pero no ni{ 
gunta... 
; —¿A cuál? 

—¿Qué op¡!flj 
cionalistas más i 

—No los coiv 
puedo, pues, ^ 
embargo, los mj 
pos a los 
mente me 
normales y 
P P G 
queremos una. 
licia. E l nombre 
solución es lo dt 

—¿Y de los 
sa? 

— E n lo que 
en que hay quê  
los respeto, aune 
ideario. Lo digo 
L a Dictadura 
me convence, 
mo no lo conozi 
momento me 
tarto. 

—Usted tiflne 
hombre hecho 
do casi de cero 

i-—Sí, yo 
con un camión 
vando pescado 
Luego monté 
rante, con ayuda 
sas fueron 
tengo un 
tancia. Rcalmeil 
que, pesé a la in 
dres para que 
rí, en aquellos 
dicarme a 
algo que me 
otra parte, el 
zarme econóipi 
partir casi de 

—No obstantí 
bre con 
da», cualidad 
se improvisa 

—Es posible 
una vez casai 
vida, mi afición 
lectura fue 
tunadamente, 
se notará. 

— E n lo que 
cendido es en < 
tivo: ha pasado 
caldo a Concejal 

a«« - ¿ 
abe que, 

aponía una 
¿ji nuestro 
ando el fe-
cir, Q"6 ít0-

los mte-
0. Lo que 
licia, áebe-

* gente que 
con los 

indudal no 
í; ún 

—Eso nunca 
que los cargos 
fueron por 
ser Teniente 
go que depende 
no deja de ser 
la casi totaiid 
votamos a un 
to a la Alcal< 
y los que votaf0 
de Alcalde. Yo 
tos t-ompr 
de las e 
cierto, yo no 

—Explique 
— A mí, . 

indirectamente 
cargos en 
palabra estaba 
mano con el 
brado y que 

Heccioití s 

l i 0> >n 

# Mañana, Juan Antonio Pérez I 
ejemplares de su libro "Los & 

Mañana, a partir de las cinco y 
media de la tarde, Juan Antonio 
Pérez Mateos firmará, en la libre
ría Alonso, de la Plaza del Campo, 
ejemplares de su libro "Los con
finados", que acaba de ser publi
cado por la editorial "Plaza y Ja-
nés". 

"Los confinados" lleva el subtí
tulo de "Relato vivo de los deste
rrados". Se inicia con E l Cid, pri
mer desterrado en nuestro país, y 

concluye, eü ^ 
del trabajo, c 
por el franqi", 
sante testimo1" 
najes tan coí^ 
pues de su ^ 
muño, Albiíí^ 
lia, Fal Condft 
Oria, Satrús 
Alvarez Mira" 
ragorri, Moro 

fe T a -

la pre-

grupos na-
ierda? 
r bien. No 
juicio. Sin 

le esos gru-

personas 
Cflrrlíosotros, el 

propugnailederalismo, 
i para Ga-
le dé a la 

co§, qué pien-

acüérdo es 
al P.C. Yó 
jniparto su 
honradez, 

íariado no 
pe rocoraunis1-

tanto, dé 
con respes 

de ser ua 
ic, partiea-
rto? 

empeclcamionerQ, 
ra mío, lie-

adelante, 
de restau-

r, y las co-
bas en. Ahora 

negoefrta impor-
ue pasó es 
de mis pa-
ara, prefe-
miks, de

que era 
y, por 

independi-
me hizo 

condu es 
gilí cho, 

^ un hom-
izquier-

dice, no 

lad es que, 
lado en la 
bros y a ia 

inct idose, afor-
0 que algo 

-r des-
111 Corpora-
ente de A I -

lcuí>ó, por-
Ve siempre 

elífentras que 
es un car-

0-Además, 
a ' ^d que 
Jores que 
30 candida-
.^ncejales, 
^ 'enientes 

"ubo cjer_ 
,s antes 

flue, p0!r 
•00)$ lrido, 

' J'recta o 
Mecieron 

onde ai«e-

^'tado su 

J a m a r á 

^ ^ x t e n s a 
" g r a d o s 

intere-
Perso-

co,! y des->o Una-
Hedí-

berrera 
eral Tena, 

Ga-

confianza en mí manteniéndome 
como Teniente de Alcalde. A este 
señor, no se le había dado oportiir 
nidad, me parece, de demostrar su 
eficacia o ineficacia. Comprenderá 
que un hombre tiene sólo una pa
labra y ha de mantenerla por enci
ma de todo tipo de presión. 

' —Se ha comentado que usted y 
algunos de sus compañeros practi
can ahora una política de absentis
mo para boicotear la acción muni
cipal. 

—Por mi parte, y creo que por 
la de mis compañeros, puedo decir 
que eso es mentira. Lo niego ro
tundamente. L a prueba está en que, 
en este año y pico que llevamos con 
nueva alcalde, no hemos incordia
do lo más mínimo. Ahora bien, yo, 
personalmente, poco puedo hacer, 
porque se me otorgó un cargo, «De
legado del Patrimonio Municipal»; 
cuyo cometido no sé, ni nadie me 
ha explicado, aunque he pregun
tado reiteradamente. 

— E n resumen: ¿Qué hizo usted 
por el pueblo de Lugo durante los 
años que ha permanecido en el 
Ayuntamiento? 

— E n eso se puede hacer mucha 
demagogia. Yo hice lo que pude. 
Seguramente, contenté a unos más 
que a otros. Mis mejores recuerdos 
están ligados a la época en la que 
fui delegado del Parque de Bom
beros, seguramente porque esta es 
una profesión relacionada con mi 
primer trabajo. Luego estuve unos 
meses como delegado de Obras, 
tratando de hacer las cosas lo me
jor posible; ahora bien, conste que 
nunca mandé piedra ni otro mate
rial a un amigo, sin el informe pre
vio del capataz de obras, que es el 
que conoce mejor las necesidades. 
Durante dos años llevé lo de las 
fiestas, y en este terreno es el pue
blo el que tiene la palabra sobre 
mi actuación. Ultimamente llevo 
un ano haciendo lo que se me man
da. 

—Oiga, ¿es verdad eso de que en 
los Ayuntamientos «se chupa»? 

—Yo oigo que sí, pero no sé có
mo se puede chupar de donde no 
hay. Claro que si hay alguno que 
chupa, aunque sea poco, quiere de
cir que, si estuviera en un puesto 
de mayores posibilidades económi
cas, chuparía más. 

—¿Se va a presentar usted a las 
ya próximas elecciones de Diputa
dos? 

—He leí:do algo en algún perió
dico, pero hasta ahora mismo no se 
me preguntó directamente. Enton
ces, yo ie respondo que me debo 
a lo que diga mi partido. Lo que 
si es cierto es que, muchos miem
bros del P P G me indicaron la con
vivencia de que me presentara. Yo 
creo que el PPG, en Lugo, irá a 
una coalición; puede que yo vaya 
en una lista, pero, en cualquier 
caso, no encabezándola. 

— Y a las elecciones municipales 
¿se volverá a presentar? 

—Le digo lo mismo que le dije 
antes: dependerá del partido. Si él 
cree que me presente a la reelec
ción, yo lo haré, porque, además, 
es una función que me agrada, no 
tengo por qué negarlo. 

V I D A 
O L I T I C A 

YlUALBA: SE PRESENTO EL P. S. P. 6. 
E l pasado lunes tuvo lugar en 

Villalba la presentación del Par
tido Socialista Popular de G a l i 
cia (P.S.P.G.), en un acto al que 
asistieron cerca de trescientas 
personas. Presentó a los oradores 
José Francisco Zarza, miembro 
de la agrupación de Villalba; in 
tervinieron Pablo Pardo, secreta
rio de coordinación de la Ejecu
tiva Nacional Gallega; Miguel 
Vázquez Calvo, secretario provin
cial de relaciones sindicales; y 
Xesús Viiela García, secretario 

general de la Agrupación de Lu
go. 

Los conferenciantes expusieron 
la ideología del partido, haciendo c 
un llamamiento a la unidad del % 
socialismo, como primer paso pa- * 
ra una alianza más amplia de la ^ 
izquierda en las próximas elec- y 
ciohes, que haga frente al conti- ^ 
nuismo neofranqulsta que repre- ^ 
senta Alianza Popular. 

A continuación, se celebró un 
coloquio que resultó muy anima
do por las distintas y numerosas 
intervenciones que se produjeron. 

L a C o r u ñ a : C o n v o c a d o e l p r e m i o | 

" O t e r o P e d r a y o " d o t a d o c o n 

m e d i o m i l l ó n d e p e s e t a s 

tsmmaBaaamsmm 

los lectores ŝen 
lectorés es
criben-loi I 

ORENSE: UN SALMON DE ONCE KILOS 
CAPTURADO EN EL EMBALSE DE FRIEIRA 

Después de una mesa redond 
.Vr. Direutor do P R O G R E S O 
O día 25 dos corren tes tivo lu

gar unha mesa "redonda sobor das 
Celulosas en Lugo (tal decía nos 
invitaciós cursadas). Logo de ter 
leído a reseña que fixo periódico 
da sua diña direición —por certo 
moi completa— da devandiía mesa, 
tiréi cotqa conclusiós algunhas que 
xa alt mesmo dixen. « 

Nun intre do coloquio, propu-
xen prá discusión i escrarecemento 
dos presentes, algunhos Jeitos que 
me teñen preocupado. 

Tal contó estaba prantexada a 
custión —como remaehóu algún 
dos conferenciantes— olí sóio es
tábamos pra discutir sobor da con
taminación i a ética i estética das 
celulosas (o suliñado é cousa mi
ña); calqueira dos presentes, non 
moi avisado, pode tiróla idea de que 
o úneco problema que trae a indus
trialización —neste caso a celulósica 
—resúmese nun: a contaminación. 
Dito i esposto asi, mesmo semella 
que algúns dos conferenciantes, e 
dende logo moííos do auditorio que 
criticaron — e criticamos— a ins
talación das celulosas queremos 
afogar Galicia no subdesenvolve-
mento da sua non industrialización. 

E u , sen pódelo remediar, teño 
concencia de que son habitante 
dunha esterqueira que por enriba 
é cada vez menos miñas, ou seña 
dos galegos (un lémbrase da alúmi
na-aluminio, do superporto, de máis 
celulosas...). De súpeto póñome a 
pensar e vexo que unha pirámide 
de poboación coma a que agora 
mesmo amosa Lugo, e unha denun
cia a toda a política que se ten fei-
to en Galicia. Unha pirámide de 
poboación non é un feito illado, e 
quen medita sobor déla tira, señor 
Direutor, unhas acuscaciós terribles 
que abafarían a quen tivera vergo
ña... Pois ben, daquela cando o que 
percisamos é industria de transfor
mación que manteña milleiros de 
traballadores, véñennos ca codia 
dunha broa que ha beneficiar non 
sabemos a quen... e pra compensar 
anos e anos de esquenzo —pra que 
a algúns Heles intereséu, non— re-
mésannos agora catro pastos de tra-

ballo e o que vena logo... 
Coma son de fora de Lugo —le

vo pouco máis ou menos un ano 
eiqui— perguntéi na sala da confe-
renda, se alguén me poderla decir y, 
quénes son os capitás que van fü", ^ 
cer esa celulosa-modelo, que al
guén da mesa dixo incrusive que 
poderla ser non contaminante (sic)T 
Porque asegún o señor Ramón Re-
gueira, participante no coloquio, 
cada posto de trabalto desa celulosa 
val moi por derriba do doble do 
que calqueira posto de traballo ha 
costar en Galicia pra ser rentable. 

O caso é, que logo de ter escol
tado a todos, unha idea era abondo 
nidia: Galicia ten unha grande ri
queza forestal (ninguén quixo en
trar en cómo se creóu, e algo hai 
que argallar co ela... Pro mire vos-
tedes, coma aínda é boxe o día no 
que estóu como estaba: sin saber 
qué capitás son os que movén este 
choio; se é certo o da papeteira; 
cántos postos de traballo vai dar 
tal maravilla celulósica, quén hai 
detrás —se é que hai alguén máis-— 
que apoie o prole to, etc., etc. Na 
sala estaban —polo visto— algúns 
(as cidades pequeñas teñen eso) dos 
interesados. Non dixeron res... ¿77-
ñan medo de non poder mantéla 
palabra deque sería esa maravilla 
ultramoderna e non contaminante 
dediante dos veciños de Fazouro 
que alí había? 

Impresión magoante, señor Di
reutor, déunola aquel veciño que 
dixo que pró caso era parvada to
do que alí se estaba a decir, por
que de feito a fábrica iase facer 
i goal... 

Os galegos, señor Direutor, cóm
prenos saber amáis de si unha fá
brica val ser contaminante ou non, 
qué melloras, reás, nos va traguer 
e cánto temos que perder en fun
ción das ganancias. 

•Somentes tiven unha resposta, en 
castelán, e dende a mesa: «Creo, 
por lo que he oído, que son capita
les gallegos...». Tantísimo hai e nos 
sen sabélo. 

Sigo prerguntando: quénes, cómo, 
cántos e por qué? 

Emilio de Gregorio Fernández 

La Diputación Provincial de La Coruña, a través del "Boletín J 
Oficial de la Provincia" hizo publica la convocatoria del premio ^ 
•'Otero Pedrayo, 1977" en su primera edición. 

E l premio Uterario y de investigación denominado "Otero Pe- / 
drayo" fue creado por acuerdo de ia Corporación provincia! en £ 
sesión de 15 de enero de 1977. Está dotado con 500.000 pesetas * 

La convocatoria corresponde a la versión 1977, ya que el pie- £ 
mió, de carácter regional, habrá de ser anual en los términos del ^ 
reglamento correspondiente, convocándose cada año por una de 

* las Diputaciones Provinciales de La Córuña, Lugo, Orense y Pon- ^ 
£ tevedrá, por el orden alfabético citado. / 

E l premio, de carácter anual, tiene la finalidad de honrar ia $ 
^ personalidad y la memoria del insigne polígrafo gallego. / 

En esta primera versión tendrá como tema único y concreto 4 
S . el siguiente: "Estudio sobre la vida y la memoria de don Ramón / 
£ Otero Pedrayo". é-
Í O R E N S E { 
£ Un salmón de 11 kilos y doscientos gramos fue pescado en C 
> aguas del embalse de Frieira por el pescador orensano. Benigno / 
5 Nespereira, quien para hacerse con la pieza empleó más de 45 * 
/ minutos: A. 
£ E l señor Nespereira es un destacado pescador que lleva cap- / 

turados casi trescientos salmones desde el año 1929. fecha en la £ 
que comenzó sus actividades como pescador. 

P O N T C V E D R A £ 
La V I I reunión sobre cirugía oftálmica se celebrará en Ponte- / 

vedra el sábado y domingo próximos, con participación de espe- Á 
cialistas de Pamplona, Santiago, Orense y Pontevedra. 

Está reunión ha sido organizada por el Servicio de Oftalmolo- ¿ 
gía del Hospital Provincial y se iniciará el sábado a las cinco de £ 
la tarde con la presentación de comunicaciones. A las ocho pro- / 
nunciará una conferencia sobre "Modernas orientaciones de anes- £ 
tesia y cirugía oftálmica" el catedrático de Anestesiología de la ^ 
Universidad de Roma, Alessandro Gasparetto. ' $ 

PRECIOS DE 
MES 
TRIMESTRE 
SEMESTRE 

250 Ptas. 
75C Ptas. 

I.50> Ptas. 

[ 

AÑO 3.00C Ptas. 

Para «i extranjero rigen Ion mismos precios incrementados en 
el franqueo correspondiente. 

30 D E M A R Z O D E 1927 
—Anoche celebraron sesión 

extraordinaria los tipógrafos 
lucenses, al objeto de proceder 
al nombramiento de algunos 
cargos directivos que se hallan 
vacantes en la junta, resultan
do elegidos los individuos si
guientes: Presidente, Joaquín 
Iglesias Muñoz; vicepresiden
te, Manuel Várela Darriba; 
secretario, A veliho Mármol ' 
Antón, y vicesecretario, Anto
nio Acuña Ocaña. También ce
lebró sesión en la noche de 
ayer el comité ejecutivo del lo
cal de las Sociedades Obreras 
de la calle del Obispo Izquier
do, tomando entre otros im
portantes acuerdos el de nom
brar conserje del Centro Obre
ro a Felipe Fernández Várela. 

— E n el templo parroquial 
de San Pedro dará comienzo, 
a las nueve de la mañana de 
hoy, la solemne novena que la 
V.O.T. dedica anualmente a 
la Santísima Virgen de los Do
lores. A las ocho de la maña
na habrá también misa diaria
mente en la capilla de la So
ledad. Y por la tarde, a tas 
seis y media, en la iglesia de 
San Francisco se rezará asi
mismo la novena, precedida de 
la Corona Dolorosa, terminan
do con la reserva y plática. 

—Desde el próximo mes de 
abril quedará abierta en la 
calle de Luis Rodríguez de Vi -
guri, número 10 (frente a la 
Audiencia de esta capital) la 
sastrería de don Rouco, ofre
ciendo al público confección 
esmerada y precios económi
cos. 

« * * 
—En la parroquia de Los 

Remedios de la ciudad de 
Mondoñedo, al vecino Anto
nio Lindin Maseda le fueron 
robadas de su casa, en dos oca
siones diferentes, la cantidad 
de 706 pesetas. Las gestiones 
de la Guardia Civil, practica
das por tal motivo, dieron co

mo resultado que el ladrón 
manifestase voluntariame n t e 
que había entrado por dós ve
ces en la casa del señor L in
din, apoderándose la primera 
de 300 pesetas y la segunda de 
406 que aquél guardaba en un 
baúl. 

—En Sarria ha sido detenido 
el vecino de aquella localidad 
Daniel López López, de 30 
años de edad, por tenencia de 
armas sin la correspondiente 
licencia. 

—Como autores de una 
agresión al vecino dé la pa
rroquia de Reigada, José Ló
pez Incógnito, se ha instruido 
atestado por la Guardia Civil 
de Mon forte contra siete veci
nos de la misma. E l agredido 
resultó con diversas lesiones y 
varios dientes rotos, siendo cu
rado por el médico de Mon-
forte. 

« * » 
—Esta mañana acudió a 

Palacio el jefe del Tercio. 
También estuvo esta mañana 
en Palacio, despachando con 
el Monarca, el jefe del Gobier
no, señor marqués de Este-
lia. A l salir del regio alcázar, 
el coronel Millón Astray con
versó con los representantes 
de la Prensa, manifestándoles 
que se había despedido del 
Monarca, por tener el propó
sito de marchar mañana, miér
coles, a Marruecos. Ya estoy, 
—manifestó el jefe del Ter
cio— curado de las heridas 
que recibí en Africa. 

—Se asegura que la lesión 
del jugador de Betis, Carrasco, 
ocasionada por el defensa de
recha del Patria en el último 
partido jugado en Puebla de 
la Calzada, es algo más serio 
de lo que pareció a primera 
vista. Este jugador considerado 
como de primera clase en la 
linea de ataque no podrá ju
gar desde luego contra el 
Athlético de Madrid, el pró
ximo día 3 de abril. 
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Í>AÍ\XA CRUZ DE TE
NERIFE, 29.— (Por el en
viado especial de "CIFRA" 
José Angel Castro). 

El "Jumbo" de " K L M " 
recibió únicamente comu
nicación de zona despejada 
desde la torre de control y 
empezó a despegar, sin es
perar la orden expresa, lo 
que no es habitual, ha di
cho Cor Westerneng, jefe 
de Prensa holandés de 
" K L M " , a los informadores 
destacados en Tenerife. 

El señor Westemang, ex
plicó Que no hablaba en 
nombre de " K L M " , sino en 
tí del jefe de la comisión 
Investigadora holandesa, 
Ben Rison, y que por tanto 
no podía responder a pre
gunta alguna. 

L a comisión noiandesa supone 
que hubo una confusión en la ca
bina del avión " K L M " sobre la 
p o s i c i ó n del "Jumbo" de la 
"Pan-Am", aunque el jefe de la 
«omisión no ha podido oír toda
vía la cinta que contiene la con
versación desde la torre. 

CINCUENTA HERIDOS 
AlW ERICAS OS TRAS-
LAííAOO& A EE. ÜU. 

Cincuenta uendos de la catás^ 
trofe aérea de Los Rodeos, todos 
ellos norteamericanos, llega r o n 
esta tarde a Las Palmas en un 
avión "Hércules" de las Fuerzas 
Aéreas ü . S. A. en tránsito para 
los Estados Unidos. 

E n la base aérea de Gando fue
ron transbordados a un aparato 
especial que los traslada a los 
E E . Uü., donde recibirán asisten
cia sanitaria en el centro de que
mados de San Antonio (Tejas). 

Diez de los evacuados sufren 
heridas de pronóstico muy grave. 

L a evacuación de los heridos 
en el accidente aéreo ocurrido en 
Tenerife y la •nota hecha pública 
por la comisión investigadora ho
landesa han sido las dos notas 
másv importantes de la actualidad 
en Tenerife. 

E l traslado de los lesionados sé 
inició a las 14,20 horas, justamen
te hora y media después de que 
el avión "Hércules G-130" de las 
fuerzas americanas tomase tierra 
en la pista de rodadura del aero
puerto de Los Rodeos. E l aparato 
de gran capacidad y poco reco
rrido de despegue hizo una pri
mera pasada sobre el aeródromo 
para inspeccionar el estado de la 
pista. . 

Aunque la longitud utilizable 
en estos momentos es de unos 
cuatro mil pies —1.400 metros—, 
superior a los dos mil setecien
tos que necesita el avión, el ma
yor Owen, jefe de la expedición, 
decidió, hacer la maniobra en la 
pista de rodadura por ofrecei-le 
mayores garantías. 

E l aeroplano había iniciado su 
itinerario en la base americana 
de Rein-Maihm (Alemania) y 
lias ta llegar a Tenerife hizo es
calas en Rota y Las Palmas. 

A l principio &e pensó trasladar 
a los heridos en dos viajes hasta 
la capital Gran Canaria, para, 
una vez allí, ser conducidos á un 
avión "C-141" de mayor capaci
dad que les llevaría a la base de 
Me. Guire, en Texas, y posterior
mente al hospital de quemados 
Brooks, en San Antonio. 

E l mayor Owen señaló a " C I 
F R A " que la duración total de 
los vuelos hasta Estados Unidos 
sería de 10 horas aproximada
mente. 

L a dificultad surgió cuando las 
condiciones meteprológicas ame
nazaron con empeorar, por lo que 
se tomó la decisión de embarcar 
a los' heridos y realizar un solo 
vuelo. E l avión partió a media 
tarde con los lesionados acomo
dados en literas y sillones longi
tudinales. Un equipo médico ame
ricano completo les acompañaba. 

EMBALSAMAMIENTO 
Por otra parte hoy ha continua

do la labor de embalsamamiento 
de cadáveres y el doctor Sierra, 
jefe provincial de Sanidad, seña
ló que finalizaría probablemente 
a primeras horas de mañana, ha
biendo sido necesario para ello 
el traslado de varias toneladas de 
material químico a Tenerife. 

Se da la circunstancia de que 
a las dos de esta tarde, mientras 
se desarrollaban las operaciones 
de limpieza de la pista, apareció 
un nuevo cadáver, completamente 
destrozado. 

Las investigaciones sobre el s i 
niestro continúan, como señaló el 
miembro de la comisión america
na, señor Heley, quien se negó a 
¡hacer comentario alguno sobre la 
nota de la Subsecretaría de Avia
ción Civil hecha pública ayer. Un 
mandatario de " P a n - A m " seña-
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ElMJumbo" holandés fue el culpable de 
la catástrofe aérea ocurrida en Tenerife 
• E l AVION EMPEZO A DESPEGAR, SIN ESPERAR LA 

ORDEN EXPRESA DE LA TORRE DE CONTROL 

\ # CINCUENTA HERIDOS, ALGUNOS DE ELLOS GRA-
VES, TRASLADADOS A ESTADOS UNIDOS 

! • VARIAS TONELADAS DE MATERIAL QUIMICO EM
PLEADAS PARA EL EMBALSAMAMIENTO DE LOS 
CADAVERES 

* 

ló, sin embargo, que la comuni
cación oficial le parecía prema
tura. 

A última hora de la tarde se 
produjo la noticia más -importan
te de la jornada, al convocar a 
los informadores Cor Westemeng, 
jefe de Prensa de " K L M " , quien 
leyó unas notas en nombre del 
señor Rison, jefe de la comisión 
investigadora holandesa". E l co
municado decía en síntesis que el 
avión holandés comenzó a despe
gar cuando sólo había recibido 
desde la torre de control la co
municación de zona despejada, 
pero no implica permiso de des
pegue. 

Ante las preguntas que se le 
quisieron formular, principálmen-
te por parte de los periodistas 
americanos, reiteró que no estaba 
en condiciones de contestar. 

S E ENCONTRO L A G R A 
B A C I O N D E L " P A N - A M " 

E l señor Walking, vicepresiden
te encargado de operaciones de 
"Pan-Am", considera que el pi
loto del "Jumbo" americano acci
dentado siguió en todo momento 
las instrucciones que le fueron 
transmitidas desde la torre de 
control del aeropuerto de Los Ro
deos. 

E l mandatario de " P a n - A m " 
convocó a últ ima hora de la tar
de una rueda de Precisa relacio-

. nada con el hallazgo de l a caja 
negra que contenía las grabacio
nes de las conversaciones entre 
la torre de control y el aparato 
americano. 

Según el señor Walking, la ún i 
ca confusión que existe en las 
cintas estriba en que la torre ha
bló de l a pista 4 como zona de 
intersección para desembocar en 
la pista de despegue mientras el 
piloto del « J u m b o " de « P a n - A m " 
se refería a su vez a la pista 3 
al considerar que la 4 no se de
bía contabilizar porque no permi
te el giro de aviones de esas ca
racterísticas. 

E n cualquier caso —añadió—-
no ha habido error porque a to
dos los efectos la pista 4 que 
mandó la torre es l a 3 que tomó 
el avión. 

Interrogado sobre las declara
ciones del señor Westerneng en 
relación con el despegue no au-

nacional 
C A R B A L L O (La Coruña), 29.— 

(CIFRA).—-Un hombre dio muer
te a su esposa a hachazos y más 
tarde se suicidó tirándose al pa
so de un camión, en el barrio de 
Pedra Furada, en Carballo (La 
Coruña). 

Rosalía Facal García, de 29 
años de edad, falleció a causa de. 
las heridas recibidas con un ha
cha que, según todos los indicios, 
manejaba su esposo, Víctor Abad 
Pérez, de 32 años. Ambos se ha
bían conocido en Suiza, como 
emigrantes, d o n d e contrajeron 
matrimonio. 

E l suceso se produjo la pasada 
madrugada, en el hogar del ma
trimonio, donde también estaban 
los dos hijos del mismo de 9 y 
dos años de edad, respectivamen
te. 

Una vez muerta su esposa, Víc
tor Abad se dirigió a la calle 
Vázquez de Parga y en el Cruce 
de la playa de Rezo se tiró al pa
so de un camión que le produjo 
la muerte instantánea. 

GRAVE AU CHOCAR CON 
UN VEHICULO QUE HABIA 
SUSTRAIDO 

PONTEVEDRA, 29.— ( C I F R A ) . 
E l joven Manuel Angel Montoto 
Fernández, de 18 años de edad, 
resultó con lesiones de gravedad 
al collsionar con un vehículo que 
conducía sin carnet y que mo
mentos antes había sustraído. 

E l accidente ocurrió en la ca
rretera de Lalín a Folgoso, en 
términos de la parroquia de Don 
Ramiro. E l turismo que conducía 
Manuel Angel Choco con otro que 
guiaba Manuel Fernández B a -

torizado del aeroplano de la 
" K L M " se limitó a decir que eso 
está terminantemente prohibido. 

V E R S I O N DE L A " P A N -
A M " . 

WASHINGTON, 29.— ( E F E ) . — 
L a compañía aérea norteameri
cana " P a n - A m " negó hoy que 
el piloto de su avión siniestrado 
en Tenerife fuese responsable de 
la catástrofe. 

Según ejecutivos de la "Pan-
A m " es incierto que el piloto del 
avión norteamericano tuviese un 
mal entendido con la torre de 
control del aeropuerto tinerfeño. 

L a versión de l a " P a n - A m " 
pareció confirmada en Washing
ton por informaciones proceden
tes de Tenerife según las cuales 
la comisión investigadora holan
desa ha admitido la posibilidad 
de una cierta culpa del piloto 
del avión de la « K L M " ñor la 
catástrofe. 

Según despachos de Prensa 
aparecidos en Estados Unidos de 
sus corresponsales en Tenerife, el 
piloto del avión holandés se en-
contraha dispuesto a iniciar el 
despegue pero todavía no había 
recibido el permiso de la torre 
de control. 

E l jefe de los investigadores 
holandeses en el aeropuerto t i 
nerfeño de Los Rodeos reveló que 
el piloto del "Jumbo" de la 
" K L M " despegó advirtiendo tan 
solo a la torre de control que 
iniciaba la operación pero dema
siado tarde para evitar el choque 
con el avión de la "Pan-Am". 

COMUNICADO DE L A 
K . L . M . 

A M S T E R D A M , 29.—(EFE-RÉU-
T E R ) . — L a compañía aérea ho
landesa «K.L.M." ha dado cuen
ta hoy de que es «completamen
te inconcebible" que el piloto de 
su avión de la linea "Boeing 
747", que entró en colisión con 

otro reactor "Jumbo" en Teneri
fe, hubiera despegado sin haber 
recibido permiso de la torre de 
control. 

E n un comunicado facilitado 
por la dirección de la " K . L . M . " 
se dice que los actos de la tripu
lación del vuelo sólo podrán co
nocerse cuendo los investigadores 
hayan oído las grabaciones mag
netofónicas de la carlinga del s i 
niestrado avión holandés. 

No obstante, no ha habido nin
gún equipo disponible en Tene
rife para reproducir estas gi-aba-
ciones del vuelo, que han sido in
tervenidas por las autoridades es
pañolas, según se manifiesta en 
el aludido comunicado de la 
" K . L . M . " . 

E l comunicado de la «K.L.M.: 
" L a «K.L.M." ha sido infor

mada por llamada telefónica del 
equipo de investigación holandés 
que está indagando las causas del 
accidente en Los Rodeos (Tene
rife) que parece por las graba
ciones de l a torre de control que 
no se dio n ingún. permiso claro 
de despegue al piloto. 

"Para la «K.L.M." es comple
tamente inconcebible que el pilo
to hubiese despegado sabiendo que 
él no hubiera recibido el permi
so de hacerlo a s í " —sigue el co
municado de la " K . L . M . " . 

" A fin de comprender los ac
tos de la tripulación del vuelo es 
necesario escuchar ^ l a llamada 
"Voz de l a carlinga" (grabación 
de la cabina) del avión de la 
" K . L . M . " . 

"De ello sería posible obtener 
explicación. Dada la falta del 
aparato extremadamente especia
lizado que se requiere, esto no es 
posible hacerlo en el lugar. 

"Por ahora, esta grabadora to
davía está intervenida por las au
toridades españolas. 

' L a comunicación investigado

ra holandesa considera insufi
ciente la información obtenida 
hoy para llegar a .conclusión a l 
guna y continúa su trabajo con
juntamente con las autoridades 
españolas y con l a comisión nor
teamericana" —concluye el comu
nicado de la " K . L . M . " al respec
to. 

D U E L O P O R L A S V I C T I 
MAS 

A l iniciar l a sesión de hoy, la 
Cámara Alta del Parlamento ho
landés observó dos minutos de s i 
lencio en señal de duelo por las 
víctimas del accidente aéreo de 
Tenerife. 

Una compañía de seguros de 
Amsterdam ha anunciado hoy 
que unos 150 pasajeros, de los 248 
que transportaba el avión de la 
" K L M " , estaban asegurados en 
ella. Un portavoz manifestó que 
si todos los familiares de las víc
timas presentaban reclamaciones, 
la compañía de seguros tendría 
que pagar unos cinco millones de 
florines (118 millones de pesetas, 
aproximadamente). 

E L A C C I D E N T E D E T E 
N E R I F E E N E S T A D O S 
UNIDOS 

WASHINGTON, 20.— ( E F E ) . — 
E n Laguna Hills, California, re i 
na hoy el luto en una comuni
dad de Jubilados donde vivían 35 
de los pasajeros del avión norte
americano que chocó contra el 
avión holandés, el pasado domin
go. 

De los 35 tan solo han sobrevi
vido siete, que se encuentran i n 
ternados en un hospital canario, 
después de haber sufrido heridas 
graves en el accidente. 

Los pasajeros del avión de la 
compañía "Pan-Am" que sufrió 
el accidente pertenecen en su ma
yor parte a la clase adinerada 
de esta población cercana a Los 
Angeles y que pensaban realizar 
un crucero desde Las Palmas has
ta Grecia en barco para regresar 
de nuevo en avión a California 
desde Atenas. 

Dos de los pasajeros que ya ha 
bían pagado su billete con anti
cipación y que perdieron su di
nero por cancelar el viaje relata
ron hoy a la televisión norteame
ricana desde su domicilio de Los 
Angeles cómo salvaron sus vidas 
por ser supersticiosos.. 

E l matrimonio de jubilados Bob 
y Silvya Weineberg, podían haber 
viajado en el avión siniestrado 
pero decidieron no realizar el v ia
je debido a una enfermedad del 
marido. 

" E l médico había autorizado a 
Bob a realizar el viaje, pero siem
pre he pensado que después de 
haber suspendido la travesía por 
alguna causa no debo cambiar 
mis proyectos", dijo la señora 
Weineberg a l contar su buena 
suerte. 

CARBALLO (LA CORliA): ÜN HOMBRE MATA A Sü ESPOSA 
A HACHAZOS ¥ LÜEGO SE SUICIDO TIRANDOSE AL PASO DE 11 p ! 0 N 
• Una importante partida de tabaco rubio intervenida 

por la Guardia Civil en Villagarcía de Arosa 
nos, de 33 años, vecino de L a 
lín. 

Manuel Angel Montoto no po
see carnet de conducir, y el tu
rismo que guiaba lo había sus
traído momentos antes del ac
cidente en la villa pontevedresa 
de Lalín. 

DETENIDOS POR VIOLA
CION DE UNA MUCHACHA 

M A D R I D . 29.— ( C I F R A ) . — 
Cuatro individuos han sido dete
nidos como presuntos autores de 
los delitos de violación, robo y 
amenazas de muerte a una jo
ven de 21 años. 

Los detenidos son Francisco Ol 
mo Ortega, de 27 años, Manuel 
Agapito Navacerrada del Río, de 
23, Antonio Píñero Placer, de 26, 
Benito Borrero Márquez, de 20 y 
Luis Villagómez Olivares, de 26. 

A la salida de un baile se ofre
cieron a llevar a la muchacha 
hasta su casa en un coche y en 
lugar de esto la trasladaron a la 
carretera del Pardo, donde la vio
laron. Después le quitaron todo lo 
que llevaba de valor y la llevaron 
a la estación de Chamart ín, ame
nazándola de muerte si acudía a 
la policía. 

Todos los detenido^ menos An
tonio Piñeiro cuentan con ante

cedentes por delitos contra la 
propiedad. 

CHOCA CON OCHO AUTO
MOVILES 

MADRID, 29.— ( C I F R A ) . — Un 
muchacho de 19 años y que no 
tenía todavía el carnet de condu
cir chocó con ocho automóviles 
que estaban aparcados en la ca
lle Cadete Julío-Lompart, a los 
que dañó seriamente. 

Al parecer había bebido y con
ducía a gran velocidad, golpean
do a los coches aparcados a uno 
y otro lado de la acera. 

APREHENSION DE CON-
TRABANDO 

V I L L A G A R C I A D E A R O S A 
(Pontevedra), 29. — ( C I F R A ) . — 
Una importante partida de taba
co rubio, consistente en 1.100 ca
jas con más de medio millón de 
cajetillas, ha sido intervenida por 
Fuerzas de la Guardia Civil de 
Pontevedra. 

L a mercancía era transportada 
en dos camiones "trailers" cuyos 
conductores fueron detenidos, al 
igual que otras dos personas que 
guiaban sendos turismos que 
acompañaban a los vehículos pe
sados. 

A l parecer la operación de car

ga del contrabando se realizó en 
la zona villagarciana de V i l l a -
Juán, concretamente en las inme
diaciones de Punta Preguntoiro, 
observándose que por la ría de 
Arosa patrulló una lancha de v i 
gilancia fiscal. 

L a mercancía aprehendida se 
tasó en unos dieciséis millones do 
pesetas, si bien el precio en las 
expendedurías rondaría los vein
tisiete millones. 

No ha sido facilitada la iden
tidad de los cuatro detenidos, sí 
bien se especula pueda tratarse 
de cuatro vecinos de la comarca 
arosana. 

MARINEROS C U B A N O S 
AGREDIDOS POR UN GRU
PO DE GITANOS 

E L F E R R O L D E L C A U D I L L O , 
29— ( C I F R A ) . — Cinco marine
ros cubanos, tripulantes del bu
que-factoría "Acéano Pacífico", 
han tenido que ser asistidos en 
un centro sanitario, como con
secuencia de haber sido agredí-
dos por un grupo de gitanos. 

Los heridos son: José A Cha-
pelíz Casas, que sufre lesiones de 
pronóstico menos grave; Lisardo 
Rodríguez Alvarez, herido lave; 

(Pasa a la página siguiente) 
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¿osé L . Hurtado Jamillo, que su
fre lesiones leves; Silverlo Chaz 
Diamonte, de pronóstico grave y 
Juan Torres Rodríguez, menos 
grave. 

E l suceso ocurrió en la sala 
de fiestas " L á Perla", donde se 
encontraban bailando los mencio
nados marineros, cuando fueron 
atacados por irnos quince gita
nos que iban armados de garro
tes. 

Según manifestaron los mari
neros heridos, la agresión se pro
dujo repentinamente y se extra
ñ a n de los motivos que pudieran 
originarla. 

extranjero 
ASESINO A SUS DOS HI
JAS 

INVERNESS (Escocia), 29. — 
(EFE) . — Michael Bagot, de 33 
anos, admitió hoy ante un juez 
haber asesinado á sus dos hijas, 
Tina Louise, de 8 años y Victoria 
de 6. 

En el proceso contra Bagot dio 
comienzo hoy en Inverness (Esco
cia), y está produciendo una gran 
emoción en la opinión pública es
cocesa y británica. 

Bagot fue detenido en Fort 
Illiams el 10 de enero y confesó 
en el acto que acababa de matar 
a sus dos hijas mientras dormían, 
dejándolas encerradas en un auto
móvil y abriendo el escape. 

Las niñas perecieron por inha
lación de monóxido de carbono. 

La policía encontró junto a los 
cadáveres varios documentos es
critos por el padre en los que se 
confesaba autor. 

En uno de ellos, Bagot había es
crito: "He cometido el crimen más 

horrible que un hombre puede co
meter y para el que no puede ha
ber excusa". 

En otro, que fue leído hoy ante 
el juez, el parricida escribió: 
"Amo a mis hijas más que a nadie 
en este mundo, pero estoy asusta
do porque un día me serán arreba
tadas". 

La mujer de Bagot, con quien 
vivían las niñas, se manifestaba 
constantemente como "m u j e r 
emancipada" y el parricida decla
ró que, en los dos últimos años, 
la sorprendió con otros hombres 
varias veces. 

Bagot declaró estar aterrado por 
las consecuencias que para las ni
ñas podría tener la vida de su ma
dre, y eso le hizo tomar la espan
tosa decisión. 

La defensa alega trastorno men
tal transitorio. 

CHOQUE DE TRENES: TRES 
MUERTOS Y ONCE HERI-
DOS 

OPLADEN (R.F.A.), 29.— (EFE) . 
Tres muertos y once heridos, tres 
de ellos graves, es el balance de 
un choque de trenes que se pro
dujo anoche en la estación de 
Opladen, en la Renania alemana. 

La policía informó hoy que a 
primeras horas de la noche, por 
causas aún no dilucidadas el tren 
rápido procedente de Braunsch-
weig y con dirección a Colonia 
chocó con una locomotora esta
cionada en la estación de Opla
den, -

ASESINO EJECUTADO 
B U D A P E S T , 29.— ( E F E - U P I ) . 

Hoy ha sido ejecutado Imre Mis-
kei, que fue condenado a muerte' 
por asesinar brutalmente a una 
niña de 8 años, Matalin Mero, el 
pasado mes de septiembre, ha in
formado la agencia de noticias 
húngaras " M T I " . 

Miskei, que tiene una larga l is

ta de a^ .^aentes penales pre
sentó una petición de clemencia, 
pero esta no ha sido aceptada por 
el tribunal presidencial, agregó la 
" M T I " . 

ORGIAS EN UNA BASE DE 
LA O.T.A.N. 

B R I N D I S I (I tal ia) , 29 ,—(EFE) , 
E l mando de la base de la OTAN 
en Brindisi (sudeste de Italia) ha 
apelado a la convención de Lon
dres para impedir las investiga
ciones de la policía italiana, que 
dice tener pruebas de la celebra
ción de orgías con drogas en es
ta base militar. 

Se anunció hoy aquí que un 
juez ha ordenado la captura de 
15 miembros de la base, en rela
ción con drogas y por abuso de 
menores. 

También se ha sabido que ni
ñas de la base, hijas de militares 
americanos, han tenido que ser 
hospitalizadas después de los abu
sos de que han sido objeto. E n 
relación con este tema, han sido 
arrestados dos sargentos ameri
canos. 

INVESTIGAN EL CADAVER 
QUE PODRIA SER DE NIE-
HOUS 

CARACAS, 29. — (EFE) . — Las 
autoridades policiales investigan 
un cadáver con tres perforaciones 
de bala en la cabeza que podría 
pertenecer al industrial norteame
ricano William Niehous, secuestra
do el 27 de febrero del año pasado. 

La información señala que el 
cadáver, en avanzado estado dé 
descomposición, fue hallado en la 
región de las Tejerías, muy próxi
ma a Caracas, por cuatro ciudada
nos que se detuvieron para reparar 
el vehículo en el que viajaban. 

E l cadáver fue trasladado a las 
dependencias de la policía técnica 
judicial donde actualmente tratan 

de identificarlo. 

LUGO: Una inilJGF SltFSlCcldft 611 su 
casa de la calle de la Catedral 
E L LADRON CONSIGUIO SOLAMENTE DOS MIL PESETAS, PESE HABER AMENAZADO A 

LA VICTIMA CON ABUSAR DE ELLA SI NO LE ENTREGABA MAS DINERO 
Por Ana María Castro Veras, de 

veintiún años de edad, soltera, na
tural de Baamonde y vscina de la 
calle de la Catedral de nuestra ca
pital, ha sido presentada la denun
cia de que hallándose sola en casa 
su madre, Elena Veras Fernández, 
se le presentó un hombre joven, 
empuñando una pistola exigiéndole 
que le entregase todo el dinero que 
tuviese. Elena Veras, amedrentada, 
entregó al sujeto dos billetes de mil 
pesetas, diciéndole que era todo de 
lo que disponía. 

E l ladrón, siempre amenazándola 
con el arma, la obligó a buscar en 
los armarios y revolver cuanta ro
pa había en ellos, sin que lograse 
hallar más dinero. E n vista de ello, 
dijo a Elena, agarrándola por un 
brazo: «Si no me da más dinero 
voy a abusar de usted». 

Elena Veras, según la declara
ción de su hija, mientras desvalija
ba los armarios logró hacerse con 

Cela, contra el aso 
innecesario de palabras 

inglesas 
VALENCIA, 29, — (CIFRA). — 

E l escritor Camilo José de Cela ha 
dirigido una carta a la redacción 
de la revista "Dossier", publicación 
juvenil de acción católica, en la 
que critica el uso innecesario de 
palabras inglesas, 

"¿A qué esa proclividad de us
tedes —escribe Cela— a usar inne
cesarias palabras inglesas? ¿Por 
qué "dossier" y no "informe" o 
"expediente", en castellano, o "in
forme" o "expediént" en valencia
no? ¿Por qué "júnior" y no "jo
ven" o "jove"? 

" E l uso de palabras ajenas a la 
lengua en que se habla o se escri
be no se justifica, sino por su ab
soluta precisión, y en suplencia de 
voz no pronunciada, lo que no es 
el doble caso que me permito se
ñalar", dice el académico. 

E l señor Cela pide perdón por 
la que él mismo denomina "intro
misión", que justifíca en su "mu
cho amor a las lenguas hispáni
cas". 

un cuchillo de cocina con el que, 
al soltarle el agresor, después de 
haberla zarandeado, intentó hacer
le frente por lo que éste trató de des
armarla agarrando el cuchillo por 
la hoja, produciéndose un corte en 
la mano, A l verse herido, el ladrón 
dijo a Elena: «Si das parte antes 
de dos horas, volveré algún día», 
y desapareció por la parte poste
rior de la casa por donde se supone 
que había entrado ya que la puerta 
de esta parte del edificio se halla 
abierta porque Elena Veras, que se 
encuentra enferma, no puede fre
cuentemente bajar a abrirla. 

Él ladrón, según la descripción 
de la denunciante, es un hombre 
joven. Llevaba la cara tapada, se 
movía con agilidad y llevaba ves
tido un «comando» marrón, con 
flecos en Jas mangas, y unos va
queros, calzando botas de piel. Su 
estatura sería aproximadamente en
tre uno sesenta y uno setenta. 

R E Y E R T A E N G U N T I N 
Ante la Guardia Civil del puesto 

de Guntín ha sido presentada una 
denuncia por Carlos Lázare Rodrí
guez, de 29 años de edad, casado, 
empleado y con domicilio habitual 
en L a Coruña, según la cual días 
pasados se vio obligado a expulsar 
del comercio de su padre en Gun
tín a un hombre que mostrándole 
cierta cantidad de dinero que no 
pudo precisar, pero en billetes de 
mil, le propuso su intención de 
acostarse con una de las hermanas 
del denunciante. Como conseciien-
cia se produjo un forcejeo a causa 
del cual Carlos Lázare recibió al
gunas contusiones con un paraguas 
que llevaba el hombre en cuestión 
y que resultó ser José Quiroga 
Zas, de 56 años de edad, casado, 
obrero, natural de Laxe-Carballo, 
en el municipio de Friol, y actual
mente con domicilio eh la calle 
Otero, número 3, de nuestra capi
tal. 

Según la declaración del denun
ciado, él había entrado en ©1 co
mercio pidiendo un vaso de leche 
y un bocadillo de jamón. Una mu
chacha que había en el local le di
jo que, si no tenía posada, ella le 

WASHINGTON, 29.— (Por Ra
fael Alonso, de E F E ) . — La película 
del "Watergate", "Todos los hom
bres del presidente", el filme 
"NetAvortk", una crítica despiada
da de la televisión norteamerica
na, y el "Rocky", una cinta sobre 
la vida de un boxeador poco con
vencional, acapararon anoche los 
"Oscars" de la Academia. 

En una gala sin sorpresas, con 
la presencia de las famosas "estre
llas" de Hollywood, la 49 edición 
de los galardones cinematográficos 
más codiciados del mundo dio por 
primera vez un "Oscar" postumo 
al mejor actor a Peter Finch, por 
sú soberbia interpretación en 
"Networtk". 

E l momento más dramático de 
la velada, que se prolongó duran
te tres horas, fue cuando la viuda 
de Finch se acercó al escenario 
para dar las gracias, con la voz en 
trecortada por la emoción, por el 
premio ganado por su marido. 

Faye Dunaway, la protagonista 
de "Bonny and Clayde" por fin lo
gró su esperado "Oscar" a la me
jor interpretación femenina por 
su papel con Finch en "Networtk". 

"Todos los hombres del presi
dente", de Robert Redford, ganó 
otros cuatro "Osóars". 

La película sobre el escándalo 
político del presidente Nixon, uno 
de ios acontecimientos de más 
trascendencia en la historia de Es
tados Unidos, consiguió los "Os
cars" a la mejor dirección artísti
ca, al mejor actor secundario, Ja-
son Robards, al mejor sonido y a 
la mejor adaptación. 

Pero fue "Rocky", la película 
que ha causado sensación y está 
obteniendo ahora "records" de ta
quilla, la ganadora del "Oscar" al 
mejor filme del año, el "Oscar" a 
la mejor dirección y el del mejor 
montaje. 

Un actor apenas conocido, Syl-
vester Stallone, el protagonista de 
"Rocky", perdió ante Finch el 
"Oscar" a la mejor interpretación, 
pero su actuación como boxeador 
sentimental y optimista es el prin
cipal responsable del éxito de la 
película. 

E l filme más polémico, "Net
wortk" (Red de televisión), que 

podía prestar su cama. E l mucha
cho presente en la escena, que dijo 
no conocer, intentó echarlo del 
comercio por lo que él, defendién
dose, le agredió con el paraguas. 

DOS V A C A S A T R O P E 
L L A D A S POR E L T R E N 

E l tren número 1.401 que circu
laba por la vía Falencia - L a Coru
ña, a la altura del kilómetro 439, 
atropello a dos reses vacunas que 
se hallaban en mitad de la vía. E l 
maquinista no pudo detener a tiem
po el convoy que sufrió desperfec
tos en la locomotora y ©1 furgón 
de Correos. Los dos animales eran 
propiedad de Manuel L . Andión, 
de Carballido, Mosteiro, E l convoy 
hubo de permanecer parado unos 
quince minutos mientras se despe
jaba la vía. Los daños sufridos por 
la locomotora y el furgón se valo
ran en unas cinco mil cincuenta 

y ocho pesetas, 
F U R G O N D E S V A L I J A * 
DO E N R I B A D E O 

R I B A D E O . — (Por teléfona. De 
nuestro corresponsal, J U A N D E 
C A R I D A D ) . 

A 270.000 pesetas se eleva ©1 va
lor de la mercancía robada del in
terior del furgón LU-9.864-B, en 

la noche del lunes al martes, a don 
Vicente Fernández Sánchez, pro
pietario del establecimiento Tejidos 
Vicente, sito en la calle Reinan
te, 47, de esta localidad. 

E l vehículo se hallaba aparcado 
en la explanada de la Plaza de 
Abastos, en frente del estableci
miento, sin que el industrial roba
do observase nada anormal a las 
11 horas de la noche del lunes. A 
la noche siguiente, comprobada la 
desaparición del furgón realizó la 
correspondiente denuncia ante la 
Guardia Civil y abierta la corres
pondiente información fue encon
trado ©1 furgón desvalijado en un 
camino de la parroquia de Villa-
framil, a pocos kilómetros de R i -
badeo, hallándose también el asien
to de un automóvil, probablemente 
un Seat 124 ó 1.430, suponiéndose 
que los autores del robo procedie
ron a desmontarlo con objeto de 
procurar ganar espacio para trans
portar los géneros sustraídos. 

acaparó tres "Oscars" interpreta
tivos, tiene como argumento cen
tral la crítica despiadada de las 
cadenas de televisión norteameri
canas vendidas a la publicidad co
mercial y al mayor número posi
ble de espectadores, que son los 
que deciden el porvenir de los pro
gramas por su popularidad. 

L a película, en la que Finch y 
Dunaway, junto con William Hol-
den —que también había sido ele
gido candidato para el "Oscar"— 
representan los papeles de prin
cipales responsables de la progra
mación de la cadena de televisión, 
demuestra cómo las grandes cade
nas fabrican ellas mismas los pro
gramas de violencia para conse
guir mayores auditorios y más in
gresos-publicitarios, sin etiqueta 
alguna. 

La mejor película extranjera fue 
este año un desconocido filme de 
la Costa de Marfil, con título tan 
sugestivo para tierras africanas 
como "Blanco y negro", de Arthur 
Coh, que ganó el "Oscar", ante 
una competencia tan reñida como 
el filme francés ' "Cousin, cousi-
nes", el alemán oriental "Jacob, 
el mentiroso", el polaco "Noches 
y días" y el italiano de la directo
ra Lina Wertmuller, "Siete belle
zas". 

La popularísima Barbra Strei-
sand, productora y directora de 
su última película "Ha nacido una 
estrella", no consiguió ningún 
premio para su mediocre película, 
pero sí para la canción y princi
pal tema musical del filme, "Ever-
green", que también compuso ella, 
con letra de Paul Williams. 

Un documental sobre una huel
ga minera, filmado en las más di
fíciles circunstancias, " H a r í a n 
County, U.S.A.", de Bárbara Kop-
Ue, ganó el "Oscar" para documen
tales, mientras que el film de Fe-
llini "CasanoVa", ganó el galardón 
al mejor diseño de vestuario. 

E l "Oscar" a la mejor fotogra
fía quedó en manos de Haskell 
Wexler por su película, también 
sobre el tema minero, "Bound for 
glory", que ganó también el 
"Oscar" a la mejor adaptación mu
sical. 

EL (INFLICTIVO 
MUNDO DEL CAFE 

El café es hoy tema de moda —a raíz de su reciente, de su 
espectacular subida de precio--. El café, siempre preocupó mucho 
a los políticos y a las amas de casa. A los políticos de hoy no 
tanto, pero a los políticos del siglo XIX un horror. Basta con solo 
pensar que la mayor parte de las cosas, las grandes decisiones 
políticas, las revoluciones y las contra revoluciones se hacían y 
sé deshacían en los cafés. Sobre los cafés del siglo XIX, Galdós, 
tiene una obra preciosa, y en la misma línea escribe Larra, Mar
tínez Olmedilla y Mesonero Romanos. Pero al margen de la lite
ratura, el café es tema de actualidad siempre. Ahora porque su
bió de precio, antes porque hizo subir la presión política. El ba
rómetro de la opinión pública fue desde hace mucho lo que se 
dijo y se escribió en el café, y es natural que este café —más que 
esta subida— haya preocupado a los que han hecho de ¡a polí
tica profesión y dedicación pública y -privada. 

El café, desde el punto de vista sindical, está encuadrado en 
el Sindicato de la Alimentación. E4 Grupo de Café y Torrefacta-
dos tiene a su cargo las empresas, las fábricas, los tostaderos y 
los hombres que trabajan en este oloroso y aromático mundo. En 
cierto sentido, la historia del café es un poco la historia de la hu
manidad; la historia del mundo. 

El café está relacionado con la gran lacra antigua que fue la 
esclavitud. Los esclavos trabajan en las enormes plantaciones del 
trópico. Cuba y Africa, han presenciado el paso de muchas ge
neraciones de negros lastrados con la gran cruz del sufrimiento. 
Este sufrimiento en las mesas católicas del mundo no contaba 
apenas. ¿Para qué? Era mejor olvidar, inhibirse, no pensar y se
guir tomando café taza tras taza como reza el slogan de cualquier 
marca publicitaria. 

Bien. Superada la etapa negra del sufrimiento en los cafetales, 
ya está el caso en las mesas de Europa. El café coincide con el 
descubrimiento, del gas para iluminación de las calles y de las 
plazas públicas. Ya tenemos luz de gas y café; ya tenemos sitio, 
establecimiento, salón. Tertulia: café público. 

Londres, París, Viena, se llenan de este tipo de establecimien
tos donde se lee, se discute y se comenta todo. Los gobiernos a 
veces quieren poner coto a este incesante cotilleo y mandan ce
rrar algunos de los más significados. Inútil maniobra. El café se 
abre poco después. El café es la voz de la calle, ta voz de la opi
nión pública, la que triunfa siempre. 

Aparte la sugerencia política hay todo un mundo literario en 
torno y alrededor del café. El café, es pasatiempo, pretexto de 
conversación, puente para tertulias eruditas; sutil hilo para iniciar 
cualquier tema político, artístico o simplemente amoroso; delicado 
arco para la conversación. No tiene la elegancia del té, ni la vul
garidad del chocolate. Es más sutil, más limpio, más propicio a la 
charla, a la intimidad, a la amistad, a la cordialidad. 

—¿Le Invito a tomar un café? 
—Y ese café puede ser el pretexto de todo: arte, amor, política, 

literatura, recomendación, negocio. Puede ser todo o nada: pasa 
tiempo, conversación, intrascendencia. Pero es necesario que ha
ya café, -caro o barato— pero que no falte en ninguna casa, en 
ningún hogar, en ningún establecimiento. El café es casi y sin 
casi: media vida, y para el español, vida entera. 

Francisco GOMEZ TRAVECEDO 
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CORTES: Elogios a l a Po l i c ía y a l Gobierno 
en la Comisión de Asuntos Exteriores 
• HOY, A IAS DIEZ DE IA MAÑANA, PLENO DE LA CAMARA 

M A D R I D , 29.— ( C I F R A ) . — Di
versas peticiones, que abarcan des
de la presencia en las Cortes del 
¡ministro de Asuntos Exteriores pa
ra informar sobre los temas de su 
Departamento, a la liberación de 

• Rudolf Hess, fueron hechas esta 
tarde por diferentes procuradores, 
en la última parte de la sesión ce
lebrada por la Comisión de Asuntos 
Extenores de la Cámara. 

Después de que la Comisión apro
bara varios convenios intemaciona-
ies, el presidente, Jesús Fueyo, 
abrió un turno de ruegos y pre
guntas en el que, primeramente, el 
procurador Julio de Miguel expresó 
su sentimiento por el accidente de 
Tenerife y su satisfacción por el 
restablecimiento de relaciones di
plomáticas con Méjico. 

E l señor Fernández Palacios fe
licitó a la Policía española por el 
éxito conseguido con la detención 
de los presuntos asesinos de los la-
boralistas de la calle Atocha, en 
Madrid. Dijo también que admi
raba la profesionalización de este 
Cuerpo, que debe perfeccionarse 
—añadió— caiga quien caiga. Asi
mismo, felicitó al Gobierno por la 
concesión de amnistía y pidió que 
la organización «Amnesty Interna
tional» solicite la liberación de Ru
dolf Hess, el prisionero de Span-
dau. Protestó por el amparo que el 
Gobierno de Argelia dispensa a 
Cubillo, «cuyas ofensas a nuestro 
país —dijo—se hacen ya intolera
bles». Finalmente, felicitó a los 
Reyes por los éxitos conseguidos ^ 
en sus viajes por el extranjero. 

E l señor Muñoa Carresón felici
tó al Gobierno por la ruptura de 
relaciones con Guinea Ecuatorial 
y expresó su preocupación por la 
situación que se está creando en 
Canarias. 

E l señor Mateu de Ros, por su 
parte, dijo: «En eí transcurso de 
la desaparecida dictadura, hemos 
visto con agrado la presencia de 
los ministros de los distintos De
partamentos informando directa
mente a las Cortes. E n esta fla
mante democracia, pido que el mi
nistro de Asuntos Exteriores nos 
informe sobre las negociaciones en 
tomo al Concordato con la Santa 
Sede, entre otros temas». L a sesión 
duró cuarenta minutos. 

H O Y , P L E N O 
M A D R I D , 29.— ( C I F R A ) . — L a 

comprobación, mediante el sistema 
electrónico, del «quorum» de cons
titución, figura en el primer pun
to del orden del día del pleno de 
mañana, a partir de las diez horas, 
celebrarán las Cortes Españolas. 

E l único Proyecto de Ley que 
será sometido a debate y aproba
ción poi los procuradores es el re
ferido a la regulación del derecho 
de Asociación Sindical, que será 
defendido por el ministro de Rela
ciones Sindicales, Enrique de la 
Mata, 

Según establece el artículo 52 del 
Reglamento de las Cortes, para la 
constitución del pleno será necesa
ria la presencia en el hemiciclo de 
la mitad más uno de los procura
dores. Ello equivale a que en la 
sala habrán de estar presentes dos

cientos sesenta y dos procuradores, 
ya que la Cámara está integrada 
actualmente por un total de qui
nientos veintidós miembros. 

A esta cifra habrá que sumar m 
los tres nuevos procuradores que M 
mañana jurarán su cargo, una vez 
verificado el «quorum» por el sis
tema electrónico. Se trata de los 
rectores de las Universidades de 
Valladolid, Alfonso Candan Parias, 
y de Sevilla, Francisco González 
García, y del presidente del Con
sejo Superior de Investigaciones 
Científicas, Justiniano Casas Pe-
láez. 

Se leerán los textos de veintidós 
Reales Decretos-Leyes, de los que 
igualmente se dará cuenta al ple
no. 

Se iniciará entonces el debate en 
torno al Proyecto de Ley Regula
dora del Derecho de Asociación 
Sindical, con la lectura, en primer 
lugar, de las enmiendas que obtu
vieron en la Comisión de Leyes 
Fundamentales y Presidencia del 
Gobierno los diez votos mínimos 
para poder ser defendidas en el 
pleno. 

Aunque habían sido catorce las 
enmiendas que habían obtenido es
te derecho, siete de ellas, por el 
momento, han sido retiradas, en 
cuanto que no serán defendidas 
por sus autores. Hasta ahora no 
han hecho expresa renuncia los 
procuradores señores Alcaina Ca
ballero, Sancho Rof, Lapiedra de * 
Federico, Fugardo Sanz y dos de 
la señorita Mónica Plaza. 

l a mecánica de las eleccione 

HOY QUEDARA COWSTITÜIDO E L 
N U E V O G O B I E R N O F R A N C E S 

GISCARD RECIBIO A CHIRAC EN E l ELISEO 

de 
no 

PARIS, 29. — (EFE) . — E l nue
vo Gobierno francés estará cons
tituido mañana, miércoles, por la 
tarde, anunció Raymond Barre es
ta mañana, en una rueda de Pren
sa improvisada, tras entrevistarse 
con Valery Giscard d'Estaing. 

Este nuevo gobierno constará 
"—precisó—, de 15 ministros, in
cluido el primer ministro, que ten
drá también la cartera de Eco
nomía y Finanzas. 

Se trata, dijo Barre, de un "go
bierno de acción", que en primer 
lugar proseguirá la obra de resta
blecimiento económico y financie
ro. 

Refiriéndose a comentarios 
la Prensa, señaló Barre que 
formará un gobierno "de técnicos , 
sino de hombres escogidos en fun
ción de su capacidad y decididos 
a conducir la acción que es nece
saria para que los franceses no 
escojan la opción peligrosa de que 
el presidente de la República ha
bló ayer por la noche" (o sea op
ten por la oposición de izquierda). 

E l próximo Consejo de Minis
tros, con el nuevo gobierno, "se 
reunirá el jueves próximo. Mañana, 
miércoles, a las 17, Barre, presen
tará al presidente de la República 
"las propuestas para el nombra
miento de ministros". 

E l anterior gobierno comprendía 
18 ministros y varios secretarios 
de Estado. Los nuevos secretarlos 
de estado serán nombrados "más 
tarde", precisó Barre. 

REORGANIZACION DEL GO
BIERNO 

PARIS, 29. — (EFE-REUTER).— 
E l presidente Valery Giscard d'Es
taing, en busca de una fórmula 
para evitar que la oposición llegue 
al poder en Francia, se propone 
eliminar de la actual escena políti
ca a varias relevantes figuras. 

Después de aceptar el lunes la 
dimisión del presidente Raymond 
Barre, el presidente le ha pedido 
de nuevo la formación de un nue
vo gobierno, en una maniobra pre
cisamente planeada para llevar a 
la Administración francesa a una 
profunda reorganización. 

Barre ha anunciado que manten
drá su doble función de primer 
ministro y de ministro de Finan
zas, pero no ha, dejado entrever 
cuál será la composición del nue

vo Gabinete de quince miembros. 
Se cree que "los tres grandes" 

políticos del Gobierno saliente 
•—Michel Pohiatowski, independien
te, Hean Lecanuet, centrista y Oli-
vier Guichard, gaullista— perde
rán sus influyentes carteras. Po-
niatowski, ministro del Interior, y 
Lecanuet, ministro de Estado para 
Planificación se han visto envuel
tos en repetidas controversias a 
causa de sus feroces ataques con
tra el jefe gaullista Jacques Chi
rac, ex-primer ministro de Gis
card. 

E l presidente ha recibido hoy 
en el Palacio del Elíseo a Chi
rac, su primer entrevista desde 
noviembre pasado. La reunión ha 
levantado muchas especulaciones, 
pero nadie cree que existan ni las 
más leves perspectivas de que Gis
card vaya a ofrecerle su regreso 
al Gobierno ni que el jefe gaullis
ta aceptara, en su caso, tal oferta. 

A su salida del palacio presiden-
cial Jacques Chirac, elegido la se
mana pasada como él primer al
calde de París de los tiempos mo
dernos, no ha querido hacer de
claraciones. 

La posible defenestración de 
Poniatowski y de Lecanuet, ambos 
fervientes giscardianos, parece se
ñalar que Chirac ha conseguido el 
favor de la derecha francesa y que 
lo que pretende Giscard d'Estaing 
con sus maniobras es aplacar al 
decidido jefe gaullista. 

ENTREVISTA CHIRAC-GIS-
CARD 

PARIS, 30. — (Por Julián Diez, 
de E F E ) . 

E l nuevo alcalde de París, el 
dirigente gaullista Jacques Chirac, 
conversó este mediodía durante 
una hora con el presidente de la 
República en el Palacio del Elíseo, 
en audiencia que había despertado 
la máxima expectación desde su 
anuncio. 

Los temas inicialmente previstos 
para ser abordados en este en
cuentro eran —a juicio de los me
dios periodísticos— las diversas di
ferencias que mantienen el ñeo-
gaullismo de Jacques Chirac y el 
partido de los republicanos inde
pendientes del presidente Giscard, 
a saber: Una eventual reforma de 
la ley electoral introduciendo el 
sistema proporcional frente al ma-

yoritario —deseada por los "gis
cardianos"— y la discutida elec
ción de un parlamento europeo 
por sufragio universal, que divide 
a los dos principales partidos de 
la coalición gubernamental. 

Pero ambas cuestiones han podi
do quedar relegadas hoy a un 
segundo plano en la entrevista 
Giscard-Chirac, cuando lo que se 
plantea en las altas esferas del 
poder en Francia es el anunciado' 
relevo ministerial. 

Y ésta puede haber sido, a jui
cio de los observadores, la prin
cipal materia de conversación en
tre los dos principales líderes de 
la derecha francesa, a los que el 
protocolo reunió esta tarde en un 
encuentro visiblemente más políti
co que protocolario. 

Probablemente, Chirac haya re
cibido de Giscard d'Estaing la se
guridad de que el cambio de car
teras no concentrará un equipo 
demasiado "técnico", contra las 
palabras de Giscard anoche y se
gún las propias declaraciones del 
primer ministro, Raymond Barre, 
esta mañana. 

Por encima de una serie de di
ferencias entre Giscard y Chirac 
—casi personales desde que Jac
ques Chirac dimitiera el pasado 
verano de su cargo de primer mi
nistro— la coalición gubernamen
tal está abocada a plantearse la 
necesaria "unidad de acción" ante 
la "escalada" de la Izquierda, evi
denciada en las pasadas elecciones 
municipales, que puede alterar el 
panorama político de Francia si 
este triunfo se repite en las legis
lativas de 1978. Pero las Iniciativas 
de uno y otro no han dejado por 
eso de mostrarse más enconadas 
cada vez más del uno contra el 
otro. 

' E l "duelo" entre "chiraquianos" 
y "giscardianos" ha de amainar 
finalmente en las buenas palabras 
y en el necesario acuerdo: unos y 
otros están obligados a conservar 
l a unidad frente a la izquierda, 
por más que ambos quieran jugar 
sus bazas también frente a su 
propio "partenaire". 

Facilite el adelantamiento de 
los que circulen más rápido que 
usted, manteniendo escrupulo
samente su derecha. 

Entérese del día que son 
las elecciones. Vendrá en un 
real decreto que encontrará 
en cualquier diario (no impor
ta ideología) en la primera 
quincena de abril. Prepárense 
mentalmente desde entonces 
para cumplir con el demo
crático rito de votar y no se 
deje avasallar por la bara
búnda de la propaganda que 
se le viene encima. Usted, 
tranquilo. 

Ocho días después del de
creto comprobará cómo una 
nube de altos cargos de la ad
ministración dimiten para po
der presentarse a las elec
ciones. Entre ellos no se en
contrará n i el presidente del 
Gobierno n i el de las actua
les Cortes, porque l a ley elec
toral no les prohibe seguir en 
sus responsabilidades y ser 
candidatos. 

Después podrá ver en las 
semanas siguientes la procla
mación de los candidatos que 
aspiran a ocupar un escaño 
en el Congreso de los Diputa
dos o en el Senado. Por esas 
fechas conocerá también la 
constitución de las juntas 
electorales que han de super
visar los escrutinios; asegúre
se de que entre sus compo
nentes no hay autoridades, 
funcionarios del Movimien
to ni caciques de su localidad 
porque el recuento podría ser 
fulero. Se supone que a es
tas alturas todos los parti
dos políticos ya son legales y 
si usted pertenece a uno que 
ha presentado ios papeles y se 
los han hechaaado no se preo
cupe porque sus candidatos se 
presentarán bajo l a elástica 
etiqueta de "independien
te" como si aquí no hubie
ra pasado nada. Los electo
res en el ajo ya sabrán a qué 
atenerse. 

Veintidós días antes de la 
fecha señalada comenzará 
oficialmente la campaña 
electoral de todos los parti
dos. E n realidad ya ha empe
zado hace tiempo como us
ted habrá observado, pero 
entonces se notará mucho 
más. Es inútil, no podrá es
caparse del bombardeo pro
pagandístico; tenga resigna
ción y aparte la paja de lo 
sustancioso hasta llegar a 
una conclusión. Recuerde que 
tiene tres semanas para de
cidirse. Estudie si le viene en 
gana los programas de los 
partidos (ojo, no quiere de
cir que los que ganen vayan 
a cumplir sus promesas, no 
sea iluso), la inteligencia y 
presentabilidad de los can
didatos (recuerde lo que le 
decían en la infancia sobre 
la belleza física y le moral) 
y analice si son capaces de 
resolver los problemas del 
país, de su región, de su lo
calidad o de su clase social 
(los suyos personales, nada, 
pierda toda esperanza). A 
medida que transcurran es
tos días verá con toda pro
babilidad cómo los políticos 
se denuestan, se hacen acu 
saciones ideológicas, lo que es 
peor, se dedican insultos per
sonales. Tenga calma, que 
después de ocho lustros des
ilustrados en estos meneste
res hay que ser generosos con 
la clase política. S i acaso, to
me nota de los que más le 
disgusten y no les dé su voto 
para que aprendan. Un con
suelo es que a algunos parti
dos y prohombres se les irá 
acabando el fuelle poco a po
co, es decir, las dineros para 
financiarse la campaña. De
be saber usted que de su bol
sillo ha salido buena parte de 
los recursos que han pagado 
la murga que soporta todos 
ios días. No se exaspere por
que todos los ciudadanos es
t án en el mismo caso. Hacien
da le seguirá cobrando los 
impuestos para poder pagar 
a cada partido una cantidad 
por cada voto recibido y otra 
por los escaños conseguidos 
en las Cortes. 

L a víspera de las elecciones 
cesará toda propaganda. Se 
supone que es un descanso 

para los candidatos y para los 
electores que deben reflexio
nar el voto. No se deje ame
drentar por esa solemnidad 
y haga vida normal, tome sus 
chatos, continúe hablando 
con sus amigos, haga su vida 
habitual y duerma tranquilo. 

E l gran día de la elección 
levántese con la conciencia 
de que va a vivir una jornada 
histórica, y que ni Colón su
po el 12 de octubre de qué 
iban aquellas islitas, ni los 
portugueses el 25 de abril su
pieron hasta bien entrado el 
día de que había revolución. 
Pero aquí es otra cosa, us
ted y 20 millones de españo
les (habitantes del Estado 
español, si lo prefieren) van 
a elegir, si las cosas no se 
tuercen, democrática y l i 
bremente a sus representan
tes en las Cortes por sufragio 
universal, directo y secreto. 
Muy pocos viejos del lugar lo 
recuerdan. L a democracia 
orgánica sólo es un recuerdo 
que le ayudará a sentirse 
mejor. Y si usted es del bun
ker, pues no acuda al cole
gio electoral y así no pasa
rá un mal trago. 

SIN TACHADURAS 
De modo que si usted es 

español, tiene más de vein
t iún años y está en el censo 
vaya a votarj no se deje lle
var por la pereza ni por el 
buen tiempo .La tarea con
siste en elegir 350 diputados y 
207 senadores. 

Cuando compruebe; la sec
ción en ía que debe depositar 
el sufragio, tenga presente 
que debe votar por una lista 
completa de diputados y por 
tres senadores. Enciérrese en 
la cabina que encontrará por 
allí para que nadie vea qué 
papeleta escoge. El i ja la lis-

' t a de diputados que más le 
vaya; no puede techar nom
bres ni poner otros. S i en 
ella hay algún nombre que 
le caiga gordo haga, de tripas 
corazón, todo sea por su par
tido favorito. Meta la lista 
en un sobre-y a .continuación 
proceda a elegir en la pape
leta de senadores. Será dis
tinta de la de diputados en 
su apariencia y encontrará 
todos los candidatos dé su 
provincia con un circulito a 
su lado. Ponga una equis en 
los tres de su preferencia, 
sean o no del mismo partido 
y no se preocupe de que cada 
provincia elija cuatro sena
dores por el sistema mayori-
tario o el cómputo de dipu
tados se efectúe por el sis
tema proporcional variante 
D'Hondt. Eso sólo contribui
ría a enfollonarle, déjelo a 
las computadoras. 

Con los dos sobres en la ma
no (¡momento crucial en la 
práctica de la democracia!) 
encamínese a las urnas y de
posítelos cada uno en la su
ya, sin equivocarse, después 
de haberse identificado con 
carnet de identidad ante el 
presidente de la mesa. De es
te t rámi te burocrático no se 
salvó ni el presidente Suái-ez 
en el referéndum, y eso que 
no había sido una consulta 
electoral con todas las de la 
ley. Y jhala!, ya ha votado. 
De los resultados se entera
r á por l a prensa al día s i 
guiente, aunque podrá seguir 
las incidencias seguramente 
esa noche por televisión. Una 
vez terminada la jornada 
cada mesa contará sus votos 
a mano y enviará los resul
tados a l a Junta electoral del 
partido Judicial que le co
rresponda, que a su vez los 
remit i rá a l a Junta Provin
cial para terminar el recorri
do en la Junta Central, que 
ya empleará procedimien
tos electrónicos. 

S i de l a lista de diputados 
que usted ha votado sale un 
buen puñado elegido, ¡en
horabuena!, en caso contra
rio ,paciencia y a esperar a 
la próxima, o cambie de par
tido. E n cualquier caso, no 
desespere, así es la democra
cia. 

(De "Cambio 16") 
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ITROÉN INFORMA 
Una suspensión 
única y exclusiva 

de Citroen. 

L a s u s p e n s i ó n h i d r o n e u m á t i c a 
concebida y desarrollada por C i 
troen en exclusiva desde hace m á s 
de veinte a ñ o s , es uno de los inven
tos aún no superados de la indus
tria del au tomóv i l . 

Es te s i s tema basado en el gas, 
el n i t r ó g e n o , como elemento e l á s 
tico de la s u s p e n s i ó n , c o n un cir
cuito h idrául ico lleno de aceite 
mineral, como elemento interme
diario, presenta toda una serie de 
ventajas demostrables y demos
tradas por las pe l í cu las realizadas' 
ante Notario y que hemos visto en 
T V como "Tres Ruedas", "Reven
t ó n " y " L a Prueba del Puro" que 
s e emite actualmente. E s t a supe
rioridad manifiesta frente a las sus
pensiones c l á s i c a s con resortes 
metá l icos , muelles, amortiguadores, 
ballestas, etc., s e hace m á s palpa
ble en todo lo referente al confort 
y a fa comodidad. A ello hay que 
unir una d u r a c i ó n p r á c t i c a m e n t e 
¡ l imitada, la c o r r e c c i ó n a u t o m á t i 
c a de la altura sobre el suelo (o ma
nual, si s e precisa), la imposibi
lidad de variar su eficacia y, tam
bién , gracias a es ta s u s p e n s i ó n , 
el constante comportamiento de 
s u s cualidades a lo largo de su tra
yectoria, con todo lo que ello pue
de aportar al extenso c a p í t u l o de 
ia seguridad. 

M á s de un mil lón de a u t o m ó v i 
les "Tiburón", los Ci troén S M Ma-
serati y C X Palas han mostrado a\ 
mundo los beneficios y cualidades 

P o r q u é e l 
~ itroén GS 

el suelo. 
Actualmente se está emitiendo en TVE una película sobre el GS, 
en la que se demuestra cómo éste coche puede rodar sobre una ca
rretera de adoquines, en evidente mal estado, mientras su ocu
pante lee el periódico y fuma como si fuera en una balsa de aceité. 
Esta filmación que, para no ponernos demasiado serios, hemos 
llamado la prueba del puro, es una confirmación del confort del GS 
y este artículo intentará explicar el por qué. 

: í : ' : í x - : ' : : : • • > : ' : í ; í x : : 
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de la s u s p e n s i ó n h i d r o n e u m á t i c a . 
L a m i s m a que hoy puede encon
trar por un precio m á s asequible 
en toda la gama del Citroen G S . 

Una suspensión 
que proporciona 

un confort 
desconocido 

en coches 
de su categoría. 

Que duda cabe que el confort 
e s derivado de la s u s p e n s i ó n de 
cada a u t o m ó v i l . A mejor suspen
s i ó n mayor confort. E n la suspen
s i ó n h i d r o n e u m á t i c a la p r e s i ó n a 
que se somete el gas es tan suave 
que es determinante a la hora de 
generar coñíort . L a elasticidad así 
conseguida permite que sean las 

ruedas las que absorban las agre
s iones del terreno, s in interferirel 
comportamiento de la carrocer ía . 

L o s pies en el suelo, la carroce
ría en el aire. 
Esto e s confort y seguridad. 
Esto es lo que caracteriza a los gran
des a u t o m ó v i l e s . 

Una suspensión 
prácticamente 

ilimitada 
y sin problemas. 

L a duración y la e c o n o m í a de man
tenimiento son otras de las venta
jas del s i s tema h i d r o n e u m á t i c o . 
E n otros coches es inevitable el 
tener que cambiar amortiguadores, 
muelles, etc., cada equis k i lóme
tros, con incidencia directa en el 
aumento de costos de entreteni

miento. Pero hay m á s . E n los siste
mas c l á s i c o s al hundirse el coche 
con la carga, se afectan en mayor 
medida las cotas g e o m é t r i c a s de 
ruedas y d i r e c c i ó n , cotas que al 
ser modificadas afectan notoria
mente a la seguridad activa del auto-
móvi l . Y es es ta seguridad l a que 
se paga a mayor precio. 

Una suspensión 
que mantiene 

automáticamente 
la altura constante. 

Este tema es tan vital en la segu
ridad y confort de un automóvil que 
merece explicarlo detenidamente. 
E n nuestra próxima pe l í cu la de
mostraremos la capacidad del C i 
troen G S para solucionar estos pro-

GAS 
UQUPO 

blemas derivados de no mantener 
la altura Constante e independien
te de la carga. 

Porque cuando un coche cede 
bajo su carga: 
• Pierde altura, con el correspon
diente peligro de golpes y roturas 
en los bajos. 
• Pierde su aerodinamismo con lo 
que varía su propia estabilidad. 
• Pierde todos los reglajes de la 
g e o m e t r í a de s u s ejes. 
• Pierde la correcta p o s i c i ó n de fa
ros. 
• Pierde la correcta p o s i c i ó n de su 
.centro de gravedad. 
• Pierde adherencia en las curvas. 
• G a s t a m á s n e u m á t i c o s como con
secuenc ia de un apoyo deficiente. 

E n el Ci troén G S . á l ser gas y 
aceite los elementos bases de la 

" s u s p e n s i ó n en cada una de las rue
das independientes,' a u t o m á t i c a 
mente se corrige —con s ó l o una 
fuente de pres ión hidraúlica,— su 
d i s tr ibuc ión para mantener en to
do momento y en cualquier situa
c i ó n la altura constante sobre el 
suelo. Desde el interior del coche 
con una senci l la palanca se pue
den establecer tres alturas distin
tas, para circular normalmente, pa
ra pasar por terrenos con baches 
muy profundos y la última para ayu
dar en los cambios de rueda, lo 
que es una ventaja m á s de este sis
tema. 

Pase lo que pase fuera, este co
che es una balsa de aceite. Nues
tra f i lmac ión se realizó ante el no-

Mario Philippe Herbin. 

i l l i p 

Usted puede ver esta pe l í cu la durante los meses de Abril y Mayo en los d ía s y horas que s e especifican a c o n t i n u a c i ó n . (TVE. Primera Cadena). 

A B R I L MAYO 
Día 2 a las 22'30 horas. 
Día 3 a las 21'00 horas. 
D í a 4 a l a s 2 r 3 0 horas. 

Día 15 a las 23'00 horas. 
Día 16 a las 21'30 horas. 
D í a 1 7 a l a s 2 1 ' 0 0 horas. 

Día 24 a las 21'00 horas. 
Día 25 a l a s 22'00 horas. 
D í a 3 0 a l a s 2 1 ' 0 0 horas. 

D i a l a las 21'00 horas. 
Día 2 a las 21'30 horas. 
D i a S a l a s 22'00 horas. 
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C O T I Z A C I O N E S D E BOLSA 
F A C I L I T A D A S POR E L v 
BANCO DE BILBAO 

BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 
Nominal ACCIONES Ultima 

Cotización 
Cotización 

del día 
Ultima 

Cotización 
Cotización 

del día 
Ultima 

Cotización 

rTiii i í i i iiiiii i i w n 
600 Bilbao . „ 
500 Central 
250 Banesuj .................. 
500 Exterior , 
500 Fomento 
500 Giupuzcoano 
500 Hispano .................. 
600 Ibérico „ 

1.000 L de Cataluña 
150 López Quesada , 

1.000 Mercantil 
500 Popular 
250 Santander 

1.000 Urquijo 
500 Vizcaya 
500 Bankunión .............. 
500 Seguros Aurora ...... 
500 Unión y Fénix, Seg. 
500 Herrero 

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste ..... . . . . . . . . . . . 
1.000 Bankisur 

500 Cartimbao s„ 
500 Cartisa 
250 Fibansa 
500 Figranvisa ............... 

1.000 Finsa 
500 Grai. Inversiones 
500 Popularinsa 

E L E C T R I C I D A D . G A S 

500 Electra de Viesgo ... 
. 500 Reunidas Zaragoza „ 
5.000 Fecsa (G) , 
1.000 Fecsa <P) 
1.000 Fenosa 

500 Hid. Cantábrico , 
500 Hid. Cataluña 
500 Hidrola 
500 tberduero . . . . . . . . . . . . . . 
500 Sevillana 
500 _ ü Eléctrica „ 

SOü Altos Hornos ,..„ 
600 Duro-Felguera ........ 

1.000 Echevarría 
1.000 Fasa-Renault 

600 Santa Bárbara ......... 
500 Mat y Construc. 
500 Santa Ana 
150 Ponferrada 
600 Motor Ibérica . „ 
500 Nueva M Quijano ... 
600 Olarra 

1.000 Seat 

500 Metro * 
500 Naviera Aznar .....,„ 
500 Transmediterránea „ 

500 Croa .1, „ 
500 E. e L Aragonesas « 
600 Cepsa 
500 Firestorie Híspanla 
500 Papelera Española ... 
600 Papelera de Le iza ... 
600 Papeleras Reunidas . 
600 Petrolíber 
500 Sniace . . . 
500 U E Río Tinto 

1.0(10 í Rpcinprt Onañoia 
I N M O B I L I A R I A S Y A U X I L I A R E S 
D E L A C O N S T R U C C I O N 

oOt ASiaho ...„ 
500 Cementos Lemona ., 

1.000 Cristalería £soañola 
500 Dragados 
600 l Colonial ............... 
500 1. Metropolitana , 
600 ürbis 
500 Valderribas „ 
500 Vallehermoso ., 

m 
500 
500 
500 

600 
500 
60(J 
500 

l.OOt 
600 
500 

1.000 
1.000 

SOÜ 
1.000 

Campsa 
Tabacalera 
Telefónica 

Corp 'íaneobao 
'E l Aguila" 
Ebro 
Finanzauto 
Finanz v Servicios 
Galerías Preciados 
Gral Azucarera .... 
Koipe ., 
Savín 
Tabacos Filipinas .. 
Rumasina 

Planlnver ! 
Planinver ? 

l»JdTH^ai.bl^JHlt.-Tti:i|;MM« 

NOTA: 
, O. = dinero. P. s papel. 

Ex = sx dvdo ' ex dcho. 

533 
532 
330 
470 
441 

326 
385 

353 

370 
555 
400 
404 
210 

-418 
821 
526 
217 
565 

112 
235 
144 

iG:7 • 
217 

90 
74 
90 
89,75 
97 
98 
84 

101,25 
116 
102 
98,30 

81,50 
86,50 

93 

68 
79 

114 

110 
231 

104,50 
86 

307 

96 
152 
121 
200 
68 

160,50 

435 
462 

146 
136 
1S2 
168 

229 
176 
117 

102 
106 
390 
209 
194 
237 
127 

118 

74,97 
- 69,01 

518 
522 
324 
475 
445 

320 
374 

353 

361 
548 

392 
210 

112 

216 

89 
74 

89 

97 
83 

101 
112 
100,75 
98,50 

87 

93 

19 

228 

104,50 

95 
146 
116,50 

66,50 

425 
457 

145 
134 

172 

231 
177 
114,50 

105 
390 
208 
194 

117 

74,78 
88,86 

540 
530 
330 
468 
450 

329 

300 
354 

363 
541 
404 
398 
210 

528 

114 

169 
220 

78 
91 
88,50 

83.50 
101,50 
116,50 
101 

84 
85 

70 
81 

205 

100 

104 
84 

308 

I4S 
118 

67 
160 

126 

460 
136 

231 

116 

103 

208 
196 

116 

440 

74,97 
69,01 

530 
520 
325 
475 
440 

325 

297 
353 

363 
540 
404 
395 
210 

520 

168 
220 

90 

83,50 
100,50 
113,50 
100 
98,50 

82 

70 
81 

203 

100 

102,50 
82,50 

301 

147 
115 

67 
161 

125 

438 
127 

d. 234 

115 

102 

207 
194 

435 

74,78 
68,86 

530 
530 
332 

440 
328 
387 
300 
356 

368 
547 
406 
400 
209 

1.155 

112 

114 

89 
76 

100 
116,50 
101,50 
98 

83 

91 

235 

58 

85 
308 
190 
99 

150 
122 

161 

180 

465 

225 
184 
116 

102 

395 
211 
194 

123 
205 
202 

74,97 
69,01 

Cotización 
del día 

530 
522 
322,50 

440 
324 
382 

356 

545 
406 
395 
207 

1.150 

112 

114 

88,50 
74 

92 

100 
113 
101 

81 

63 

91 

230 

60 

84 
299 

96 
150 
116 

63 
163 

187 

459 

228 
175 
116 

102 

211 
194 

201 
202 

74,78 
68,86 

Cambios del dia, CBoisa y moneda Extr.) desde las 15h.(tres tarde) 
llamando al te léfono n - a i a i 4 B 

SERVICIO T O 

L A B O L S A E N M A D R I D 

B A R C E L O N A Y B I L B A O 

M A D R I D , 29. — ( C J F R A ) . — 
Da comienzo la semana, hoy, 
martes, en el mercado madrileño 
de valores, con una sesión, fran
camente inclinada a k baja. Estas 
bajas afectaron a todos los sec
tores, con excepción del grupo de 
bancos industriales, que mejoró 
ep pequeña proporción. Los des
censos más acusados fueron para 
bancos comerciales, eléctricas, 
monopolios, y químicas y textiles, 
lo que supuso un nuevo marcado 
desmerecimiento en su índice ge
neral. 

De un total de 187 clases de 
valores contratados en renta va
riable, 31 suben, 85 bajan y 71 
no varían. 

. Indice general de la sesión; 
93,59 contra 94,83. 

—-oOo-
B-A R C E L O N A , 29. — ( C I 

F R A ) . — L a semana se inicia, 
en la Bolsa de Barcelona, con 
una sesión de orientación vende
dora en la línea de jornadas pre^ 
cedentes, con debilidad de fondo, 
el mercado ha discurrido por fa
ses de contratación algo más ani
madas, siempre con predominio 
de la oferta ante el dinero orien
tado de foi-ma selectiva. 

A l cierre no se apreciaban sín
tomas de cambio. 

E n total se han contratado 127 
clases de acciones de las que 18 
suben, 54 bajan y 55 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado 
pierde 0,65 y se sitúa a 93,14, 

— oOo — 

B I L B A O , 29. — ( C I F R A ) . —' 
L a Bolsa no ha modificado la si
tuación de inestabilidad que últi
mamente venía acusando, lejos de 
lo cual ha insistido la oferta, ori
ginando una nueva caída de la» 
cotizaciones y un desánimo de la 
demanda, al reducirse el número 
de órdenes compradoras. 

Existe plena identificación en el 
comportamiento de los distintos 
corros, sin que se exceptúe sector 
alguno de esta inclinación, que 
en contados casos se contradice, 
pues el dominio del papel se ha 
hecho notar a lo largo de ia jor
nada, afectando incluso a los ban
cos que han celebrado juntas, que 
en general se han desarrollado a 
entera satisfacción. 

Queda la Bolsa con dominio d© 
la oferta. 

Indice genéral, 93,14 — 2,28. 
Suben 10, bajan 40 y repiten 36. 

BOLSA DE DIVISAS 

Dólar Ü.S.A. .... . . . . . . . . . . . . 
Marco alemán 
Franco francés , 
Libra esterlina 
Lira italiana 
Dólar Canadá ... . . . . . . . . . . . 
Franco suizo 
Franco belga comercial , 
Franco belga financiero', 
Florín ..v.... ; 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés . . . . . . . . . . . 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses 
Yens -

Comprador 

68,553 
28,698 
13,775 

117,712 
7,720 

65,156 
26,952 

187,017 
186,538 
27,487 
16,299 
11.708 
13,081 
18,033. 

403.585 
177,002 
24,785 

Vendedor 

68,753 
28.842 
13,829 

118,330 
7,751 

65,415 
27,084 

188,075 
188,106 
27,622 
16,385 
11,762 
13,144 
18,133 

407,159 
178,440 
24,903 

BOSCH 

U n a s 

n u e v a s 

a s t a n 

m e n o s . 

BOSCH 
C h i s p a 
infatigable 

EDELMIRO 
RODRIGUEZ, 
S . L . 
Mallorca, 20-22 
Tel. 21 48 20 
Lugo 

El Progreso, en La Corona 
se vende desde las diez de la mañana, en el 
kiosco Vda. He Senén Rocha, en Juana de Vega 
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Premio Francisco Javier Ramos Díaz 
Acaba de ser convocado el pre

mio Francisco Javier Ramos Díaz, 
dotado con doscientas mil pesetas. 

L a temática de los trabajos a pre
sentar, se establece en las bases que 
ha de referirse a cuestiones econó
micas y financieras en empresas 
urbanizadoras, de leasing, en aso
ciaciones y concentraciones de em
presas, o de inversiones cji el ex
tranjero, que han sido materia de 
ios casos propuestos en varias de 
las últimas convocatorias de ingre
so en el Cuerpo de Intendentes de 
Hacienda Pública, y cuya importan-

® El Dr. Ramos Vivero 

regresó de América 
D E S P U E S de haber asistido 

al Congreso Mundial de Otorri
nolaringología que se celebró 
en Buenos Aires y visitar diver
sos países americanos, ha re
gresado ayer a Lugo el Dr. An
drés Ramos Vivero, Jefe del 
Servicio de "Otorrino" en el 
Hospital Provincial. 

cia en la vida económica actual no 
es preciso resaltar. 

Dadas las circunstancias que con
curren en Don Francisco Javier 
Raimos Díaz, Intendente de Ha
cienda, que ha sido profesor de nu
merosas promociones de ingreso a 
dicho cuerpo, catedrático de Con
tabilidad Aplicada, y posteriormen
te miembro del Tribunal a diver
sas convocatorias de ingreso al mis
mo, así como autor de aportacio
nes a los estudios de economía y 
contabilidad empresariales, se jus
tifica ampliamente la nominación 
del premio. 

E l Tribunal encargado de adju
dicarlo estará presidido por el pro
fesor López Moreno, catedrático 
de la Universidad de Madrid. Del 
mismo forman parte también los 
profesores Barrio de Frutos, Cala-
fell Ca&telló, Cubillo Valverde, Mu
ñoz Ramírez, Ramos Díaz y Rivero 
Romero. 

Las bases completas puede soli
citarse por los interesados en las 
Sociedades de Estudios Empresaria
les, SEMSA, Avenida de José An
tonio, ó S ^ - B . — M A D R I D . 

Ante la Semana Santa Incensé 
Estamos ya a las puertas de la 

Semana Santa, y la Ciudad de 
Lugo se dispone a celebrarla con 
su tradicional fervor religioso. 

Vamos a entrar en la Semana 
Mayor, en la que se conmemoran 
los misterios principales de nues
tra sacrosanta Religión: la. Pa
sión de nuestro adorable Reden
tor, su Muerte, su Resurreción 
gloriosa y la Institución del San-
tistmo Sacramento de la Euca
ristía. 

Ante la- proximidad de este 
acontecimiento religioso, las Co
fradías ultiman sus detalles, los 
Hermanos Cofrades preparan sus 
Hábitos' 'penitenciales para las 
Procesiones y los padres y ma
dres de familia se disponen-a ad
quirir las palmas y ramos que 
han de portar gozosamente . sus 
hijos en la magna Procesión del 
próximo Domingo de. Ramos, día 
3 de abril, después , de la Bendi
ción que hará el Reverendísimo 
Prelado sobre las 10,45 de la ma
ñana, en la Catedral Basílica. 

Como introducción a nuestra 

Semana Santa, el llustrisimo se
ñor don José Luis Hernangómez 
Sastre, Delegado Provincial del 
Ministerio de Información y T u 
rismo en Lugo, pronunciará el 
Pregón de la Semana Santa L u -
cense el día primero del próxi
mo abril, viernes, a las ocho de 
la tarde, en el Salón Regio del 
Círculo de las Artes. 

L a noticia de que el llustrisimo 
señor Delegado Proyincial de I n 
formación y Turismo pronunciará 
el Pregón de . nuestra Semana 
Santa, ha sido muy bien acogida 
en nuestra Ciudad, en la que el 
señor Hernangómez Sastre goza 
de generales simpatías y del bien 
merecido aprecio de j o s lucenses. 

Bien podemos afirmar que el 
Pregón del señor Hernangómez 
Sastre, por su sólida formación 
científica, su facilidad de expo
sición y buen decir constituirá 
un magnífico pórtico para la Se
mana Santa de Lugo. 

E l acto del Pregón que será 
público, estará presidido por el 
Excelentísimo señor Obispo, y a 

Delegación de Hacienda 
Aviso a las clases pasivas del Es

tado.— Se pone en conocimiento de 
los perceptores de haberes pasivos 
del Esmdo que el pago de la men
sualidad correspondiente aj mes de 
marzo, .se efectuará, de 11 a 13 ho
ras, los días del mes de abril que a 
continuación se citan: 

Día 1.— Pensiones de jubilación 
y familiares civiles y militares. 

Día 2.— Pensiones de retiro y 
pensiones de guerra. 

Día 4.— Todos lo.s perceptores 
que no hubieran. cobrado los días 
anteriores. 

él están invitadas las Autorida
des y se invita a las Asociacio
nes, Acción Católica, Centros do
centes y a todo el pueblo de L u 
go. 

Celebremos nuestra Semana 
Santa con el respeto y fervor que 
su contenido religioso exige, asis
tamos al Pregón y tomemos par
te activa en las Procesiones y en 
los cultos que se celebrarán en 
nuestra privilegiad£i Catedral B a 
sílica y en los demás- templos de 
la Ciudad. 

nía ñera íspano Ameríc 
Del discurso del Presidente: 

@ "Tengo plena confianza en la 
reacción de la economía española 
y en su futura estaM ma 

• "ES NECESARIO REVISAR LA POLITICA 

DE DIVIDENDOS BANCARIOS" 

El Consejero Director General dijo: 

"Máximo esfuerzo -acaso no 
muy bien comprendido- para 
atender a empresarios y 
particulares en un año dificir 
"ES PRECISO REFORMAR EL SISTEMA DE 
FINANCIACION DEl CREDITO OFICIAL" 

Don Luis de Usera y López 
González dio la bienvenida a los 
reunidos en la Sede Social del 
Hispano y dedicó un saludo cor
dial a los nuevos accionistas. 
Subrayó la tristeza del Consejo 
ante la pérdida de Don Fernando 
María Castiella. Dedicó otro re
cuerdo al vigilante jurado Don 
Policromio Chillón Lucas, muerto 
en el cumplimiento de su obli
gación en defensa del Banco. 
Propuso a la Junta el nombra
miento como nuevos Consejeros, 
Don José Salgado Blanco, Don 
Ranión Serrano Guzmán y Don 
José María Arburúa Aspiúnza. 

Dio la bienvenida a los 2.387 
funcionarios del Banco Mercan
til e Industrial -y de Gijón, agra
deciendo a todo el personal el 
interés que pone en sus tareas. 

EJERCICIO MUY 
SATISFACTORIO 

Adelantado el informe del Ejer
cicio en carta a los accionistas y 
constando su detalle en la Me
moria que a continuación co
mentaría Don Alberto' Oliart, el 
Presidente quiso poner de relieve 
un concepto fundamental: que 
el Ejercicio de 1976, teniendo en 
cuenta sus dificultadeSi puede 
considerarse muy satisfactorio 
puesto que hemos alcanzado 
5.800 millones de beneficio, antes 
de impuestos, lo que supone un 
aumento de^más del 20% sobre 
1975. 

Esta cifra es más significativa 
ya que el Banco ha llevado a ca
bo, en un sólo ejercicio, aunque 
legalmente puede escalonarse en 
varios, el total saneamiento de 
las minusvalías en su cartera ori
ginadas por la evolución de la 
Bolsa. 

OPTIMISMO PLENO Y 
FUNDAMENTADO 

E l Sr. Usera se declaró plena
mente optimista, a pesar de las 
circunstancias. "No es esta una 
declaración simpática, sino un 
juicio basado en el examen frío 
y lógico del problema". E l punto 
de partida es un momento ópti
mo para compra, mejor que el 
observado en otras Bolsas de Eu

ropa. E l proceso político, llevado 
de mano maestra por el Gobier
no, se dirige sin duda a una épo
ca de paz y de estabilidad que 
durará muchos años. Después de 
las elecciones, el nuevo Gobierno 
optará sin duda por una política 
de estabilidad, con algunos sa
crificios, pero sólida y promete
dora. E l Sr. Usera declaró su fe 
firme en la reacción de la econo
mía española cuyas bases sólidas 
fueron puestas en los años ante
riores y manifestó su certeza de 
que la Bolsa y la situación en .ge
neral reflejarán la reacción es
perada cuando tengamos, como 
tendremos, seguridad política, 
paz y trabajo. 

La Junta aplaudió vivamente 
estas palabras del Presidente. 

PROPOSITO DE CONTINUAR 
LAS AMPLIACIONES 

La prudencia y una cautela 
mínima aconsejan demorar este 
año la cuantía y la fecha de la 
ampliación que se hará en la me
dida y en el momento que con
vengan. No hay duda de que se 
debe continuar la política de am
pliación del capital, pero" también 
es necesario revisar la anacrónica 
disposición de 1941 que bloquea 
los dividendos bancarios. Basta 
leer la exposición de motivos de 
aquella disposición'para compren
der que su contenido intenta re
solver problemas que ya no exis
ten en un panorama actual to
talmente distinto al de la España 
de la postguerra. En su momento 
pudo ser conveniente aquella dis
posición. Pero hoy con la erosión 
monetaria, que tanto afecta a los 
accionistas, es doblemente nece
sario y justo remunerar al aho
rro del accionista por medio del 
pago justo y proporcionado de 
los dividendos posibles. Lo cual 
además es' congruente con la po
lítica hacia la que se dirige el 
país. Pues uh sistema de libertad 
implica libertad de empresa, in
versiones y dividendos. Sólo si 
hay dividendos se estimula la in
versión y sólo si hay inversión 
habrá empresas libres y prospe
ridad. 

La ovación de la Junta puso 
punto final a las palabras del 
Sr. Usera. 

INFORME DE DON 
ALBERTO OLIART 

1976 fue para la economía es
pañola, un año parecido a 1975. 
Mejoró algo el crecimiento eco
nómico —1,8% de aumento del 
P. I . B., frente al crecimiento 
0 de 1975— el paro tendió a es
tabilizarse en torno al 5,6% de 
la población activa; persistieron 
las fuertes tensiones inflacionis-
tas y se incrementó algo el défi
cit de la Balanza de Pagos. 

LA BANCA ESPAÑOLA EN 
1976 HA HECHO UN ES

FUERZO ENORME, MAL 
COMPRENDIDO Y NO 

BIEN CONOCIDO 

Per mantener unos niveles de 
inversión que yendo mucho más 
allá de lo que era ortodoxo, en 
la Banca tradicional, ayudará a 
las empresas a mantenerse y a 
superar la crisis, y por tanto a 
luchar contra el paro y la rece
sión. 

No se puede seguir detrayendo 
de la Banca el 13% de sus recur
sos al 4,5% en forma de cédulas 
de inversión, para financiar el 
crédito oficial y otro 12% más 
al 7,60% para financiar el coefi
ciente de inversión, excepto en 
el caso de los créditos a la expor
tación. 

E l Tesoro se ha de ir haciendo 
cargo progresivamente de la fi
nanciación de crédito oficial y, 
mientras, ir aumentando los tipos 
de interés de las Cédulas de In
versión y de los créditos del eoe-
ficiente de inversión. Las subven
ciones indirectas deben conver
tirse en subvenciones directas. 

Sobre la tasa de unos tipos de 
interés reales, se debe incremen
tar la coordinación de la Banca 
entre sí y con las Cajas de Aho
rro, para participar en los obje
tivos que el Gobierno se fije en 
materia de inversión social, vi
vienda, infraestructura, sanea
miento del medio ambiente, des
arrollo regional, etc. 

SEGUIMOS CUMPLIENDO 
LOS OBJETIVOS 

En 1976 hemos dado prioridad 
a una cuidadosa planificación de 

nuesti-a^ actividad, a la política 
comercial, a la mejora- de la 
calidad de nuestros servicios, a 
las reorganización de nuestros 
servicios centrales y regionales 
y a nuestra actividad internacio
nal. 

Hemos llegado a la cifra record 
de recursos totales de 522.759 
millones, con un aumento porcen
tual del 22,6% De esta cifra los 
acreedores llegaron a 410.235 mi
llones. Con un aumento sobre el 
año anterior de 16,1%, los acree
dores en pesetas crecieron al 
15,3% y los acreedores en mone
da extranjera al 38,6%. Estos 
crecimientos dan al B. H. A. tin 
lugar destacado entre la gran 
Banca y son algo superiores a 
los de la Banca nacional. 

ATENCION PRIORITARIA A 
LOS PARTICULARES Y A LA 

PEQUEÑA Y MEDIANA 
EMPRESA 

Las inversiones totales llegaron 
a los 450.484 millones de pesetas, 
con un aumento del 18,6%. Las 
inversiones créditos llegaron a la 
cifra en pesetas de 343.467 millo
nes -.15,88% más que en 1975— 
en moheda extranjera a 30.Í37, 
con un aumento del 73,89% sobre 
1975. E l 70% de nuestra inversión 
en pesetas se ha destinado a la 
mediana y pequeña empresa y 
a los particulares. 

LA ACTIVIDAD INTERNA
CIONAL DEL BANCO 

La toma de un 50% del Banco 
Urquijo Hispano Americano Ltd. 
de Londres, que además refuer
za nuestra vinculación con el 
Banco Urquijo; la apertura en 
septiembre pasado de una agen
cia plenamente operativa en Nue
va York; y la Oficina de Repre
sentación de Teherán, son otros 
tangos matices dé la pujanza de 
esa actividad. 

Fruto de toda esta actividad y 
el continuado esfuerzo de la or
ganización, 1976 los productos 
brutos han alcanzado la cifra de 
42.511 millones de pesetas con 
un aumento del 23,6% sobre 
1975, lo que nos ha permitido ha
cer frente a unos gastos financie
ros de 20.994 millones, con un 

aumento del 23,15% sobre el año 
anterior y un aumento de Gastos 
Generales de 15.000 millones de 
pesetas, con un aumento del 25%. 

EL RESULTADO 

Después de atender a las amor
tizaciones ordinarias y extraor
dinarias, a las que se ha presta
do una especial atención dadas 
las circunstancias de presente y 
de futuro, es un beneficio de 
5.820 millones, y con un aumento 
del 20,3% sobre el año anterior., 

Al 31 de diciembre de 1976 
nuestros recursos propios han al
canzado la cifra de 35.448 millo
nes de pesetas. E l capital ascien
de a 16.396 millones y las reser
vas a 19.052, con un aumento 
éstas del 26,2% sobre el año pa
sado. 

PREDOMINIO DE LOS PE
QUEÑOS ACCIONISTAS 

E l • numero de acciones nego
ciadas ha aumentado este año en 
un 67,2% y el número de accio
nistas ha llegado en 1976 a la 
cifra de 137.563, con un aumento 
de 9.000 accionistas. Hay que des
tacar que el 93% de nuestros ac
cionistas tienen menos de 500 
acciones y que nadie tiene nin
gún paquete dominante. 

LA ENTRADA EN 1977 

Por poco que las circunstancias 
nos ayuden, esperamos en 1977 
seguir nuestra línea de renova
ción, mejora y afianzamiento. E l 
Banco Hispano Americano quie
re, cada vez más, ser una gran 
sociedad de servicio al servicio de 
la comunidad nacional, de las em
presas y de los particulares y de 
sus accionistas. 

Las intervenciones de los ac
cionistas se produjeron, sin ex
cepción, en el mismo sentido de 
los temas suscitados por ambos 
discursos. 

A continuación la Junta Gene
ral aprobó por aclamación todas 
las propuestas presentadas por 
«1 Consejo. 
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D E P O R T E S 

Y EL DOMINGO, 

C I C L I S M O 

£ 1 s u i z o W e l l e n s g a n ó l a s e g u n d a 

e t a p a d e l a V u e l t a a l P a í s V a s c o 

FERROL 

OTRO PASO DECISIVO PARA EL t D. IIIGO 
L o s d e p a r t a m e n t a l e s p u n t u a r o n e n t o d o s l o s c a m p o s g a l l e g o s 

Tras este descanso impuesto 
por el partido internacional del 
pasado domingo, nuevamente 
hay que volver a l a realidad. Y 
la realidad para el CJD. Lugo se 
centra en el encuentro que el 
domingo habrá de disputar en 
el '"Angel Carro" frente al K a -
cing de Ferrol, confrontación que 
tiene que preocuparnos y mucho, 
porque el cuadro rojiblanco ha
ya sumado los dos puntos en 
Tórrela vega sólo significa que 
dio un paso al frente. Pero co
mo los trayectos se cubren dan
do los pasos que sean precisos 
para cubrir el recorrido, tene
mos que el choque ante los de
partamentales es otra "zancada" 
de las decisivas que le restan ai 
C.D. Lugo, obligado desde ahora 
mismo a no ceder más puntos 
en casa. De cederlos, entonces 
se habrían esfumado de nuevo 
todas las esperanzas que ahora 
mismo hay de obtener la clasifi
cación. 

Es cierto que el Ferrol tiene 
prácticamente asegurada su cla
sificación, pero no es definitivo, 
porque aunque cuenta con más 
tres, si pierde uno o dos parti
dos en su campo, habría queda
do "colgado". No es normal que 
esto suceda, aunque puede su
ceder. 

PUNTUO E N TODOS LOS 
CAMPOS D E G A L I C I A 

Hay algo que nos preocupa. 
Nos preocupa el que el Kacing 
de Ferrol ha puntuado en to
dos los campos gallegos. 

Empató a un gol en Vigo con 
el Gran Peña ;Ha ganado én 
Santa Isabel al Compostela por 
uno a cero e igualado también 
en Orense (1-1) y en Villagarcía 
de A rosa: 0-0. E s decir, cinco 
puntos, que no está mal. 

Y el "Angel Carro" es un 
campo que no siempre se le ha 
dado mal a los ferrolanos. 

ONCE PUNTOS E N SUS 
SALIDAS 

E l Raciñg, además de esos 
cinco positivos a que nos refe
rimos consiguió en sus despla
zamientos un total de once, por
que ha ganado, aparte de haber
lo hecho en Santiago, en los 
campos de Tórrela vega y de L a n -
greo. Y empató asimismo en G i -
jón y Laredo. 

Así que de no perder ocho pun
tos en el "Manolo Rivera", el 
Ferrol estaría ahora practica-
mente entre los primeros. 

L A D E R R O T A D E L SA
BADO 

No es ni necesario que lo di
gamos, pero la derrota del sá

bado ante l a Ponferradina, en 
partido amistoso, no puede ser 
tenida en cuenta por la afición, 
porque lo que importan son los 
partidos de Liga. Este partido 
fue simplemente un entrena
miento que nada quiere decir, 
como tampoco nada -significaría 
de haberse producido una victo
ria. 

SALVATIERRA (Alava). 29. — 
(ALFIL) . — E l corredor suizo 
Wellens ha. sido el vencedor de la 
segunda etapa de la Vuelta Ciclista 
al País Vasco, disputada hoy entre 
Alsasúa (Navarra) y Salvatierra 
(Alava), sobre 195 kilómetros de re
corrido. 

E l triunfador hizo un tiempo de 
5 horas, 11 minutos y 43 segundos. 

La etapa de hoy tenía dos puer
tos, uno de primera categoría y 
otro de segunda. Se han evitado 
estos dos obstáculos montañosos 
por el mal tiempo reinante, con 
nieve y frío sobre todo. 

Clasificación de la segunda etapa 
de la Vuelta Ciclista al País Vasco, 
disputada hoy entre Alsasúa y Sal
vatierra: 

1. Wellens (Bélgica), 5-11-43 (me
dia horaria: 36,572 kilómetros 
por hora). 

González Linares, 5-11-43. 
Steels (Bélgica), 5-11-45. 
Wuyckens (Bélgica), 541-50, 
L . de Guevara, mismo tiempo. 
CLASIFICACION GENERAL 
DESPUES DE L A E T A P A 
DE HOY 

González Linares, 9-43-44, 
Wellens (Bélgicá), 9-44-47. 
Baert (Bélgica), 9-45-40. 
L . Guevara, 9-47-32. 
Elorriaga, 9-47-48. 

£ 1 P r o g r e s o 
En SANTA CECILIA (Fox). 
Se vende en la Panadería 
de D. Antonio Martínez Va 
reía. 

V A T I C I N I O S : 1 » X * 2 " X - ^ ^ V A T I C t N l 0 S : 1 O ( « 2 V 

C 
VUELVE IA LIGA, CON 11 BOLETO SUGESTIVO E INTERESANTE 

E l e n c u e n t r o d e l d o m i n g o , c o n t r a 

E l F e r r o l , s e r á " m e d i o d í a d e l C l u b , , 

• A l v a r e z s e r e i n c o r p o r ó a y e r a l e q u i p o , 

t o m a n d o p a r t e e n l o s e n t r e n a m i e n t o s 

Según es habitual, ayer celebró 
su reunión semanal la junta direc-
ti va del Lugo, asistiendo a la mis
ma la totalidad de los miembros 
que la componen. Entre los asun
tos tratados figuraron los siguien
tes; 

Inforraov semanal de activida
des.—El informe sobre el partido 
contra la Ponferradina, pese al 
resultado del mismo, ha sido po-
sitivo. E l partido era conceptuado 
como de entrenamiento, y en este 
sentido se ha considerado como 
muy aceptable. 

E l encuentro del domingo.— Pa
ra el próximo partido contra el 
Ferrol se ha designado como dele
gado a don Antonio Valín Otero. 
Y la hora para la celebración del 
mismo será a las cinco y media 
de la tarde. E l partido es declara
do "medio día del Club", pero la 
cantidad que abonará cada socio 
será superior al cincuenta por 
ciento del precio al público. La 
cuantía se determinará posterior
mente. 

Novedades sobre jugadores.— 
En este partido hay dos y total
mente contrapuestas: Alvarez se 
reincorporó ayer mismo a las ta
reas del equipo, tomando parte en 
el entrenamiento. A l parecer su 
estado es totalmente satisfactorio 
y tomará parte en los encuentros 
en su puesto habitual. 

La otra novedad se refiere a 
Gallo, que marchó a incorporarse 
al Servicio Militar. E l club, por 
tanto, se ve momentáneamente al 
menos, privado de su apoyo. 

Las primas del Torrelavega.— 
La directiva ha querido salir al 
paso de algunos rumores que cir
culan por nuestra ciudad, entre 
socios y no socios, sobre las pri
mas dadas a los jugadores en el 
encuentro con ei Torrelavega Las 
primas han sido un obsequio par
ticular de los propios miembroá 
de la directiva que las han sufra
gado de su pecünio particular, 
aportando cada uno de ellos una 
cantidad, que no nos ha sido faci
litada. 

„ Buenas noticias, pues, en gene-
ai Servicio Militár. E l Club, por 
rrol, pese a esa media cuota que 
han de abonar los socios. Y bue
na moral por parte de Lámelo que 
cree tener en muy buen momento 
a su gente. 

Después del paréntesis impues
to por el partido internacional 
amistoso entre las selecciones do 
Hungría y España, disputado el 
pasado domingo, en el estadio 
alicantino "José Rico Pérez", los 
equipos nacionales vuelven a su 
actividad en la liga. Actividad 
que para algunos resulta suma
mente importante y movida. 

¥ con. esta reanudación de l a 
temporada, vuelven igualmente 
las quinielas a base de los equi
pos españoles. Pues, como es sa
bido, las populares apuestas no 
se han interrumpido, pese al an
tedicho paréntesis, siendo l a jor
nada pasada de marcado tinte 
italiano. Y si bien es cierto que 
la recaudación ha bajado osten
siblemente, tampoco es menos 
verdad que han vuelto a la pales
tra los millonarios de las qui
nielas. Y es que ocho variantes, 
con seis consecutivas, en los seis 
primeros partidos del boleto, pe
saron lo suyo. 

Ahora vamos a comentar la 
jornada trigésima de la tempo
rada, que se presenta con un bo
leto muy interesante, y que po
dría dar de seis a ocho variantes, 
tal y como se ve sobre el papel. 

SANTANDER - E L C H E . Dos 
equipos en grave peligro, espe
cialmente los "montañeses" , que 
con sus cinco negativos, se hallan 

al borde del abismo, si bien los 
ilicitanos, con menos tres, tam
poco están para hacer obsequios: 
l - x . 

R E A L MADRID - ESPAÑOL. 
Aunque el equipo de Miljanic no 
acaba de convencer a. nadie, n i 
siquiera al menos exigente y más 
"forofo", tampoco es mentira que 
al Español muy pocas veces se le 
ha dado bien Chamartin. Por eso 
nos inclinamos por un resultado 
local: L 

M A I A G A - R E A L SOCIEDAD. 
Nada tienen que perder los ma
lacitanos, mientras que los do
nostiarras tienen mucho que ga
nar con vistas a l a U E F A , por 
ello optamos por el primer signo 
triple: x-2-1 . 

SALAMANCA - C E L T A . Lucha 
el equipo vigués denodadamente 
por salvarse de la quema, y sí lie 
gara a lograr un positivo en 
estadio "Helmánt ico" habría da 
do un importante paso de cara a 
su -permanencia entre los gran
des. Aunque la empresa no se 
torna fácil, ya que el Salamanca 
resulta difícil de sorprender, 
tampoco está en lo Imposible el 
empate: l - x . \ 

A T . B I L B A O - V A L E N C I A . 
Pugna por l a U E F A entre dos 
históricos de nuestro balompié. 
Y como quiera que a l Valencia 
suele dársele bastante bien "San 

el 

SllBCAMPEONA EUROPEA DE PATINAJE 

Mamés", no descartaríamos la 
variante: l - x . 

B A R C E L O N A - ZARAGOZA. 
Unicamente ganándole a l semi-
hundido Zaragoza en este choque 
de rivalidad, y quedando a l a ex
pectativa de lo que pueda ocurrir 
en Sevilla, podría el Barcelona 
optar al primer puesto, qüe cada 
día se le pone más imposible: 1. 

H E R C U L E S - B U R G O S . Dra 
mático choque entre dos conjun
tos que se encuentran en peligro 
de un posible descénso. Partido 
que se torna muy competido e i n 
cierto, por eso aconsejamos el se
gundo signo triple: l - x -3 . 

S E V I L L A - A T . MADRID. Sa
lida nada fácil para el líder, que 
de puntuar en el "Sánchez Piz-
juán" , habría dado un paso de 
gigante de cara a la consecución 
del titulo: l -x -2 . 

CORDOBA - SAN A N D R E S . No 
es presumible que el colista San 
Andrés vaya a encontrar su ta
bla de salvación en la Ciudad dé 
los Califas, por ello nos inclina
mos hacia un pronóstico localis
ta : 1. 

OVIEDO - A L A V E S . Aunque se 
trata de dos equipos de carac
terísticas bastante similares; es 
lógico pensar en una victoria del 
equipo "carbal lón", que dirige 
Toni Cuervo: 1. 

L E V A N T E - V A L L A D O L I D . Sin 
que se tome como pronóstico fá
cil l a victoria de los levantinos 
ante el siempre difícil y descon
certante Valladolid, lo cierto es 
que nos inclinamos hacia el triun
fo de los valencianos, sobre todo 
por actuar en su feudo, donde no 
suelen dar facilidades: 1. 

P O N T E V E D R A - J A E N . Difí
cil partido para los "granates", 
ya que el Real Jaén, pese a ha
ber bajado algunos peldaños, no 
está todavía descartado para el 
tercer puesto de la tabla. Por otra 
parte, un nuevo revés para los del 
Lérez, podría ser determinante 
para el descenso: l -x -2 . 

C A S T E L L O N - GRANADA. Co-
mo era presumible, el equipo de 
"Los Cármenes" se está salvando 
a pulso y saliendo del foso en 
que se hallaba metido. Nada nos 
extrañaría que lograra aligerar 
su situación en su visita a Cas
ta l ia" : l - x . 

CALVO S O T E L O - G I J O N . P a 
ra crear nuestros comentarios, 
tenemos otro partido que bien se 
merece un nuevo signo triple, y 
que no dudamos en aconsejar. 
Nosotros, lo hacemos por este or
den: x-2-1 . 

^ sZâ Ton". í edad, Dagmar Lurs, acaba de proclamarse en Helsinki «o-
mo subeampeona de Europa de pat.na¡e artístico sobre hielo. Comenzó a patinar cuando apenas 
tema cuatro anos y, además, entrena diariamente durante varias horas. - (Foto D a ¿ Sven I Z o n ) 

E l Progreso 
En SAN PEDRO DE VIVE
RO. Se vende en el conoer-
cío de D. Julio Gradaílie 
Trobo. 
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GüYETTE, REY DE W S ENCESTADORES EN 1A UGA.- FUIARTON 
EN CUARTO IBGAR.- SE FUE CARLOS LIOBET.- IOS ARBITRAJES 

N E U T R A L E S Y E l T R O P I E Z O D E L 0 B R A D 0 1 R 0 
Robert Guyette, en San Sebas

tián, frente a l Dico's y el moreno 
Hodge, en Valladolid, contra el 
Breogán, fueron los reyes del en
ceste en la Liga de Primera Div i -
Bion, puesto que ambos llegaron 
a l a cifra de 44 puntos, con evi
dentes facilidades defensivas por 
parte de sus oponentes, lo que le 
permitió al a l e r o barcelonista 
convertirse en líder de los reali
zadores, siendo además el único 
Jugador que sobrepasó los sete
cientos puntos (exactamente fue
ron 703 los de Guyette, tres más 
de los que le dábamos ayer, una 
vez recibida información comple 
mentar ía sobre su última anota
ción), talonado por otros tres que 
superaron los seiscientos y uno 
que bien pudiera haber hecho 
otro tanto, cual es el donostiarra 
Rusell, ausente por lesión en los 
dos encuentros postreros. Estos 
son los diez primeros clasifica
dos: 

l/V-Guyette (Barcelona), 703 
puntos. 

2. °—Walter (Madrid), 661. 
3. °—Prmce (Hospitalet), 627. 
4.°—Fullarton (Breogán), 626. 
6. °—Rusell (Dico's), 676. 
6.0"Gregg (Estudiantes), 576. 
7. °—Brabender (Madrid), 547. 
8.0"Howland (Basconia), 544. 
9.0"WiIlet (Cotonificio), 533. 

10°.—Elmer (Pineda), 514. 
E l primer español —nacionali

zado— es Wayne Brabender y el 
primero de los nacidos en nues
tro país Filbá (Juventud), con 
460 puntos. 

— • — 
Se fue Carlos Llobet. L a noti

cia escueta nos la dio un direc
tivo breoganista días pasados y 
no nos sorprendió en absoluto, 
porque el jugador venezolano, a 
quien la Federación de Balonces
to de su país quería que se le res
petara para poder cumplir cual
quier compromiso internacional 
con su selección, aquí fracasó ro
tundamente, sin encontrar nun
ca sitio y tampoco conjunción con 
sus compañeros. Fue un fiehaje 
desacertado, del que quizá sólo 
tuvieron culpa las prisas y la fal
ta de jugadores, por un lado, y 
la absurda recomendación de los 
técnicos de un club nacional muy 
destacado que lo habían pintado 
como una autént ica figura en 
ciernes. 

— • — 
L a actuación arbitral en la f i -

nalísima de la Liga, que el pasa
do domingo libraron en Badalona 
el Juventud v el Real Madrid, 
con Bagué tirando por un lado y 
Fajardo por el otro, en aras del 
paisanaje, ha hecho revivir el te 
ma de los árbitros neutrales que, 
como u s t e d e s observarán, sólo 
aparece cuando el afectado es a l 
guno de los clubs grandes, sin que 
a nadie le importe un pito cuan
do el avasallado es uno de los chi
cos. Se afirma ahora que para 
esta clase de partidos se impone 
la utilización de parejas neutra
les, cosa totalmente factible cuan
do hay árbitros como Hernández 

. Cabrera o López Vicente, que tie
nen calidad y saben ser impar
ciales; pero, ¿sería tan difícil que 
se Impusiera el sistema en la L i 
ga con carácter general, máxi
me ahora en que tos clubs que
dan reducidos a tres solas regio
nes y a nada más que cuatro pro
vincias? 

No hnbo "primas 

especiales" para los 

jugadores del Málaga 

en Vigo 
MALAGA, 29.— ( A L F I L ) . — Los 

jugadores del Club Deportivo Má
laga han negado rotundamente 
que hubieran recibido "primas 
especiales" en caso de haber ven
cido en el encuentro de la pasa
da semana frente al Celta de V i 
go en "Balaidos", correspondien
te al Campeonato Nacional de 
Liga. 

L a existencia de éstas "primas"-
se había rumoreado con insisten
cia en Vigo e incluso se habla he
cho eco de estos rumores algún 
medio informativo, señalándose 
que tres equipos situados en zona 
peligrosa de la tabla clasificato-
ria habían ofrecido, un total de 
seis millones de pesetas a los j u 
gadores malagueños por la-victo
ria. 
. A l tener noticias de ello, los 
componentes del Club Deportivo 
Málaga han desmentido de ma
nera rotunda la existencia de es
tas ofertas. 

ESCOJA LOS UTILES WOLF 
QUE NECESITE Sü JARDIN. 

Oums «P WOlF 

Desde las p e q u e ñ a s 
herramientas manuales 
hasta cortacéspedes de gran 
potencia, además de una 
amplia gama de aspersores 
y accesorios de rlego^. 

Escoja los útiles Wolf 
que necesita su jardín y dis
frútelo luego, descansada
mente. 

O u t í l s W w O L F 

LOS UTILES PARA DISFRUTAR 
SU JARDIN 

\ ^ ^ ^ P a r a más información y demostración sin compromiso, diríjase a: 

F O R E S T A L L O C E N S E 
Avda. Muñoz Grandes, 17 - Tel. 22 1398 

MAQUINARIA FORESTAL Y AGRÍCOLA 
L U G O 

Duro tropiezo el del Obrad oiro 
frente al Aguilas bilbaíno, que 
todavía alienta posibilidades de 
ascenso, a sólo dos puntos de di
ferencia del Mataré, en el que 
José María Soler es figura y ello 
va a brindarnos un final muy 
emotivo en la Liga de Segunda 
División, de la que restan exacta
mente siete jornadas, con parti
dos tan importantes como el Ca
narias-Mataré, que sé * celebrará 
el domingo próximo, al igual que 
el Aguilas-Vallehermoso e inclu
so con problemas de descenso pa
ra el Basco coruñés, que en su 
cancha recibirá al Castellar, Ca
narias y Universitario, mientras! 
que fuera se enfrentará al Mata
ré, Miraflores y Aguilas, lo que 
es un mal panorama. 

G . 
FORST CANTU, CAMPEON 
D€ RECOPA 

PALMA DE MALLORCA, 29. — 
(ALFIL) . — E l Forst Cantú, de Ita-
lia, se proclamó campeón de la 
Reeopa de Europa de baloncesto, 
al vencer hoy en la final, disputa
da aquí, al Randnieki de Belgrado 
por 87 puntos a 86. 

Se celebró el pasado sábado el 
í Campeonato de Pesca de la Tie
rra Llana de Juventudes, teniendo 
lugar la concentración en Ja lo
calidad de Cospeito, "Restaurante 
Boavista". 

A las nueve de la mañana, y en 
autobús fueron trasladados todos 
los pescadores con un total de 
cuarenta cañas, procedentes todos 
ellos de Cospeito, Baamonde, Ar-
neiro, Garmade, E l Carrizo y Vi-
llalba, a las márgenes del río Tá-
moga, donde se procedió a la dis
tribución de los correspondientes 
tramos entre los dos puentes. 

Con anterioridad se habían des
plazado a dicha localidad, en mar
cha juvenil, catorce pescadores co
rrespondiente a la OJE de Villalba 
para preparar la acampada y pro
ceder al reconocimiento de las 
márgenes del río. 

Sobre las 13,30 horas, se fueron 
concentrando todos los pescadores 
en el lugar designado para el pesa
je de las piezas y coincidiendo con 
la llegada del gobernador y jefe 
provincial, invitado expresamente 
a tal fin, así como el delegado pro
vincial de la Juventud, secretario 
provincial, alcalde de Germade y 

otras autoridades de Juventud» 
de la comarca de la Tierra Llam 

Una vez realizado el pesaje & 
trasladaron a Cospeito, donde s* 
ofreció un vino de honor. Acto se 
guido se procedió a la entrega de 
trofeos, presidido por el goberna
dor civil y delegado provincial de 
la Juventud, dé acuerdo con la 
siguiente clasificación: 

1. — Don-Gonzalo Rodríguez Fer
nández, de Arneiro, pieza captura
da de 41 centímetros. Trofeo Dele
gado Provincial de la Juventud. 

2. — José Balsa Labrada, Trofeo 
Ayuntamiento de Germade, pieza 
capturada de 625 gramos. 

3. — Gonzalo Rodríguez Fernán
dez, Trofeo Ayuntamiento de Cos
peito. 

4. — José Morado López, Trofeo 
Inspector de Zona de Villalba. 

5. — Pablo Teijeiro Fernández, 
Trofeo Transportes Minuto. 

Después de la entrega de pre
mios, los mandos provinciales y 
pescadores despidieron al goberna
dor y a continuación se ofreció un 
almuerzo por la Delegación Pro
vincial de la Juventud. 

Marcel Domingo, candidato número uno 
a e n t r e n a d o r de l V a l e n c i a 

VALENCIA, 29. — { A L F I L ) . — 
Marcel Domingo "es el candida
to número uno" para el puesto 
de entrenador del Valencia, se
gún señala hoy el diario " L a s 
Provincias". 

Y añade el citado matutino va
lenciano: " E l problema de Mar
cel es que suele hacer ant ipát i 
co al club que dirige, por sus ma

nifestaciones, por sus desplantes, 
y por sus salidas de "foso". Ño 
cabe duda de que es uno de los 
mejores entrenadores que traba
jan en España. E n este instante, 
repetimos, es el candidato número 
uno". 

SANCION A DIARTÉ 
E l consejo directivo del Valen

cia C P . ha impuesto una san
ción de 165.000 pesetas al juga
dor de la plantilla merengue " L o 
bo" Diarte, por indisciplina, ina
sistencia reiterada a los entrena
mientos y falta de rendimiento. 

L a directiva tomó el acuerdo en 
la reunión celebrada anoche y 
esta mañana el presidente de la 
entidad ha firmado la sanción. 

Un intermediario ha interesado 
el traspaso de Diarte al Borussia 
alemán a cambio de Bonhoff, pe
ro, a l parecer, el jugador valen-
cialista se opone a la operación. 

P O S I B L E F I C H A J E D E 
R E X A C H Y M A R C I A L 

E l Valencia gestiona el traspa
so de Carlos Martínez Diarte al 
Borussia alemán, según una cró
nica fechada en Moenchenglad-
bach que esta semana publica el 
periódico "Record". 

Conf orme a dicho texto, un co
nocido intermediario ha perma
necido varios días en aquella ciu
dad, intentando dicho traspaso, 
que llevaría consigue también el 
pase de Bonhoff al Valencia. 

Por el momento, el club ha 
desmentido tal especie, que el pe
riódico mantiene como auténtica, 
y añade que es sabido que " L o 
bo" Diarte se encuentra incómo
do en el Valencia. 

Para este pase, el Valencia se 
plantearía varios problemas. P r i 
mero, que para traer a Bonhoff 
se necesitaría una plaza de ex
tranjero, si3ndo que el club tie
ne cubiertas las dos autorizadas. 

Pero parece que una de ellas que
daría libre pronto, bien por la 
baja de Rep, que ya dijo hace 
tiempo que deseaba regresar a 
Holanda, bien por la nacionali
zación por matrimonio con espa
ñola de Mario Kempes, el cual, 
si bien no podría tomar parte 
en la selección nacional —por 
haber figurado ya en la de Ar
gentina— se confía que podría 
participar en las competiciones 
nacionales sin ocupar plaza de 
foráneo. 

A l mismo tiempo, y aunque se 
niega la especie, el Valencia ha 
tratado la posibilidad de perma
necer a l a expectativa de lo que 
ocurre con Carlos Rexach y con 
Marcial, en el Barcelona, los cua
les, abiertamente, han expresado 
su intención de dejar el "Nou 
Camp", con motivo del aparta
miento del equipo que se les ha 
hecho. 

Estos dos jugadores sé piensa 
en Valencia que, de existir una 
ruptura con el Barcelona, queda
rían en una situación de traspa
so factible; y el club del "Lu i s 
Casanova" podría, por una parte, 
cubrir con Rexach la baja apun
tada del goleador Diarte, y, por 
otra, conseguir a Marcial, tras el 
que ya fue hace tiempo, cuando 
varios directivos del Valencia v ia
jaron a la capital catalana con 
Valdez, al que apetecía el Barce
lona, y en cuya operación de tras
paso figuraba la venida de Mar
cial; todo ello, entonces, no se 
llevó a efecto por las pretensio
nes de éste, que quería una i m 
portante participación económica 
para cambiar de equipo. 

No obstante, todos estos con
tactos, que son efectivos, no cris
talizarían, de llegar a consumar
se, hasta terminada la presente 
Liga. 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por e l . Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 731,8; temperatura máxima, 7; temperatura mínima, 2; 
humedad relativa del aire, 63; dirección del viento. Nordeste; 
velocidad - del mismo, 56 kilómetros por hora; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Las precipitaciones de carácter débil han afectado al norte 

de Galicia, Cantábrico, Duero, alto Ebro, Baleares y Canarias. Han 
sido de nieve en la meseta superior. Sistema Central e Ibérico, 
alto Ebro y Pirineos, y de fuerza muy débil en el Cantábrico 
oriental. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 19 grados en 
Almería; mínima de 5 grados bajo cero en Teruel, 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy que se 

mantendrán las temperaturas bajas y el cielo nuboso en toda 
España. 

E n el Cantábrico y norte de Galicia la nubosidad será abundan
te con algunos Chubascos, en el área mediterránea será variable 
con chubascos y tormentas aisladas en Cataluña y Baleares princi
palmente. En el Sistema Central habrá nubosidad de estancamien
to con riesgo de chubascos de nieve y en Canarias habrá cielo 
nuboso en el norte de las islas con algún chubasco. 
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L O S M O D E S T O S 

Trmnfo del 
Ferrovi 

En el pasado fin de semana se 
han disputado en el campo del 
Polvorín cuatro encuentros. E l te
rreno, a pesar de las lluvias, se en
contraba en bastante buen estado. 

E l San Lázaro se impuso al Re
sidencia poí un gol a cero, y el 
Sagrado Corazón sucumbió ante el 
Saamasas por dos goles a tres. 

E l domingo, el Chanca perdió 
ante la Ferroviaria por cuatro a 
cero y el Nueva Rúa derrotó al 
San Roque por cuatro goles a uno. 

' ,E1 primer encuentro resulto bas
tante entretenido, debido a la 
igualdad de fuerzas de los conten
dientes, pues aunque el San Láza
ro fue el vencedor también pudo 
haber perdido. Poco público el que 
asistió al encuentro debido a que 
el C.D. Lugo jugaba en casa. Tene
mos que decir que la directiva del 
primer equipo ha tenido por gen
tileza abonar# los derechos de arbi
traje de los dos encuentros. Buen 
detalle, si tenemos en cuenta las 
circunstancias, y creemos que ésta 
sí que es la manera de apoyar al 
fútbol juvenil y aficionado. 

Arbitró el encuentro el colegia
do Luis Abelairas que a lo largo 
del encuentro tuvo que amonestar 
a Constante, Ringo y Alfonso. Tam
bién expulsó a Carrasco por diri
girse al público, y a Alfonso por 
doble amonestación, todos ellos ju
gadores del San Lázaro. De la Re
sidencia amonestó a Gandoy. En 
líneas generales su actuación ha 
sido buena. A sus órdenes los equi
pos presentaron las siguientes for
maciones: 

SAN LAZARO. — Tomé; Torro-
nero. Suso, Juañ (Carrasco); Polo
lo, Ringo; Alfonso, Constante (Lo
renzo), Pepito y Carlos. 

RESIDENCIA. — Paco; Abella, 
Paco (Lucho), Magín; Copa, Pelé; 
Sivori, Germán, Cadenas, Xelos y 
Gandoy. 

E l único gol del encuentro lo 
consiguió Castro en un lío ante la 
puerta defendida por Paco. Este 
tanto fue protestado por los juga
dores del Residencia, por estimar 
que hubo falta al portero Paco. 

Los destacados han sido Tomé, 
Suso, Ringo y Pepito por el San 
Lázaro, y en la Residencia Paco 
(portero). Pelé, Sivori y Magín. 

Hemos de hacer constar que 
cuando el San Lázaro consiguió el 
gol, el central del Residencia Pa
co abandonó el terreno de juego, 
sin una causa que lo justificara, 
jugando por tanto su equipo con 
diez jugadores hasta el descanso. 
E n la segunda parte salió Lucho 
para sustituirle. 

SAGRADO CORAZON, 2-
SAAMASAS, 3 

E l segundo encuentro entre el 
Sagrado Corazón y el Saamasas 
fue quizás el más bonito y dispu
tado de todos los que se llevan 
jugados hasta la fecha. Fue dirigi
do otra vez por el colegiado Luis 
Alonso, cosa que no entendemos, 
pues con los árbitros que hay en 
el Colegio, ¿por qué tiene que ar
bitrar los clos encuentros? Su ac
tuación fue regular en este en
cuentro, debido a que no siguió el 
juego de cerca, y se le escaparon 
fueras de juego. 

Expulsó a Juan Carlos, del 
Saamasas, por protestar precisa
mente un fuera de juego y por de
cir algo más. 

A sus órdenes los equipos pre
sentaron las siguientes formacio
nes: 

SAGRADO CORAZON. — Ra
món; Augusto, Moure, Juan; Ba
rrera, Chisco; Veloso, Luciano, Bal-
bi, Carreira y Julito (Rafa). 

SAAMASAS. — Roberto; Peiró, 
Marcelino, Víctor (Juan Carlos); 
José Antonio, José Angel; Berto, 
Jul , Fernando, Modia y Longarela. 

Empieza el encuentro con domi
nio del Sagrado Corazón, que man
daba en la zona ancha del campo, 
y por tanto los jugadorés del 
Saamasas se las veían para achi
car balones de su área. En el mi
nuto 25 saca un comer el Sagrado 
Corazón, el balón ya a Luciano, 
quien de fuerte remate de cabeza, 
y desde el punto de penalty, logra 

S a n Lázaro, S a a m a s a i 

ar ia y Nueva Rúa 
el primer gol, muy bonito por 
cierto. Con este resultado termina
ría la primera parte, resultado que 
estimamos corto para los mereci
mientos del Sagrado Corazón. En 
la segunda parte cambiaron las co
sas y fue el Saamasas quien llevó 
la iniciativa. Transcurrían ocho 
minutos cuando Longarela, des
pués de forcejear con dos defen
sas, lograría el empate a uno. Si
gue el Saamasas dominando con 
intensidad, pero un contraataque 
del Sagrado termina en falta al 
borde del área, que lanzada por 
Carreira, vale el segundo gol pa
ra su equipo. No se amilanó el 
Saamasas que siguió dominando 
con más intensidad. E l empate a 
dos llegó en una falta que lanzó 
José Angel desde unos cuarenta 
metros. Un bonito gol. 

Dos minutos más tarde el Saama
sas juega con diez jugadores por 
la expulsión mencionada de Juan 
Carlos. A pesar de ello siguen do
minando la situación, con buenas 
ocasiones para marcar. E l gol de la 
victoria lo marcaría Berto de cabe
za a la salida de un córner lanzado 
por José Antonio en el minuto 35. 
Siguió el dominio del Saamasas 
hasta que finalizó el encuentro. 

Hay que destacar a todo el con
junto del Sagrado Corazón en la 
primera mitad, aunque en la se
gunda se agotaron físicamente. Por 
el Saamasas, lo contrario: aguan
tando el temporal de la primera 
parte y destacando todo su con
junto en la segunda, debido a su 
buena preparación física. 

CHANCA, 0-FERROVIARIA, 4 
-El domingo, a las diez de la ma

ñana, se disputó el encuentro en
tre el Chanca y la Ferroviaria, con 
resultado de cuatro a cero a favor 
del Ferroviaria, y dominio absoluto 
de éstos que pudieron aumentar el 
marcador. 

Dirigió el encuentro el colegiado 
García Rigueira, que amonestó a 
Núñ^z del Chanca. Su actuación 
fue buena. A sus órdenes los equi
pos formaron de la siguiente for
ma: - , 

CHANCA, — Adolfo; Lobelle, 
Enrique, José; Nito, Cazón; Núñez, 
José Manuel (Peruga), Corojo (Jo
sé Angel) y Obarrio. 

FERROVIARIA. — Polaco; Mi
guel, Salgado, Folgueira; Gerardo, 
Félix; Hortas (José), Redondo, Nan-
do. Tino y Andrés (Antonio). 

Goles de Gerardo, Tino (2) y-An
tonio. 

Destacaron por el Chanca, Cazón, 
Nito y José. Por el Ferroviaria, Sal
gado, Gerardo, Redondo y Tino. 

NUEVA RUA, 4-SAN RO
QUE, 1 

A las doce se enfrentaron Nue
va Rúa y San Roque. Ganaron los 
primeros por cuatro a uno, que 
pudieron ser muchos más, dado 
que el Nueva Rúa puso mucho in
terés en conseguir los dos prime
ros puntos del campeonato y el 
San Roque todo lo contrario, por 
estar de broma alguno de sus ju
gadores y esto no debe suceder 
por el bien del fútbol aficionado 
y en particular ¿or el propio club 
San Roque. 

Arbitró Viador Fernández, que 
no tuvo complicaciones. Amonestó 
a Tino, del Nueva Rúa, y expulsó 
a Tolón, del San Roque, por ame
nazar a un contrario. A sus órde
nes los equipos alinearon así: 

NUEVA RUA. — Vilanova; Mar-
tul, Indalecio, Sánchez; Pórtela, 
Tito, Murni, Barrios, Pedro y Char-
l i . . 

SAN ROQUE. — Carlos; Claudio, 
Rubinos, Díaz; Cupeiro, Tolón; Al
varo, Varelita, Rivero, Pereda y 
Serén. 

Marcaron por el Nueva Rúa, Ba
rrios (2), Charli y Cupeiro en pro
pia puerta. Por el San Roque, Ri
vero. 

Destacados por los vencedores, 
Indalecio, Murni, Tito y Barrios. 
Por el San Roque solamente Cu
peiro. 

L a imprudencia es un suicidio 
y, no tienes derecho a suicidar
te. Te lo prohibe tu religión y 
tu ley. Trabaja con seguridad 
y con método. 

F A S E D E S E C T O R t )E SI 
P R O V I N C I A L E S D E 

m 

En el grabado superior, vemos a ia Selección Provincial Cadete 
de Voleibol Escolar, dé Lugo, que se proclamó brillante vencedora 
de la Fase de Sector del Campeonato Nacional de Selecciones 
Provinciales Cadetes, celebrada en nuestra ciudad. Como se 
recordará venció a La Coruña por 3-0, a Pontevedra por 3-2 y a 
León por 3-L En el inferior, vemos al buen conjunto leonés que 
perdió ante Pontevedra por 3-2 y ante nuestra selección, impi
diéndosele de esta forma el pase a la siguiente ronda. — (Fotos 

BARREIRO) 

CAMPEONATO SOCIAL DE BILLAR 
Ayer, en el Circulo de las Ar

tes, ha continuado celebrándose 
el campeonato social de billar, 
que deparó los siguientes resul
tados: 

Primera categoría: 
Goy Feijoo, 120; Ameijide Ro-

WW% Y L A U R B A N I Z A C I O N P R # M # I Í # S Á 

A L A L C A N C E D E S U M A N O ! 
POR 200.000 PT5. 
o n PISO FRIÓTE m$m 
e l r B 5 t q , B n 

' fOZfWGOJ 

d e l a p l a y a 

dríguez, 31. 
Novo Iglesias, 120; Pérez Ló

pez, 118. 
Segunda categoría: 
Rois Sel jas, 72; Souto Castro, 90. 
González Quirogaj 90; Cano C i 

ruelos, 52. 
Tercera categoría: 
Mourelle Cillero, 57; Vázquez 

Alvarez, 60. 
Palacios Vázquez, 60; López Ro

dríguez, 58, 

T R ü C H A 
C A P T U R A D A 
EN EL RIO O RO 

UMEOIMS RIEO TEROIRIROnS, SOUDRS V 
m o o E R n n s 

3 DORMITORIOS . " f PISCINA 
} SALON? ESTAR .COMEDOR. HALL CON DISTRIBUIDOR ) PARQUE INFANTIL 
í CUARTO D E BAÑO Y A S E O • PISTAS DEPORTIVAS 
í T E R R A Z A S ORIENTADAS AL MAR ^ MATERIALES CALIDAD 

i iu iE i i j f i s m m a e m r m iñ lU\ü a h o r r o s p r D U i n 
f««* visite nuestros pisos.piloto a partir del 1 de abril _ 
infórmese en la propia URBANIZACION,en FOZ (lugo) ^ 1 4 0 816 y 140 8 2 0 
e n U J G Q . , a r 2 1 2 0 4 1 y 2 1 3 9 0 7 

Este hermoso ejemplar de 
trucha ha sido capturado en 
el Río Oro, en el lugar de 
Fontao, por el pescador Cé
sar Díaz Iglesias. L a trucha' 
pesó un kilo 950 gramos. (Fo

to Sergio) 
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o La pérdida de la supremacía norteamericana demuestra 
que no basta disponer de un vasto plantel de atletas 

l i l i » -

iÍI|l;;is 

La planificación rigorosa de los entrenamientos es fundamental 
para el éxito en las competiciones deportivas. » (Foto EFE-FIEL} 

servicio público que está integrado 
obligatoriamente a las condicio
nes de vida, al igual que el traba
jo o la cultura. Esta medicina 
deportiva está hasta tal punto es
pecializada que el d i /^ma solo 
puede obtenerse efectuando cua
tro años de estudios suplementa
rios. E l deporte en estos países se 
ha vuelto sin duda una isntku-
ción, y los frutos que cosechan 
de la mejora constante del valor 
de sus atletas los ajustan a un sis
tema ahora sólidamente estableci
do. 

Naturalmente, en los países de 
ideología liberal, la organización 
es diferente. Para promover a un 
atleta que disponga de ciertas do
tes, se recurre a métodos sin du
da insuficientemente rigurosos en 
el plano del entrenamiento para 
llegar a tener acceso a las grandes 
competiciones internacionales. 

E l sistema social de un país oc

cidental no permite, como en los 
países del Este europeo, hacerse 
cargo totalmente de los atletas 
que se quieren consagrar al servi-
dicina deportiva, este medio que 
se ha vuelto indispensable para 
el deporte, tampoco puede ejer
cerse en las mismas condiciones. 
Claro que existen médicos que 
están especializados y pertenecen 
a las federaciones de los diferen
tes deportes, pero nunca se trata 
de una corporación que se hace 
cargo de la calidad física y de la 
salud de todos los deportistas de 
un país. 

En Alemania del Oeste es don
de el sistema tiende a aproximar
se más a los existentes en los paí
ses del Este europeo en lo que 
respecta a la medicina del depor
te .En Alemania Federal existe 
Una federación especializada que 
agrupa a unos 5.000 médicos, los 
cuales constituyen equipos de tra-

L a medicina del deporte es cada 
vez más una necesidad. No sólo 
numerosas encuestas demuestran 
que el deporte sin apoyo médico 
adaptado priva a los atletas de 
una ayuda indispensable, sino que 
las experiencias de asociación de
porte y medicina llevadas a cabo 
en ciertos países, han confirmado 
también la eficacia del sistema. 

L a aseen'Vn formidable de 
ciertos países del Este en lo que 
se refiere a los resultados obteni
dos por sus atletas en estos últi
mos años es un ejemplo irrefuta
ble. 

En todos los Juegos Olímpicos, 
y particularmente en los de Mon-
treal de 1976, la comprobación del 
progreso de ciertos países y el 
análisis que se ha hecho nos au
torizan a afirmarlo. 

* TOMA D E CONCIENCIA 
L a supremacía de los atletas 

¡norteamericanos, al principio ame
nazada y hoy perdida, demuestra 
que no basta, como ocurría en es
te país, disponer de un vasto plan
tel de atletas entre los que, llega
do el momento, se pueden selec
cionar los elementos más repre
sentativos. Los dirigentes norte
americanos del deporte están con
vencidos de ello, y las recientes 
disposiciones referentes a la orga
nización, a la investigación, a la 
aplicación de nuevos métodos que 
les permitan recobrar dicha su
premacía, tienen muy en cuenta 
esta toma de conciencia. 

Como se sabe, los resultados 
obtenidos por los atletas de cier
tos países del Este, particularmen- -
te los de Alemania Democrática, 
han sorprendido hasta el punto de 
resultar sospechosos. A l buscar 
una explicación a este poder insó
lito, se acusó a los atletas de em
plear medios ilícitos y de hecho la 
verdad quizás se encuentre en un 

NOTAS NECROLOGICAS 
A G R A D E C I M I E N T O S 

Los hijos y demás familiares de 
Ja fallecida señora doña Aurora 
Vila Chantre (q. e. p. d.), dan las 
más expresivas gracias a las perso
nas que han asistido al funeral de 
entierro y sepelio de la finada, ac
tos que tuvieron lugar el pasado 
día 26, en Santa Comba, así como 
a aquéllas que, por distintos me
dios, les testimoniaron su pesar. 

— L a familia del fallecido señor 
don Manuel Pérez Pérez (q.e.p.d.), 
expresa por medio de estas colum
nas su más sincero agradecimiento 
a todas las personas que se han 
dignado asistir al funeral de primer 
aniversario, acto que se celebró el 
pasado día 26 del actual, en la 
iglesia parroquial de San Martín 
de Monte de Meda, así como a to
das aquéllas que, por otros medios, 
les notificaron su pesar. 

—Los hijos, hija política y demás 
laminares del fallecido señor don 
Luis Muiña Veiga, quieren, por 
nuestro conducto testimoniar a 
todas las personas que les han 
dado muestras de su pesar, al 
asistir a unos actos de funeral y 
sepelio, que se anunciaron inco
rrectamente. Al mismo tiempo 
les comunican que dichos actos 
tendrán lugar hoy, día 30, a las 
cinco de la tarde en la parroquia 
de Santa Marta de Meilán (Rio-
torto). Como se anuncia en es
quela impresa en este número. 

bajo encargados de determinar 
métodos colectivos aplicables a la 
totalidad del territorio. 

Hay que reconocer que una 
medicina adaptada al deporte ha 
permitido, en parte, mejorar los 
resultados de los atletas de cier
tos países. Por haber desconocido 
o menospreciado los beneficios de 
esta aportación que hoy confirma 
ser indispensable, un paíst como 
los Estados Unidos ha pagado se
guramente con alguna medalla de 
oro en los Juegos Olímpicos de 
Montreal esta ignorancia. 

L a advertencia ha sido bien asi
milada. Hasta el punto que el Co
mité Olímpico Norteamericano 
ha confiado a eminentes especia
listas la labor de poner a punto 
un sistema que, sin ser una copia 
del de los países del Este, permita, 
por otros conductos, poner al ser-
vicio de los atletas norteamerica
nos una medicina especializado. 

sistema que asocia estrechamente 
el ejercicio del deporte con una 
mediación muy elaborada. 

Aunque según nuestra opción 
no sea conveniente ni deseable 
asociar el deporte a la política, es 
evidente que el sistema de orga
nización y de administración del 
deporte es diferente cuando se 
ejerce en un país, liberal o en uno 
colectivista. 

E n los países de Europa del Es
te, y también en Cuba, por ejem
plo, el deporte está organizado 
a escala nacional como todos sa
bemos. Es decir que la investiga
ción, el control y el entrenamien
to de los atletas dependen de un 
organismo del Estado que toma a 
su cargo la educación de los atle
tas, como también sus medios de 
existencia. E n un país como la 
Unión Soviética, esto representa 
una organización colosal, puesto 
que hay que «extraer» de los 50 
millones que practican el deporte, 
la «élite» que representará la ban
dera de esta nación. 

* F O R M A C I O N R I G U R O 
SA 

A esta investigación y condicio
namiento del atleta hay que aña
dir un sistema médico gratuito y 
adaptado que se introduce a nivel 
de las escuelas, empresas, sindi
catos. Parece ser que el valor fí
sico de un atleta no basta, que 
también es necesario un apoyo 
médico permanente. 

E n los países de Europa del Es
te, los médicos reciben además 
una formación muy adaptada a su 
especialidad. Esto es lo que ocu
rre en Alemania Democrática, la 
medicina deportiva es también un 

E L SEÑOR 

t DON MANUEL GARCIA VARELA 
(San Xoan) , 

Falleció en su casa de Penas - Monterroso, el día 29 de ios corrientes, a los 63 años de edad después 
de recibir los Santos Sacramentos y la fcendición de Su Santidad 

D. E. P. 
. Su esposa, Dolores García Rlvas; hija, Enerina García García (Profesora de E.G.B. en Guitiriz)-
hi|o político, Francisco Quiroga Gallego (Abogado y Funcionario del Ayuntamiento de Guitiriz); madre 
pohtica, Consuelo Rivas Carballo; hermanos, Francisco, María y Aracell; hermanos políticos, María 
Manuel, José, Manuel, Eugenio García Rivas y Elena Pena Vázquez; ntetos, sobrinos, primos y demás 

RUEGAN una oración por el alma del finado y la asistencia a la conducción del cadáver v 
funeral de entierro, actos que tendrán lugar mañana, jueves, día 31, a las CINCO de la tarde en la 
iglesia parroquial de San Miguel de Penas; favores que agradecerán. 

. , „TTAm„^ , San Miguel de Penas, 30 de marzo de 1977 
NOTA. — A las CUATRO de la tarde saldrá un coche de L a Lueencia, pasando por Villanueva 

y v^uznor3os« 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON JOSE PARDO SEIJAS 
(Mourentaos) 

Que falleció en esta ciudad, el día 6 de abril de 1976, á los 65 años de edad, después de recibir los 
Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
»*« f",esposa. Generosa Castro Seljas; h¡¡a, Natividad; hilo político, Manuel Gay Pérez; nietas, 
M. de Carmen y M* Dolores Gay Pardo; hermanos políticos, Constantino Castro Prado, Carmen Cas-

m r o r ^ S r0 Prado y ^ ' • « o Tabeada pkhe,; sobrinos, primos y demás familia, 
KUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por el eterno descanso de su 

n^nX I f ^ " f 1 3 31 ^ne ra l de primer aniversario que se celebrará el jueves. 31 de marzo a las 
c inco de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro Félix de Muja (Sanfiz), favores que agra
decerán^ „XTAm_ , Lugo. 30 de marzo de 1977 

Tr-,", ~ as CUATRO de Latas de San Miguel de Bacurín (Do Paso), saldrán ómnibus de la 
Empresa Villamayor pasando por Uceira y E l Burgo, y a las CUATRO Y MEDIA saldrá un bus de la 
Plaza de la Milagrosa con parada en la Plaza Comandante Manso, para las personas que deseen asistir 
a dichos actos. 

LA SEÑORA 

DONA AVELINA LOPEZ RODRIGUEZ 
(Viuda de Gerardo Pallares) 

Falleció ayer en su casa de Randulfe -San Miguel de Paradela, a los 85 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la 
bendición dé Su Santidad 5-

D. E. P. 
Sus hijos. Elíseo, Manuel y María; hijos políticos, Carmen Martínez Larran y Felicitas Sánchez Rodríguez; hermanos, nietos sobri

nos y demás parientes, 
RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por la finada y la asistencia al funeral que por su eterno descanso 

se celebrará mañana, jueves, día 31, a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel de Paradela, y seguidamente a la 
conducción de sus restos mortales al panteón familiar en el cementerio parroquial, favores que agradecerán. 

ÍÍ,0~SE REC,^E DUEL0 San Miguel de Paradela, 30 de marzo de 1977 
E l Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis, Dr. Ona de Echave, se ha dignado conceder las indulgencias en la forma acostum

brada por la Iglesia. 

EL SEÑOR 

t DON GARCIA 
Falleció ayer, en su casa de San Esteban de Castro de Amarante (Antas de UUa), a los 80 años de edad, confortado con los Auxilios 

Espirituales y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Sus hijos, Manuel (empleado de la "Empresa Gómez de Castro"), Elena, Valeriano (empleado de la "Empresa Gómez de Castro") y 
Pilar (profesora de E.G.B. en Antas de Ulla); hijos políticos, Alicia López, José Armas, Ofelia Fernández y Celso García; hermanos Vicenta 
y Antonio Porto García; hermanos politices, nietos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a la conducción del cadáver y 
funerales que se celebrarán mañana, jueves, a las CINCO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de San Esteban de Castro de 
Amarante (Antas de Ulla), favores por los que quedarán agradecidos. 

San Esteban de Castro de Amarante (Antas de Ulla), 30 de marzo de 1977 
NOTA. — A las CUATRO de la tarde, del garaje de la "Empresa Gómez de Castro", calle Montero Ríos, 25-27, saldrán ómnibus para 

las personas que deseen asistir a dichos actos, efectuando paradas en la Milagrosa y Fonte dos Ranchos. 



PAGINA 26 MIERCOLES, 30 de Marzo de 1977 

anuncios ñor nalabras 
Autonróvílas l i 

i r 
ACADEMIA AUTO GUIA. Apren

dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 73. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

AUTOS Í ^ N A R O compra-venta-
íambío, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
fia 122. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS RALLY. compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS "MENOR" . Automóvi
les de ocasión con garantía y 
al precio más Justo. Avenida 
Madrid 5 Teléfono 22-39-27. 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
compra, venta, cambio automó
viles. Plaaa Obispo Odoario. Te 
léfono 21-44-26. 

A L VAUTO. Seriedad, garantía 
en compra-venta-cambío, toda 
ciase modelos coches usados. 
Calle Chantada, 7. Lugo. 218914. 
San Roque. 25. Ribadeo. 

VENDO caja camión, 5 metros, 
magnifica. San Roque, 58-Bajo. 

V E N D E S E Citroen D-S, 23, impe
cable. Telfs. 21-51-07 y 22-16-75. 

VENDO 131-1.600, año 76. R-12-S. 
Slmca 1.200 Elspecial. 21-30-46. 

P A R T I C U L A R , vende Simca 1.000, 
buen estado. Telf. 21-72-28, 

P A R T I C U L A R a particular, vendo 
Peugeot-404. Ranchera, motor 
Diesel. San Roque, 56-baJo. 

S E VENDE coche poco consumo, 
seminuevo. Informes: Dr. Gasa-
Ua, l-2.0-B. 

P A R T I C U L A R a particular, Seat-
1.500, impecable, cuidadísimo, 
extras. Telf. 21-75-30. 

VENDO 127-Especial, seminuevo 
verlo en Puebla de San Jul ián 
Talleres Montes. Telf. 54-31-17. 

SE VENDE Renault 4, con 40.000 
kilómetros. San Isidro Labrador, 

LAND ROVER cortos largos 
Garantizados Facilidades Autos 
lema. Talleres propios Ortte 
Muñoz. 25 Teléfono 21-13-27 

Bolsa de ia Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
ios agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

Alquileres J B U 

MERCEDES B U Z 
Ultimos modelos, 280-S y 230-D 

Automáticos, nuevos 
Se venden de particular a 

particular 
Razón: Telf. 22-67-40 - VIGO 

AUTOS BERNARDO compra Vi 
coch0 usado Paga más al con
tado 

A L T O S BERNARDO Compra 
venta-cambio Vehículos usados. 
Avda Coruña 6° Telí 21-87-61. 

AUTOS BERjNARDO automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facilidades Teléfono 2l-8'/-61. 

AUTOS GOYA. Regente/car. Au
tomóviles sin conductor. Coches 
impecables, 40 oficinas en toda 
España. E n Galicia: Lugo. Ruiz 
de Alda, 3. Teléfono 21-18-00 y 
21-18-71. L a Coruña, Santiago y 
Vigo. 

P A R T I C U L A R vende Seat 600-D. 
Buen uso. Teléfono 21-15-40. 

VENDO Citroen G.S. 38.000 kiló
metros. Taller Oíaz y Vilaboa. 
Encnicijada, 2. 

P A R T I C U L A R vende R-8, bifaro 
con extras, buen estado. Teléfo
no 21-11-87. 

VENDO furgoneta Citroen, impe
cable. De particular a particu
lar Infornvis: Telf. 21-32-61. 

P A R T I C U L A R , a particular vendo 
Land Rover largo L U - B . a ma
tricular. San Roque, 56-bajo. 

ÓOASiON: venao furgoneta Gas- P A R T I C U L A R vende solar 1000 
Oü. seminueva. Telefono 21-51-02. metros, céntrico. Telf. 22-31-68. 

B A J O en Ronda 300 m.2. Teléfono 
21-39-44. 

L A R alquila plsqs, muy céntricos, 
con calefacción, para oficinas y 
bajo con sótano para local co
mercial. 

A L Q U I L A S E piso en Ronda Gene
ral Primo de Rivera. Teléfono 
21-67-66. 

S E A L Q U I L A piso amueblado, cén
trico, a estrenar. Telf. 21-65-92. 
Llamar de 1 a 3. 

L A R . Alquila bajo 145 metros Cua
drados. 18.000 pesetas. 

ALQUILO piso amueblado. Infor
mes: Teléfono 22-00-47. 

BUSCASE piso amueblado sobre 
7.000 pesetas. Telf. 21-30-22, ma
ñanas. 

S E A L Q U I L A N habitaciones con 
derecho a cocina. Telf. 21-79-28. 

Fincas y Solares 

L A Y B E , vende pisos Avda. Muñoz 
Grandes: cuatro dormitorios, co
medor, calefacción, garaje y as
censor. Facilidades. 

VENDO pisos calle Montirón. E n 
trega mes mayo. Informes: Te
léfono 22-29-12. (De 11 a 2 tarde). 

SOYUVE. Administración de f in
cas, comunidades, cooperativas. 
Nóreaá, 15. Teléfono 21-13-26. 

SOYUVE. Vende amplio solar, pró
ximo Avenida Coruña. Nóreas 
15 - 2.°. 

EN R I B A D E O , véndese casa, de 
bajo, dos pisos, buhardilla y 
patio, en Amando Pérez, 28. 
Informes: Teléfono 110-877. 

VENDENSE tres fincas en Santia
go de Meilán. Vilar. Teléfono 
21-69-90. 

U R G E venta piso en calle Huer
tas, cinco habitaciones, soleado. 
Informes: Telf. 22-07-79. 

VENDO local comercial, céntrico, 
120 metros cuadrados. Propio 
oficina o comercio. Informes: 
Teléfono 21-45-18. (Horas ofi
cina) 

L A Y B E , vende pisos Avda, Coruña: 
calefacción y ascensor. Infórme
se en Ruanueva, 13. 

L A Y B E , vende pisos en Ronda de 
Las Mercedes: Garaje, ascensor, 
trastero y calefacción individual 

L A Y B E , vende últimos pisos Avda. 
Carrero Blanco. Entrada 740.000 
pesetas. Trastero, calefacción, as
censor y garaje. 

L A Y B E , vende extraordinario piso 
calle Dynam: 110 m2. útiles. G a 
raje, ascensor y calefacción. Pre
cio: 3.400.000 pesetas. 

L A Y B E , vende piso calle Islas Cíes 
económico, tres dormitorios, co
medor y plaza garaje. Precio: 
1.850.000 pesetas. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Rio Neira, 21, entre
suelo Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

L A Y B E , vende pisos en construc
ción. Acogidos, calefacción, ga
raje, ascensor. Situación: Ave
nida Coruña. 

SE A R R I E N D A bajo para indus
tria. Informes: C / . Río Lor, 33-
1.°, o llamar al teléfono 21-15-99. 

PISO estrenar, calefacción, ascen
sor, bien situado. Informes: Her
manos Carro, 12-1.°. 

COMPRO monte, con o sin made
ra mínimo 500 ferrados. 468-09-99 
Madrid. 

L A Y B E , vende piso calle Mondo-
ñedo: acogido, calefacción, agua 
caliente central y garaje. 

L A Y B E , vende piso calle Rio Avia : 
110 m2. habitables, construcción 
primera calidad. Consúltenos en 
Ruanueva, 13. 

L A Y B E , vende pisos construcción 
Segunda Ronda: amplios, solea
dos, garaje, calefacción, ascensor 
y trastero. Entrada 359.631 pese
tas. Informes: Ruanueva, 13. 

SE VENDE piso y patio. Calzada 
del miente - Lugo. Informes: 
Teléfono 53-03-17. Sarria. 

NUiSTEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos Santo Do
mingo. 1-1.°. 

DIAZ PAZ, vende pisos a estrenar, 
calle Ortiz Muñoz. Informes: 
José Antonio, 21 - 1°. Teléfono 
21-46-06. 

S E VENDE casa, cuatro plantas 
calle Monforte. Informes: Telé
fono 21-46-98. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. 
Calvo Sotelo, 24. 

SOLAR céntrico. Superficie total 
400 m2. Superficie edificable en 
alturas 170 m2. Sótano, bajo, en
tresuelo y 6 plantas. Soyuve. T e 
léfono 21-13-26. 

L A Y B E , traspasa supermercado ca
lle Concepción Arenal. Precio i n 
teresante. 

V E N D E S E finca de unos 40.000 
m2. de superficie, muy buena 
situación, más de 300 in. de fren
te a carretera asfaltada. Infor
mes: Teléfono 22-21-90. Lugo. 

VENDO solares, próximos pla
ya San Cosme de Barreiros 
(Lugo). Informan: T e l é f o n o 
23-26-08 (Coruña). 

SE V E N D E la casa número 4 de 
la calle Obispo Aguirre (Lugo). 
Interesados podrán tratar direc
tamente con los propietarios du
rante los días 6 y 7 de abril, 
por la m a ñ a n a r e n el Hotel Mén
dez Núñez. 

VENDO magnífica casa solariega, 
en Santiago de Reinante, por te
ner que ausentarme. Informes. 
Teléfono, 25-37-02, de L a Coru
ña. (De 2 a 6 tarde). 

L A Y B E , vende piso en rotonda 
edificio Fincresa: tres dormito
rios, comedor, calefacción cen
tral, garaje, ascensor y amplia 
terraza. 

L A Y B E , vende pisos en Ronda Mer
cedes: l l i m2. útiles, calefacción, 
ascensor, trastero y garaje. Aco
gidos. 

L A R . Vende finca en Conturiz 
8.000 metros cuadrados. Zona de 
promoción. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

LAR. Agencia Oficial de la Propie
dad Inmobiliaria. Plaza de An
gel Fernández Gómez, 3 - 1.°. 
Teléfono 21-53-65. (Detrás del 
Ayuntamiento). 

«RIVAS". Vende últimos pisos 
construcción en Avda. de L a Co
ruña, ascensor, garaje y calefac
ción central 1.200.000 pesetas a 
15 años; en Montero Ríos ter
minados, ascensor, garaje y ca
lefacción individual 800.000 pe
setas a 12 años; pisos en cons
trucción en Pío Cabanillas, as
censor, garaje y calefacción cen
tral 2.800.000 pesetas; en Monti
rón ascensor y c a l e f a c c i ó n 
1.800.000 pesetas; en construcción 
Carrero Blanco, 1.200.000 pese
tas a 15 años; 4.° piso en Mu
ñoz Grandes ascensor, garaje y 
calefacción 3.200.000 pesetas; en 
Sargento Provisional, 2.° piso am
plio 3.200.000 pesetas; Rampa 
Claudio López ascensor, calefac
ción, 2.600.000 pesetas; Tuy ter
minado ascensor, garaje, calefac
ción central 3.900.000 pesetas; 
Pastor Díaz en construcción ga
raje, ascensor y c a 1 e f a c c ió n 
2.700.000 pesetas; Ronda de los 
Caídos en construcción, ascen
sor, garaje, calefacción 4.000.000 
pesetas; Río Narla terminado as
censor, garaje y Calefacción 
2.500.000 p e s e t a s ; Rio Cabe 
2.000.000 pesetas; preciosas par
celas con servicios en Rozas; 
finca para chalets; bajos en dis
tintas zonas y precios. Campo 
Castillo 18-1.0-C. 

L A B . Vende finca en Castro de R i 
beras de Lea. 600.000 pesetas. 

L A B . Administración de fincas y 
cooperativas. Teléfono 21-53-65. 

L A R . Vende hotel en Monterroso. 
Todos los servicios. 

L A R . Vende piso en Calle Tuy, 130 
metros cuadrados. 3.50O.0O0 pe
setas. 

L A B . Vende negocio de hostelería 
con vivienda. Buena situación. 

L A R . Vende finca en Rozas. 500.000 
pesetas. 

P A R T I C U L A R , vendo piso, muy 
soleado. Galle Río Ser, 2-3.°. 

S O Y U V E realiza valoraciones de 
pisos, bajos, alquileres, traspasos, 
fincas. S i precisa de nuestros ser
vicios visítenos en Nóreas, 15-2.°. 

" R I V A S " . Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria, vende pi
sos, solares, bajos, fincas. Com
pre o venda en Lugo, Campo 
Castillo, 18-1.°. Telf. 21-59-98. 
Ferrol, José Antonio, 55-1.*. T e 
léfono 35-35-92. L a Coruña, San 
Andrés, 139-9.°. Telf. 22-74-78. 

S O Y U V E vende excelente bajo, ap
to para oficina, clmica,., céntr i
co. 

S O Y U V E vende piso muy amplio. 
Avenida Muñoz Grandes. Telé
fono 21-13-26. 

S O Y U V E vende bajos comerciales 
en Pastor Díaz. 500, 700 m2. 

S O Y U V E vende pisos calle Prima
vera. Iniciándose construcción. 
Todos los servicios. 

S O Y U V E vende pisos todos los 
servicios. Avenida Ramón Perrei-
ro. Telf. 21-13-26. 

S O Y U V E vende fincas y parcelas 
próximas a Lugo, propias para 
recreo, industria. 

S O Y U V E vende excelentes pisas. 
Ronda. Muy amplios. Acogidos. 
Telf. 21-13-26. 

SOxuv* , venere apa.i ̂ m^iito en 
Fuengiroia. Telf. 21-13-26. 

S O Y U V E vende excelentes locales 
comerciales en Avenida Coruña. 
Teléfono 21-13-26. , 

S O Y U V E vende piso calle García 
Abad. Muy amplio. Todos servi
cios. 

L A R vende dos pisos en Calle 
Huertas. Muy soleados. 

O R T E I N Organización Técnica I n 
mobiliaria. San Pedro, 7-1.°. Te 
léfono 21-31-52. (Al lado de Co
rreos). 

O R T E I N vende pisos, bajos, sola
res, fincas, distintas superficies. 
Informes: San Pedro, 7-1.°. 

O R T E I N alquila y traspasa loca
les comerciales. Informes: San 
Pedro, 7-1.°. 

Traspasos JÉI 

T R A S P A S A S E Café - Bar. Plaza 
del Campo. Teléfono 21-47-65. 

S E T R A S P A S A Cafe-Bar, con v i 
vienda. Informes: Telf. 21-50-42. 

S E T R A S P A S A bar restaurante, 
muy acreditado. Informes: Telé
fono 21-28-06. 

S E T R A S P A S A mercería. Recáte
lo, 20. 

Demandas 

T R A B A J E en casa, grandes ganan
cias. Informes: Apartado 863. 
Oviedo 

BUSCAMOS personas para tra
bajos caseros muy rentables. 
Universal - Altea (Alicante). 

S E N E C E S I T A chica fija o por ho
ras. Llamar (de 3 a 6), 21-49-06. 

CHICA fija, responsable, 3 de fa
milia. Dr. Gasalla, 29-3.° dere
cha. 

CHICA fija, 2 de familia. C / . Pon
tevedra, 1-1.°. Teléfono 21-16-46. 

SEÑORA, señorita, importante 
empresa de prestigio mundial 
le ofrece la realización de una 
actividad de acuerdo con sus 
deseos, con buenos ingresos y 
sin horario fijo. Los avisos se \ 
a tenderán por riguroso orden 
de llamada. Teléfono 61-42-29 
de L a Coruña. Apartado de Co
rreos. 14.875 de Madrid 

1.000 pesetas diarias trabajando en 
casa. Escribir: Alba. Enamora
dos. 23. Barcelona-13. 

N E C E S I T A S E empleada de hogar 
fija. Informes: De 6 a 8 en Pas
tor Díaz, 9-3.D izquierda. 

S E N E C E S I T A chica fija o todo el 
el día. Informes: Montevideo, 
29-3.° (de 7 a 9 tarde). 

S E N E C E S I T A chica. Teléfono 
21-34-93. 

S E N E C E S I T A chica fija, respon
sable, con informes. Teléfono 
21-10-25. 

Enseñanza 
'<ZZ>ys", ,v v V W A W W ^ 

C. 1. L . Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva. 26 Teléfono 21-89-31. 

S E DAN clases de E .G .B . a domi
cilio. Teléfono 22-22-70. 

Huéspedes 

S E A D M I T E N empleados, jubi
lados. Pensión completa. Pre
cios muy económicos San Ro 
qur* 46 
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anuncios por palabras ~i 
CASA particular admite emplea

dos, pensión completa. Teléfo

no 22-33-46. 

Varios 

V E T E R I N A R I O , partos' y cesáreas. 
Teléfono 22-36-53. (Lugo). 

ATENCION: Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde. Agui-
rre, 2. Teléfono 21-29-23. 

EL SEÑOR 

Falleció en su casa de Oleiros (Villalba), el dia 28 de los corrientes, a los 90 años de edad, habiendo re
cibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Sus hi¡os. Benigno, María, José y David Prado Blanco; hijos políticos, Francisca Roca Regó, Genove

va Domínguez Santiso y Generosa Domínguez Santiso; nietos, Josefa y Pilar Prado Roca, María Angustias 
Cendán Prado, Estrella y Mary Carmen Prado Domínguez y José Prado Domínguez; nietos políticos, An
tonio Sandomingo, Carlos Villares v José . Prado Díaz; bisnietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales, actos que 
celebrarán hoy, miércoles, día 30 a las CINCO de la tarde, en la parroquial de San Mamed de Oleiros; 

favores por los que anticipan gracias 
Oleiros (Villalba), 30 de marzo de 1977 

Casa mortuoria: "Casa de Diego (Barrio Carracedo). 
NOTA.—De Villalba, a las CUATRO de la tarde, habrá servicio de ómnibus (pasando por Noche y 

La Parrocha), y de Villapene, a la misma hora, t a m b i é n saldrán coches (pasando por Seijas); para las 
personas que deseen asistir a estos piadosos actos. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasoL 
Teléfono 21-40-78. 

SE VENDE cocina butano con hor
no y armario cocina de pared. 
Teléfono 21-11-87. 

Ventas « 9 

P A P E L impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79. 

S E VENDE mobiliario de cafetería. 
Informes: Calle del Prado, 24-2.° 
izquierda, 

OCASION: Cafetera "Faema", mo
lino café, nuevos. 21-19-5L 

V E N D E S E comedor y dormitorio 
matrimonial, en buen uso. I n 
formes: Avda. Rodríguez Moure-
lo, 12-4.0-centro de 4 a 6 tarde. 

t 
EL SEÑOR 

DON INDALECIO RIVEIR0 SAL 
Que falleció en su casa de Buenos Aires, el día 19 de marzo de 1977, a los 53 años de edad, habiendo recibido ios Santos Sacramentos 

y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Su esposa, María Josefa Derriba; hijos, Carlos, Mary-Luz y Pabllto (ausentes); su madre, María Sal Arias; hermanos, José, María-An
tonia, Fé, Ofelia y Manolita Riveiro Sal (ausente); hermanos políticos, Josefa Arias Fernández, José María Alvarez, José Arias, José Fer
nández Perei ra y Federico Pérez (ausente); tíos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso dé su alma y la asistencia al funeral que se 
celebrará, el próximo día 1 de abril a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de Fontaneira; favor que agradecerán. 

Casa Mesón de Fontaneira, 30 de marzo de 1977 

Los trabajadores por cuenta 
propia del Régimen Especial 
Agrario de ta Seguridad Social 
reciben dinero en efectivo: 

Una asignación anual por 
cada hijo, 2.400 pesetas. 

-Ar Una asignación anual por 
esposa de 3.300 pesetas. 

Además, al contraer matri
monio, percibe una asignación 
de seis mil pesetas, y, por el na
cimiento de cada hijo, otra de 
tres mil. 

t 
LA SEÑORA 

mU MERCEDES 
MAREAN ALONSO 

Que falleció el día 5 de enero de 
1977, habiendo recibido los Santos 
Sacramentos y. la bendición de Su 

Santidad 

D. E. P. 

SUS SOBRINOS, 

RUEGAN una oración por su alma 
y la asistencia a alguna de las misas 
que se celebrarán del 31 de marzo 
al 6 de abril, a las S IETE Y MEDIA 
de la tarde, en la iglesia de los 
RR. PP. Franciscanos, favor que 
agradecerán. 

Lugo, 30 de marzo de 1977 

TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON JOSE IGLESIAS RIVAS 
Que falleció el día 30 de marzo de 1974, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su 

Santidad 
D. E. P. 

Su esposa, Angeiita González Cela; hijos, Josefa (viuda de Ferrelros), Carmen y Antonio Iglesias 
González; hijos políticos, Fernando Polo Rodríguez y Cristina Gil Alvarez; hermanos, David, Luz, José 
y Rodrigo; hermanos políticos, Virtudes Vtlanova Gómez, José Carreira Doel, Ginés Pérez Tallón, Obdu
lia Maira y Marina Rodríguez; Antonio, Rosa, Carmen, Miguel, Manuela, Teresa, Adela, Amparo y Ele
na González Cela; lidefonsa Ramírez. Carmen Boelle, Alfredo Abelalras, Pedro Ceniceros, José Borrero, 
Agustín Noguerueia y Antonio Rivas; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia al 
funeral de tercer aniversario que se celebrará mañana, jueves, día 31, a las SEIS de la tarde, en la 
iglesia parroquial de La Milagrosa; favor que agradecerán. 

Lugo, 30 de marzo de 1977 

EL SEÑOR 

t Don Luis Muíña Veiga 
Falleció en su casa de Santa Marta de Meilán (Boliqueira) Riotorío, 
el día 28 del actual, después de recibir los Santos Sacramentos y 

lá bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Sus hijos, Arturo, Angelina, Anlceta, Antonio e Isotina; hija 
política, María de los Milagros Pena Carballido; nietos, Antonio, 
M.a del Carmen y Luis Mulña Pena; nieta política, M.a José Rivas; 
bisnietos, Diego y Miguel; hemanas políticas, Balbina Santómé y 
Esperanza Rodríguez; sobrinos, primos y demás familiares, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una 
oración por el alma del finado y la asistencia a la conducción del 
cadáver y funerales que tendrán lugar a las CINCO de la tarde, 
hoy, día 30, en la parroquial de Santa Marta de Meilán; favores 
que agradecerán. 

Riotorto - Meilán, 30 de marzo de 1977 

TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

D. Arsenio Lence Redondo 
Que fálleció en accidente de circulación, en E l Ferrol, el día 30 de 
marzo de 1974, a los 24 años de edad, confortado con los Auxilios 

Espirituales 

D. E. P. 

SU FAMILIA, 
RUEGA una oración por el alma del finado y la asistencia a 

la misa que por su eterno descanso se celebrará hoy, miércoles, 
día 30, a las S I E T E Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de 
Santiago (La Nova); favor que agradecerán. 

Lugo, 30 de marzo de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DEL REVERENDO 

DOW MANUEL GONZALEZ DIAZ 
(CURA DE FERREIRA DE PANTON Y DEADE) 

Que falleció en la casa rectoral de Santa María de Ferreira de Pantón, el día 31 de marzo de 1976, 
a los 87 años de edad, habiendo recibido lós Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Sus hermanos, Consuelo, Julio y Pilar González Díaz; hermano político, Alvaro Vega Vega; sobri-

nos y demás familia, 
RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma y la 

asistencia al funeral de primer aniversario que tendrá lugar mañana, jueves, día 31, a las SEIS de la 
tarde, en la iglesia parroquial de Ferreira de Pantón; favor que agradecerán. 

Ferreira de Pantón, 30 de marzo de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA 

t MARIA DEL PILAR OTERO CORRAL 
(Funcionarla del I. N. P.) 

Que falleció en accidente de circulación el día 31de marzo de 1976, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Sus padres, Félix Otero Villalba y Dolores Corral Arias; hermano^ María Dolores y Félix Otero Corral; hermano político, Juan José Ferrerro 

IDíaz; sobrinos, Begoña y Carlos Ferreiro Otero; tíos, primos y demás familia, 
AGRADECEN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la función de aniversario que se celebrará ma-

fíana, día 3 1 , a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de la Milagrosa; así como a alguna d e las misas que se celebrarán a partir del día 11 
de abril a las SIETE Y MEDIA de la tarde, en la Capilla de Las Salesas. 

tugo, 30 de Marzo de 1977 



Di ARIO DE GALICIA EDITADO EN LUGO 
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Solución democrática 

Los promotores de Celulosas del Cantábrico nos Invitaron 
ayer a conocer el estado actual del problema. Estaban el pro-
motor principal y tres técnicos. Naturalmente, no nos reunían 
para decir que su idea era construir una industria indeseable. 
Como no había nervios y cada cual hablaba con calma por su 
turno, la exposición de su punto de vista fue muy clara. 

—Señores —decía don José Rodríguez—, diariamente salen 
mil toneladas de madera gallega para las Vascongadas y Ca
taluña. Dos regiones ricas y envidiadas manipulan muy con
tentas una materia prima nuestra cuya elaboración parece que 
nosotros, que tenemos una de las rentas per cápita mas bajas 
de España, nos negamos a aprovechar, aunque doblaría, creo yo, 
el valor de la madera. Esa es la raión que me impulsó a 
crear la discutida empresa, que además produciría papel y en 
la máxima cantidad posible; en la que nadie posee todavía una 
sola acción, y que puede no llegar a existir si para ello hay que 
violentar la opinión mayoritaria de los vecinos de Foz. Y cons
te que no conozco un solo país del mundo rico en madera que 
no tenga fábricas de celulosa y papel. 

Luego explicó que hace tres años adquirió los terrenos, y 
que si los vende tal como están, ganaría fácilmente varios 
cientos de millones. Por lo tanto, él no va a perder de ninguna 
manera. 

Los técnicos afirmaron que esta industria sería la más mo
derna de España, como última que es, y que su índice de con
taminación sería mínimo. Muy inferior, desde luego, ai de cual
quier otra industria similar española. 

— Y nosotros sabemos el paro que hay en la provincia, me
dido por la cantidad de solicitudes de trabajo que recibimos 
cada día... 

Naturalmente, se trata de la versión de la empresa, que e! 
lector puede aceptar o rechazar. No iba a ser contraria a sus 
intereses. Pero terminada la exposición, y en la creencia de 
que en efecto, si las dificultades aumentan, la fábrica no se 
hará —o por lo menos no la hará don José Rodríguez—, se 
me ocurrió darle un consejo: 

—Después de una campaña de información intensa y doble 
—que hablen defensores y detractores abundantemente , or
ganice usted una especie de referéndum entre los vecinos del 
municipio. Si la mayoría quiere la fábrica, adelante. Si la ma
yoría la rechaza, atrás. A vender los terrenos, y a otra cosa. 

Le pareció bien. Ahora lo que importa es información ob
jetiva de unos y de otros. Hablando de otros países, uno de los 
técnicos decía que no vale ir a Suiza, o a Finlandia, ver una 
fábrica y volver. Si la fábrica es antigua, contamina. Si es 
moderna, po. O casi no. Pero no se puede pedir opinión a un 
vecino sin que conozca lo que está en juego, a favor y en con
tra. 

Creo que este planteamiento no dejaría lugar a dudas. Pa
rece seguro que el promotor, si cambia de idea, no tiene nada 
que perder. Y si no cambia, tampoco. Es el pueblo quien tiene 
que decidir si le conviene la fábrica o no, 

Otra solución intermedia según el promotor, podría ser irse 
con la industria a otra parte. 

BOCELO 

S E M I L L A S P A R A P R A D O S 
CERTIFICADAS - CALIDAD - GARANTIA 

Droguería C E N T R A L 
Reina, 8 y 10 

Cada loco con su manía. A 
unos les da por el dinero, a 
otros por la política, y a otros 
por las mujeres. Y a otros, 
por las tres cosas juntas. 
Pero los hay más tranquilos 

S y se divierten con la inquie-
g tud que les produce el frío. 
^ Por ejemplo, Fole. Por ejeín-
^ pío, los personajes de la fo-
^ tografía. 
S Fole sabe perfectamente 

en cada momento a cuantos 
5 grados estamos. Lo sabe tan 
^ bien como otros saben los 
^ votos que van a conseguir 
^ los proveristas. Si supiera 
^ Fole tan bien los votos que 
S va a obtener como candida-
^ to a senador... 

--Por lo menos estamos a 
tres grados, me dice mu
chas noches con la seguri
dad del ciego que averiguaba 

^ el color de un caballo pasan-
% dolé la mano por el lomo. 

Que acierte o no, es secunda
rio. Sí calcula la tempera
tura muy por bajo será ver
dad o será mentira, pero lo 
cierto es que siente frío. Los 
personajes de la foto, en 
cambio, a más frío, más con
tentos. Hay que gozar mu
cho con el frío para despo
jarse de la ropa y abrazarse 

X a l hielo como quien se abra-
S za a una señora estupenda, 
g Y no se diga que están lo-
^ eos, aunque no sea más que 
5 por aquello de que no hay lo-
» co que arroje piedras al aire 
5 y coloque l a cabeza debajo. 
% Si se bañan entre hielo, es 
S porque disfrutan haciendo- . 
^ lo. Y si el lector cree que no, 5 
^ demuéstrelo chapuzándose ^ 

ahora mismo en el Miño, ya 
que apetece tan poco, porque 
llevamos unos cuantos días 
de frío siberiano. Como di

ría Fole. ya que vino a cuen
to: 

--Siveriano Martínez Ani
do... 

001 
• E X P U L S A D O S POR 

• DESHINCHAR R U E 
DAS 

Veinte alumnos de la es
cuela industrial de. Vich 
(Barcelona) no podrán ter
minar el curso, debido a la 
sanción impuesta por él 
claustro de profesores, co
mo presuntos autores de ha
ber deshinchado, las ruedas 
del coche de una profesora, 
según han manifestado com
pañeros suyos de clase. 

Los hechos se produjeron 
hace tres semanas, al en-
contar la profesora las rue
das de su coche deshincha
das, después de una discu
sión en la clase de los cita
dos alumnos. E l claustro de
cidió expulsar a los alumnos 
de primero de electro metal 
en la que tuvo lugar la dis
cusión, sino aparecía el au
tor de los hechos que no se 
ha presentado. 

• T E L E V I S I O N EN E L 
DESAYUNO 

Se han iniciado en Ingla
terra los problemas de tele-

visión "para el desayuno", 
a guisa de experimento, que 
durará nueve semanas. 

L a emisión comienza a las 
8,30 de la mañana y está es
pecialmente concebida para 
amas de casa y niños en 
edad preescolar. 

Por ahora, esta programa
ción sólo llega a las zonas de 
Yorkshire en el norte de I n 
glaterra y el nordeste, perc 
serán nacionales si el ex
perimento tiene éxito. 

E l primer programa ha 
consistido en un breve noti
ciario, quince minutos de 
programación infantil y un 
episodio del serial popular 
americano "Pyton Place". 

V U E L V E 
F A L D A 

L A M I M 

Ha vuelto de nuevo la mi- j 
nifalda a las coleccionen i 
"pret a-porter" para la pró- I 
xima temporada de invierno j 
que acaban de presentarse j 
en París. ] 

L a minifalda de 1977 es I 
uno de los modelos que las | 
casas de moda están mos- i 
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C R O N I C A P O L I T I C A 

ISPECÜIACIONES SOBRE E l RECHAZO DEL PRESIDENTE DE LA SALA IV 
Se dice que también dimitirá en el P. P. Pío Cabanillas 

MADRID. — (De nuestra Redacción). — Por pri 
mera vez en los últimos cuarenta años, el pleno del 
Tribunal Supremo negó ayer su "placet" al reciente 
mente nombrado presidente de la Sala IV de dicho 
Tribunal, precisamente en la sesión en que el señor 
Becerril Antón-Miralles debía tomar posesión de su 
cargo. En medios jurídicos y del Derecho se recogía 
ayer una especial extrañeza ante la idoneidad del 
procedimiento utilizado para la no homologación del 
nombramiento, dudándose de la posibilidad legal de 
esta decisión. Se da, además, ta circunstancia de que 
la Sala IV del Supremo es la que está tramitando las 
legalizaciones de ios partidos políticos, y que precisa
mente hoy tienen lugar las primeras audiencias, que 
-.fectan a varios partidos, entre ellos el P.C.E. 

A las diez de la mañana estaba prevista la toma 
de posesión del señor Becerril Antón-Miralles. Al ac
to asistieron 41 magistrados del Tribunal Supremo, 
y tras suscitarse la cuestión de la homologación del 
lombramíento, se procedió a una votación por la 

que se negó el "placet" por 23 votos, mientras los 
favorables fueron 18. El total del pleno del Tribunal 
Supremo lo forman setenta magistrados. El señor 
Becerril, cuyo nombramiento fue publicado en el 
Boletín Oficial del Estado el pasado día 26 y firmado 
por el presidente del Consejo de Regencia, señor 
Fernández Miranda, en ausencia del Rey, resulta que 
ya había sido en otra ocasión presidente interino de 
la Sala IV. Al no tomar posesión, no podrá presidir 
las sesiones sobre las legalizaciones de los partidos 
políticos. 

Consultados varios especialistas de Derecho, de
cían ayer que no encontraban una razón legal a la 
decisión del pleno del Supremo. Al parecer, en la 
reunión se adujo el artículo séptimo de la Ley 
Orgánica del Poder Judicial que señala que los jue
ces, magistrados y tribunales "no podrán dar pose
sión de sus cargos a los jueces y magistrados cuyos 
nombramientos no estuvieran adecuados de la cons
titución de la Monarquía (la ley data de 1870) a esta 

Ley o a otras especiales". El único trámite posible 
ahora, ai parecer, es, según el articulo 184 de las 
normas reguladoras del poder judicial, que "si consi
derase que el nombramiento no es conforme a la 
constitución o a las leyes, el Tribunal manifestará 
reverentemente al Gobierno los motivos que le ha 
yan obligado a no darle cumplimiento". 

La cuestión está en si estos casos están referidos 
sólo a los magistrados o también a los presidentes 
de Sala, como está previsto en el caso de las audien
cias territoriales. De seguirse los trámites —por ana
logía a lo prescrito para otros casos—, el Gobierno/ 
una vez oído al Consejo de Estado en pleno, acorda
rá en Consejo de Ministros lo que crea conveniente, 
y el Tribunal estará obligado a acatar lo que el Go
bierno decida. 

En los mismos medios se insistía en que este 
"gesto" de los magistrados del Supremo podría es
tar relacionado con un cierto "plante" ante el Go-

(Pasa a la página 10) 


